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Erref/Ref: 2020/5B/SESPLE

Proz/Proc: Expediente de sesiones de Ayuntamiento Pleno

Secretaría 

SESIÓN ORDINARIA DE AYUNTAMIENTO PLENO DEL DÍA 28 
DE MAYO DE 2020.

En la Casa Consistorial del Ayuntamiento de Leioa, siendo las ocho horas y treinta y un minutos del 
día veintiocho de mayo de dos mil veinte, se reúne el Ayuntamiento Pleno de esta Anteiglesia, 
presidido por el Sr. Alcalde Presidente, D. IBAN RODRÍGUEZ ETXEBARRIA, con la 
asistencia de los Sres. Concejales cuyos nombres al margen constan, y que constituyen la mayoría legal 
de los miembros que integran de hecho y de derecho la Corporación Municipal, asistidos por la 
Secretaria DOÑA CHIARA CAMARON PACHECO, al objeto de celebrar sesión a los efectos 
previstos en el artículo 46.1 de la Ley 7/85, de 2 de abril, Reguladora de las Bases de Régimen Local, 
previamente convocados al efecto por iniciativa de la Sr. Alcalde Presidente, de acuerdo con lo 
dispuesto en el artículo 21.1.c) de la citada Ley, y los artículos 22 y siguientes del Reglamento Orgánico 
y de Participación Ciudadana del Ayuntamiento de Leioa publicado en el BOB nº 182, correspondiente 
al día 23 de septiembre de 2.013 y aprobado tras acuerdo plenario del día 27 de junio de dicho año.

Vista la declaración de Estado de Alarma y la Pandemia de la Covid-19, la sesión es celebrada de 
manera telemática (a través de plataforma telemática y asistidos por una empresa al efecto), de acuerdo 
con la convocatoria cursada por Alcaldía. Todo ello, de conformidad con lo previsto en el artículo 46.3 
de la Ley 7/1985, de 2 de abril, Reguladora de Bases de Régimen Local.

A la mencionada hora, en primera convocatoria, por la Presidencia, se declaró abierto el acto, 
manifestando los asistentes estar en Bizkaia, y, seguidamente se entró en el orden del día de esta sesión 
ordinaria:

ASISTENTES

ALCALDE PRESIDENTE
IBAN RODRÍGUEZ ETXEBARRIA

CONCEJALES
Euzko Abertzaleak
ESTIBALIZ BILBAO LARRONDO
ARANTXA DIAZ DE JUNGITU TUDANKA
FCO. JAVIER ATXA ARRIZABALAGA
XABIER LOSANTOS OMAR (1)
MIKEL ABASCAL SOMOCUETO
MARTA ALVAREZ OIARBIDE
UGAITZ ZABALA GOMEZ
JULEN CAPETILLO ARAMBURU
EH-Bildu Leioa:
JOKIN UGARTE EGURROLA
MARIA JOSE PELETEIRO RAMOS
ASIER IZQUIERDO AGUILERA
EGUZKIÑE AGIRRE VELASCO
Socialistas Vascos-Euskal Sozialistak
JUAN CARLOS MARTÍNEZ LLAMAZARES
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ENARA DIEZ OYARZUN
PEDRO ARCEREDILLO BURUAGA
MAITE ALVARO GOMEZ DEL PULGAR
Elkarrekin Leioa-Podemos/Ezker Anitza-IU/Equo Berdeak
JOSE IGNACIO VICENTE MARTÍNEZ
Mª DOLORES LOZANO MUÑOZ
LUIS MIGUEL LAPEÑA MORENO
Partido Popular de Leioa
JUAN LUIS EGUILUZ BORDE

TRADUCTORAS DE EUSKERA
MARIA COLERA
JAIONE ARREGI

INTERVENTORA
EIDER SARRIA GUTIERREZ
SECRETARIA
CHIARA CAMARON PACHECO

(1) Se ausentó a las 9:45 h durante el transcurso de los Ruegos y Preguntas

I.- ERABAKITZEKOAK / I.-PARTE RESOLUTORIA
1. 
2020ko Apirilaren 30eko ohiko osoko bilkuraren 
akta onartzea  Aprobación del acta de la sesión plenaria 

ordinaria celebrada el 30 de abril .2020
 Secretaría. 
Número: 2020/4X/SESPLE.

2020ko apirilaren 30eko ohiko saioko akta 
onartzeke zegoela aipatu zen, eta Osoko Bilkurari 
aurkeztu zion onar zezan

Se hizo referencia a que estaba pendiente de 
aprobación el acta de la sesión ordinaria celebrada 
el día 30 de abril de 2020, sometiendo al Pleno 
Corporativo la aprobación de la misma

No existiendo observaciones al acta se da por aprobada
   
  
2. 
2021erako Leioako herriko jaieguna  Fiesta local de Leioa para el año 2021
 Alcaldía. 
Número: 2020/1727E.

 
Leído el asunto incluido en el orden del día, intervinieron los diferentes grupos municipales:

Intervención en euskera de D. Jokin Ugarte Egurrola del Grupo Municipal de EH-Bildu Leioa. 
Egun on. Beno, gu ados gaude eguna ekainak 24an jartzearekin, baina urtero bezala, kritikatu egin behar dugu, 
berriro ikusten dugulako egutegian agertzen diren jai batzuk ez direla Euskal Herria bertakoak, baizik eta 
Espainiako Estatutik inposatutakoak, batez ere, Konstituzio egunekoa eta Hispanitatearen egunekoa. Argi dugu 
momentua dela Euskal Herrian bere egutegi propioa jartzeko, baina ordura arte uste dugu langileei eman behar 
diegula aukera egun horretan lana egiteko, ospatzeko ez dugulako. Hala ere, aipatu dudan bezala, ados gaude 
Leioaren egunaz eta bozkatuko dugu alde.

Intervención que fue traducida de manera simultánea por la intérprete presente, de manera telemática, en la 
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sesión plenaria, de la siguiente manera:
Buenos días. Estamos de acuerdo con fijar el 24 de junio, pero, como siempre, queremos criticar el hecho de que hay algunas fiestas 
que aparecen en el calendario que son propias del Estado español, sobre todo, por ejemplo, la del Día de la Constitución o de la 
Hispanidad, y creemos que es momento de tener nuestro propio calendario y que, hasta conseguirlo, tenemos que dejar en manos de los 
trabajadores la opción de trabajar o no en estas fechas. Y, en todo caso, votaremos a favor.

2020/56 Dekretuak, maiatzaren 2koak, Euskal 
Autonomia Erkidegoko langileen 2021. urteko 
jaiegunen egutegia onartzen du. (EHAA 
2020.05.08)

Dekretuan horretan ezarritakoaren arabera, egun 
baliogabetzat hartuko dira lan ondorioetarako urte 
osoko igande guztiak eta jarraian aipatzen diren 
egunak:

 Urtarrilaren 1a, ostirala Urteberri eguna.
 Urtarrilaren 6a, asteazkena, Errege Magoen 

eguna
 Martxoaren 19a, ostirala, San José eguna
 Apirilaren 1a, Ostegun Santua. 
 Apirilaren 2a, Ostiral Santua.
 Apirilaren 5a, Pazko Astelehena.
 Maiatzaren 1a, larunbata, Langileen Eguna.
 Urriaren 12a, asteartea, Jai Nazionala.
 Azaroaren 1a, astelehena, Domu Santu Eguna
 Abenduaren 6a, astelehena, Konstituzio 

Eguna
 Abenduaren 8a, asteazkena, Ama Birjina 

Sortzez Garbiaren eguna.
 Abenduaren 25a, larunbata, Eguberri eguna.

Aipatutako dekretuaren 2. zk.  artikuluan 
ezarritakoaren arabera, lan ondorioetarako tokian 
tokiko bi egunere egun baliogabe izango dira, hau 
da, ordaindu egingo dia eta ez dira berreskuratu 
beharko. Lan eta Justizia Saileko lurralde-
ordezkariek zehaztuko dituzte egun horiek, 
udaletako, udalbatzek proposatuta. Egun horiek 
berdinak izan daitezke edo ez lurralde 
historikoetako udal-mugarteetan. Dekretua 
argitaratu eta hurrengo egunetik aurrera hilabeteko 
epean egin behar dute proposamena udalek, eta 
kokapenagatik dagokien lurralde-ordezkaritzara 
bidali.
Nahiz eta oraindik ez den hartu  Eusko 
Jaurlaritzaren Lan eta Justizia Sailaren Bizkaiko 
Lurralde-ordezdariaren jakinarazpenik Bizkaiko 
Lurralde Historikoko Udal guztietan jaieguna zein 
izango den esanez, aurreikusten da 2021eko 
uztailaren 31a, larunbata, izango dela.

Considerando el Decreto 56/2020, de 5 de mayo 
por el que se aprueba el Calendario Oficial de 
Fiestas laborales de la Comunidad Autónoma de 
Euskadi para el año 2021. (BOPV 08.05.2020)

Considerando que según lo dispuesto en dicho 
Decreto tendrán la consideración de días inhábiles 
a efectos laborales todos los domingos del año y las 
festividades de:

 1 de enero, viernes, año nuevo.
 6 de enero, miércoles, Dia de Reyes
 19 de marzo, viernes, San José
 1 de abril, jueves Santo.
 2 de abril, viernes Santo.
 5 de abril, lunes de Pascua de Resurrección.
 1 de mayo, sabado, Fiesta del Trabajo
 12 de octubre, martes, Fiesta Nacional.
 1 de noviembre, lunes, Todos los Santos
 6 de diciembre, lunes, Día de la Constitucion
 8 de diciembre, miércoles, Día de la 

Inmaculada Concepción.
 25 de diciembre, sábado, Natividad del Señor

Considerando, según el artículo 2 de dicho 
Decreto, serán también inhábiles para el trabajo, 
retribuidos y no recuperables, hasta dos días con 
carácter de fiestas locales, que se establecerán por 
los Delegados Territoriales del Departamento de 
Trabajo y Justicia, a propuesta del Pleno de los 
Ayuntamientos respectivos, pudiendo ser comunes 
o no en los diversos términos municipales de cada 
municipio. Debiéndose remitir a la respectiva 
Delegación dicha propuesta, en el plazo de un mes 
a contar desde el día siguiente a la fecha de la 
publicación de dicho Decreto.

Considerando que, aunque todavía no se ha 
recibido comunicación de la Delegación Territorial 
de Bizkaia del Departamento de Trabajo y Justicia 
del Gobierno Vasco indicando cuál será la fiesta 
común para todos los Ayuntamientos del 
Territorio Histórico de Bizkaia, es previsible que la 
misma sea el 31 de julio de 2021, sábado.
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Tradizioz, Leioako herriko jaia ekainaren 24a izaten 
da, San Juan eguna.

Ordenamendu juridikoak eta zehatz-mehatz 
apirilaren 2ko Toki Araubideren Oinarriak arautzen 
dituen 7/1985 Legearen 21.1 c) artikuluak ezartzen 
dituen ahalmenak erabiliz

Considerando que tradicionalmente se viene 
designando como fiesta local de Leioa el día 24 de 
junio, festividad de San Juan.
En uso de las atribuciones establecidas por el 
ordenamiento jurídico y en concreto, la establecida 
por el art. 21.1 c) de la Ley 7/1985, de 2 de abril, 
Reguladora de Bases de Régimen Local

Leída la propuesta y sometida a votación, el Ayuntamiento Pleno por mayoría de dieciocho votos a favor 
emitidos por los nueve Concejales de Euzko Abertzaleak, por los cuatro Concejales de Socialistas Vascos-Euskal 
Sozialistak, por los  cuatro Concejales de EH-Bildu y por el concejal del Partido Popular de Leioa, habiéndose 
registrado tres abstenciones de los tres Concejales de Elkarrekin Leioa-Podemos/Ezker Anitza-IU/EQUO 
Berdeak, ACUERDA
  
   
Lehenik.- 2021. urterako, Leioako udalerriko herriko jai 
moduan ekainaren 24a, osteguna, aukeratzea.

Bigarrenik.- Osoko Bilkuraren erabakiaren ziurtagiria 
Eusko Jaurlaritzaren Lan eta Justizia Sailaren Lurralde-
Ordezkaritzara bidaltzea

 

Primero.- Designar para el año 2021, como fiesta local 
del municipio de Leioa, el día 24 de junio, jueves. 

Segundo.- Remitir la certificación del presente 
acuerdo plenario a la Delegación Territorial de Bizkaia 
del Departamento de Trabajo y Justicia del Gobierno 
Vasco

  
3. 
Kontuhartzailearen hiruhileko txostena eta 
Diruzainaren txostenaren laburpena, 
merkataritza-eragiketetateko berankortasunaren 
aurkako borrokari buruzko uztailaren 5eko  
15/2010 Legean ezarritakoak betetzearren eginak; 
2020ko aurrekontuaren betearazpen-egoerarena; 
ordaintzeko batez besteko epearena; onespenaren 
zain dauden fakturen errekerimenduarena; eta 
aurrekontu-egonkortasuna eta gastuaren araua 
betetzeari buruzkoa, bai udalean baita haren 
erakunde autonomoetan ere. Hori guztia urteko 
lehen hiruilekoari egokitua.

 

Informe trimestral de Intervención y resumen del 
informe de Tesorería elaborados en cumplimieto 
de los dispuesto en la Ley 15/2010, de 5 de julio, 
de lucha contra la morosidad en la operaciones 
comerciales; de los estados de ejecución del 
presupuesto 2020; del período medio de pago; 
requerimiento de las facturas pendientes de 
conformación; y del cumplimiento de la 
estabilidad presupuestaria y la regla del gasto, 
tanto en el ayuntamiento como en sus ooaa 
dependientes. Primer trimestre 2020.

 Intervención y Contabilidad. 
Número: 2020/1770L.

 
Udalbatzari informazioa igortzeari eta kontuak emateari 
buruz indarrean dauden legezko betebeharrak kontuan 
hartuta, Antolaketako Informazio Batzordeari honako 
informazio hau bidaltzen zaio, ondoren Osoko 
Bilkurari helaraz diezaion. Informazio hori guztia abian 
den ekitaldiko lehen hiruhilekoari buruzkoa da, 2020ko 
urtarrilaren 1etik martxoaren 31ra bitarteko aldiari 
buruzkoa:

1.- Kontu-hartzailetzaren hiruhileko txostena eta 

 

Considerando las obligaciones legales vigentes en 
materia de remisión de información al Pleno 
Municipal y dación de cuenta, se remite a la Comisión 
Informativa de Organización para su posterior 
elevación al Pleno la siguiente información, toda ella 
referida al primer trimestre del ejercicio en curso que 
abarca el período 01 de enero a 31 de marzo de 2020:

1- Informe trimestral de Intervención y resumen del 
informe de Tesorería en cumplimiento de los 
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Diruzaintzaren txostenaren laburpena, 
merkataritza-eragiketetan berankortasunaren 
aurka borrokatzeko uztailaren 5eko 15/2010 
Legean xedatutakoa betez.

2.- Udalaren eta haren mendeko bi erakunde 
autonomoen (Soinu Atadia eta Euskararen 
Erakundea) 2020rako diru-sarreren eta gastuen 
gauzatze-egoerak. Tonaje-aktak.

3.- Ordaintzeko batez besteko aldia.

4.- Egiteke dauden fakturen errekerimendua, 
legez horretarako ezarritako gehieneko epea 
amaitu bada.

5- Udalaren eta Soinu Atadia eta Euskararen 
Erakundearen aurrekontu-egonkortasuna eta 
gastu-araua betetzea. BFAk COVID-19ri buruz 
eskatutako informazio espezifikoa barne (II. eta 
III. eranskinak).

Kontuan hartuta gaia arautzen duen araudiak 
xedatutakoa, eta, bereziki, Bizkaiko Lurralde 
Historikoko Toki Erakundeen Aurrekontuei buruzko 
abenduaren 2ko 10/2003 Foru Arauak (abenduaren 
15eko Bob), Aurrekontuak Betearazteko 2020ko 
Arauak eta gaikuntza nazionala duten Toki 
Administrazioko funtzionarioen araubide juridikoa 
arautzen duen martxoaren 16ko 128/2018 Errege 
Dekretuak xedatutakoa, honako hau

Aurreko iritzietan oinarrituta.

dispuesto por la Ley 15/2010, de 5 de julio, de 
lucha contra la morosidad en las operaciones 
comerciales.

2- Estados de Ejecución de Ingresos y Gastos 2020 
tanto del Ayuntamiento como de sus dos 
Organismos Autónomos dependientes Soinu 
Atadia y Euskararen Erakundea. Actas de 
Arqueo.

3- Período Medio de Pago.

4- Requerimiento de facturas pendientes de 
conformación cuyo plazo máximo establecido por 
ley a tal fin haya expirado.

5- Cumplimiento de la estabilidad presupuestaria y 
de la regla de gasto, tanto del Ayuntamiento 
como de sus dos Organismos Autónomos 
dependientes Soinu Atadia y Euskararen 
Erakundea. Incluida la información específica 
solicitada por la DFB en relación con el COVID-
19 (Anexos II y III).  

Considerando lo dispuesto por la normativa 
reguladora de la materia y, en especial, lo dispuesto 
por la Norma Foral 10/2003, de 2 de diciembre, 
Presupuestaria de las Entidades Locales del Territorio 
Histórico de Bizkaia (BOB 15 de diciembre), la 
Norma de Ejecución Presupuestaria 2020 y el Real 
Decreto 128/2018, de 16 de marzo, por el que se 
regula el régimen jurídico de los funcionarios de 
Administración Local con habilitación de carácter 
nacional, 

En base a los considerandos anteriores
  

    Udal Osoko bilkurak 2020ko lehen 
hiruhilekoari buruzko txostenaren berri izan du. 
Txosten horrek 2020ko urtarrilaren 1etik 
martxoaren 31ra bitarteko aldia hartzen du, eta 
honako eduki hau du:

A. Kontu-hartzailetzaren hiruhileko 
txostena eta Diruzaintzaren txostenaren 
laburpena, merkataritza-eragiketetan 
berankortasunaren aurka borrokatzeko 
uztailaren 5eko 15/2010 Legean 
xedatutakoa betez.

B. Udalaren eta haren mendeko bi erakunde 
autonomoen (Soinu Atadia eta Euskararen 

 

El Ayuntamiento Pleno queda enterado del 
informe relativo al primer trimestre de 2020 que 
abarca el período 01 de enero al 31 de marzo de 
2020 con el siguiente contenido:

A. Informe trimestral de Intervención y 
resumen del informe de Tesorería en 
cumplimiento de los dispuesto por la 
Ley 15/2010, de 5 de julio, de lucha 
contra la morosidad en las operaciones 
comerciales.

B. Estados de Ejecución de Ingresos y 
Gastos 2020 tanto del Ayuntamiento 
como de sus dos Organismos 
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Erakundea) 2020rako diru-sarreren eta 
gastuen gauzatze-egoerak. Tonaje-aktak.

C. Ordaintzeko batez besteko aldia.

D. Egiteke dauden fakturen 
errekerimendua, legez horretarako 
ezarritako gehieneko epea amaitu bada.

E. Udalaren eta Soinu Atadia eta 
Euskararen Erakundearen Erakunde 
Autonomoen aurrekontu-egonkortasuna eta 
gastu-araua betetzea. Bizkaiko Foru 
Aldundiak COVID-19ri buruz eskatutako 
informazio espezifikoa barne (II. eta III. 
eranskinak).

Autónomos dependientes Soinu Atadia 
y Euskararen Erakundea. Actas de 
Arqueo.

C. Período Medio de Pago.

D. Requerimiento de facturas pendientes de 
conformación cuyo plazo máximo 
establecido por ley a tal fin haya 
expirado.

E. Cumplimiento de la estabilidad 
presupuestaria y de la regla de gasto, 
tanto del Ayuntamiento como de sus 
dos Organismos Autónomos 
dependientes Soinu Atadia y Euskararen 
Erakundea. Incluida la información 
específica solicitada por la DFB en 
relación con el COVID-19 (Anexos II y 
III).  .

  
4. 
1/2020 espediente aldaketa, gastuaren egoera-
orriko kredituak baliogabetzekoagatiko baja-
modalitatean.

 
Expediente 1/2020 de modificación de crédito 
2020 en la modalidad de baja por anulación de 
créditos del estados de gasto.

 Intervención y Contabilidad. 
Número: 2020/1775R.

 
Leído el asunto incluido en el orden del día, intervinieron los diferentes grupos municipales:

Intervención en euskera de D. Asier Izquierdo Aguilera del Grupo Municipal de EH-Bildu Leioa. 
Askotan esan dugu, eta ez bakarrik guk, uste dut guztiok, ez bakarrik garai honetan, bada, gure herriko arazoei, 
Leioako arazoei irtenbidea emateko denon artean bultzatu behar dugula. Uste dugu EH Bildutik jarrera nahiko 
eraikitzailea eta proposatzaile batekin ekin diogula osasun krisiari, zuekin konpartitu ditugu hasieratik geneuzkan 
ideiak eta proposamenak eta gure borondatea elkarrekin aritzeko eta gure neurrian, gauzak adosteko borondatea 
agertu genuen eta agertzen dugu. Bada, eta zer aurkitu dugu? Bada, gure ustez, garai honetan negoziatzeko eta 
guztion artean bultzatzeko borondate gutxi. Eta puntu honetan, oraingo puntuan aurkezten diguzuen aldaketan, 
uste dut honen adibide nahiko argia dela. Aldaketa sakona da udal aurrekontuetan, inolako parte-hartze politiko 
barik egin dena. Udalaren aurrekontuen eztabaidan,  goraipatu egin genuen udal gobernuak hartutako jarrera 
eraikitzailea eta integratzailea izan zelako gure ustez. Baina, zoritxarrez, esan behar dugu honetan jarrera oso 
desberdin batekin egin dugula topo. 
Planteatzen da milioi bat eta laurehun mila euroko aldaketa, eta bai, milioi bat markatuta daukagu jada, iragarrita 
dago, diru-laguntzen, Leioak bultzatuko dituen diru-laguntzen kopurua hori izango dela, eta oso-oso beharrezkoa 
ikusten dugu komertzianteei, mikroenpreseei eta langile autonomoei diru-laguntza hauek bideratzeko, ez? Baina 
besteaz hitz egiten badugu, ikusten dugu gauza garrantzitsu bat eta gure ustez, udal talde gobernuak goitik pasatu 
egin duena, eta da, Bizkaiko Foru Aldundiak Udalkutxaren inguruan hartu duen erabakia. Erabakia zein izan da? 
Bada, Foru Aldundiak Leioari zegokion diru zehatz bat kendu egin dio. Otsailean esan ziguten Leioari zegokion 
dirua, bai, otsailean esan ziguten zegokigula diru kopuru bat, eta data hauetan jaso dugu berria non esaten diguten 
diru hori ez dugula jasoko. Eta zein izan da udal talde gobernuaren jarrera? Hau asumitzea inolako eragozpena 
edo protestaren bidez. Non geratzen da udalek behar duten protagonismoa eta behar duten sufisientzia fiskala eta 
finantzarioa? Ez dugu ezer esango erabaki honen kontra? Guk argi eta garbi, uste dugu udalek daukaten 
protagonismoa babesten dugula, eta argi esaten dugu ere bai Foru Aldundiak Udalkutxaren inguruan hartutako 
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erabakiaren kontra agertu nahi dugula, argi eta garbi, leioaztarrei zegokien diru hori eta erakunde honi zegokion 
erabakitzea zer egin eta nola erabili jaso beharreko kopurua. 
Eta behin aztertuta, planteatzen dituzuen anulazioak, adibidez, nahiko gaizki ikusi dugu eta ez dugu ulertzen, gure 
herrian, gure ustez eta uste genuen be bai udal taldearen ustez lehentasuna duen Karbonerako aparkalekuaren 
kredituaren anulazioa, anulatzea, barkatu, ez dugu ulertzen be bai elkarteen etxeen sortzeko aurrekontua bertan 
behera geratzea, eta gure ustez, itzelezko murrizketa bat eman da kulturan. Kultura oso beharrezkoa ikusten 
dugu, herritarron eskubide bezala kontenplatzen dugularik, eta jakinda ere kultura arloan enpresa eta pertsona 
askok lan egiten dutela. Guztiok dakigu zer egoeratan gauden, osasunak eta prebentzio neurriek lehentasuna 
dutela, baina uste dugu be bai kultura beharrezkoa dela eta izango dela egun hauetan, jakinda be bai, non 
mobilitatea ez dela izango oso handia hurrengo datetan, hilabeteetan, eta herrian egin daitezkeen gauzak izango 
direla, azken finean, herritarrek izango duten aisialdiz edo kulturaz disfrutatzeko aukera bakarra, ez? Kulturarekin, 
azken finean, herri egiten dugulako ere. 
Eta orduan, guzti hau esan ondoren, zein izango da gure jarrera planteatzen dituzuen aldaketa hauen aurrean? 
Bada, abstentzio oso kritikoa. Beharrezkoa ikusten dugulako aurrekontuen moldaketa, baina aurretik azaldu 
dudanez, ez gaude batere ados gauzak nola egin direnarekin eta egin dituzuen planteamenduekin, baina dauden 
beharrak jakinik, gure posizioa abstentzioa izango da, eta berriz ere, era eraikitzaile eta proposatzaile batekin, 
benetan, guztiok batera, aurrean daukagun arazoari elkarrekin egin dezagun proposamena luzatzen dugu. Mila 
esker.

Intervención que fue traducida de manera simultánea por la intérprete presente, de manera telemática, en la 
sesión plenaria, de la siguiente manera:
A menudo hemos dicho, no solo nosotros en este foro, sino mucha gente, que tenemos que encontrar una solución o plantear soluciones 
para todo Leioa por parte de todos, y creemos que nosotros hemos hecho frente a la crisis sanitaria de una manera muy constructiva y 
desde el inicio hemos compartido con vosotros y vosotras nuestras ideas y nuestras propuestas con la voluntad de consensuar y acordar 
las cosas. Es algo que hemos demostrado desde un inicio y que seguimos haciendo. ¿Y con qué nos hemos encontrado? Pues en nuestra 
opinión ha habido poca voluntad de negociar y de acordar las cosas. Y en este punto nos presentáis una modificación que ilustra 
perfectamente esto que estaba comentando. 
Se trata de una modificación de gran entidad en los Presupuestos municipales que se ha llevado a cabo sin ninguna participación, y en 
el debate de los Presupuestos municipales destacamos la postura constructiva e integradora que había adoptado el Ayuntamiento, en 
nuestra opinión, pero, desgraciadamente, en esta ocasión tenemos que decir que nos hemos topado con una actitud totalmente diferente 
y es que se plantea una modificación de 1,4 millones de euros y ya hay 1 millón destinado a las subvenciones y consideramos que es 
muy importante destinar este importe a microempresas, autónomos, etc., pero si hablamos de otros importes vemos una cosa importante 
que ha ignorado totalmente el gobierno municipal y es que, por ejemplo, la Diputación ha adoptado una decisión al respecto  que ha 
sido que la Diputación ha dejado de asignar un importe que había asignado a Leioa; en febrero nos dieron una cifra y ahora nos ha 
llegado la noticia según la cual no recibiremos este importe. ¿Y cuál ha sido la postura del grupo de gobierno? Pues aceptar esto sin 
ninguna protesta. ¿Y dónde queda el protagonismo y la autonomía y suficiencia financiera necesaria de los municipios, de los 
Ayuntamientos? ¿No vamos a decir nada en contra de esta decisión? Nosotros creemos que el protagonismo de los municipios es muy 
importante y también, bueno, queremos mostrarnos en contra de la decisión adoptada por la Diputación porque se trata de un importe 
que correspondía a la ciudadanía de Leioa y que correspondía también a nuestra institución decidir qué hacer con este importe que 
teníamos que recibir. 
Y una vez analizadas las anulaciones que planteáis, pues vemos con malos ojos y no entendemos cómo en una situación que creíamos 
que era prioritaria como el crédito para el parking, creíamos que era prioritaria también para el Ayuntamiento, hay diferentes puntos 
que se han anulado y que no compartimos o que no entendemos, que supone una limitación muy grande también en cultura, es un 
aspecto que creemos que es muy importante, que es un derecho de la ciudadanía, y además sabemos que hay muchas empresas y 
muchas personas que trabajan en este ámbito y todos y todas sabemos en qué situación nos encontramos y que la prevención y la salud 
son prioritarias, pero creemos que la cultura también es importante y que lo será en estos momentos sabiendo que la movilidad no será 
tan grande en los próximos meses y que las cosas que podamos organizar en nuestro municipio serán las opciones culturales y de ocio 
que tendrá la ciudadanía en Leioa, las únicas opciones. Y además también con la cultura construimos municipio, construimos Leioa. 
Y después de decir todo esto, ¿cuál será nuestra postura ante las modificaciones que planteáis? Pues una abstención muy crítica, 
porque creemos necesaria la modificación presupuestaria, pero no estamos en absoluto de acuerdo con la manera en que se han hecho 
las cosas y con los planteamientos que habéis puesto sobre la mesa, pero desde una postura de responsabilidad vamos a abstenernos 
desde una posición constructiva para hacer frente a la situación a la que nos enfrentamos entre todos y todas. 
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Intervención en euskera y castellano del Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez Etxebarria, del Grupo Municipal 
Euzko Abertzaleak. 
Eskerrik asko, Asier. Norbaitek gehiago zer edo zer komentatzeko? Ez? Bada bueno, niri bai gustatuko 
litzaidakeela erantzutea, Asier, Elkarlana esan duzu, eta harritzen nau, gainera, pozten nau, beste alde batetik, zu 
izatea proposamen hauek egiten dituena eta aldeko bozka. Bakarrik dago ikustea, zer nolako jarrera eduki duzun 
zuk bereziki, baina claro, zuk EH Bilduren izenean, zinegotzi bat izanda, suposatzen dut EH Bilduren izenean be 
bai egin duzula berba sare sozialetan. Hori eraikitzailea bada, hori, bada benetan ez dut uste jende askok ulertzen 
duenik Leioan hori. 
Beste alde batetik, esaten duzu Foru Aldundiari zergatik ez diogun aurre egiten. Bueno, nik uste dut askotan zuen 
aurreko bozeramaileagaz askotan berba egin dut honen inguruan, bere momentuan krisia zela eta eduki genituen 
nahiko beherapen handiak, zera, zergen kudeaketan Eusko Jaurlaritza, zera, Foru Aldunditik eta, eta askotan 
esaten ziguten zelan bueltatu behar genuen diru bat, ezta? Azkenengo urte hauetan, bueltatu beharrean, eman izan 
digute diru gehiago, eta orduan EH Bildu beti isilik mantendu da eta gainera esaten ez ez, es que  guk egin behar 
dugun kritika bat da. Bada, sin más, ba bale, horretan bada, ondo. Baina esan beharra dago, EUDELetik esan 
zaiola Foru Aldundiari, eta irakurtzen dut atera den txosten bat, eta txostenean esaten da “EUDEL propuso a la 
Diputación Foral no proceder a ese reparto, reserbando esos 26 millones para la licitación negativa del resultado de Udalkutxa del 
año 2020”. Beraz, proposamena EUDELetik etorri da, EUDEL nork ordezkatzen du? Bada, udaletxeak. Beraz, 
proposamena dator udaletxeetatik eta zuek hor be, badaukazue zuen ordezkaritza. Beraz, kritikak egitea ondo 
dago, baina argi dago hau ez dela kritika positibo edo eraikitzaile, eraikitzeko atera egiten diren kritika batzuk. 
Murrizketa kulturan? Benetan, Asier, nik uste dut ez duzuela hausnarketa, asko sakondu bertan. Gustatuko 
litzaidake jakitea beste herri batzuetan zer nolako kultura dagoen prestatuta bigarren sei hilabete honetarako. 
Normala da, normala da kultura arloan zer edo zer jaistea, badaudelako gauza batzuk ezingo direnak egin. 
Gainera, euretariko batzuk be bai, herrikoekin adostuta, jendearekin adostuta, jai batzordeekin adostuta, eta hori 
dela eta, nik uste dut kritika hori ez dela batere taxuzkoa. Beste barik, bozketara joango gara.

Intervención que fue traducida de manera simultánea por la intérprete presente, de manera telemática, en la 
sesión plenaria, de la siguiente manera:
Muchas gracias, Asier. ¿Alguien quiere comentar algo más? ¿No? Yo sí, me gustaría responder a Asier, porque has hecho referencia 
a la colaboración y, bueno, me sorprende, pero también me alegra que seas precisamente tú quien haga esta propuesta, y no hay más 
que ver la postura que has tenido especialmente tú como concejal de EH Bildu. Me imagino que hablas en nombre, que has hablado, 
que cuando intervienes en las redes sociales también lo haces en nombre de EH Bildu y, si esto lo tildas de constructivo, pues no creo 
que sea algo muy compartido por la mayoría de la gente de Leioa. Y me preguntas a ver por qué no hacemos frente a lo que ha hecho 
la Diputación. Bueno, con vuestro anterior portavoz también hablé en su día, y es que hubo muchas reducciones a raíz de la crisis por 
parte de las aportaciones de la Diputación y en estos últimos años, en vez de retornar dinero, hemos recibido más dinero por parte de 
la Diputación y EH Bildu siempre se ha mantenido en silencio en estos casos y… bueno. Pero hay que decir que desde Eudel ya se le 
ha dicho a la Diputación y desde un informe que han publicado dice:  “EUDEL propuso a la Diputación Foral no proceder a ese 
reparto, reserbando esos 26 millones para la licitación negativa del resultado de Udalkutxa del año 2020”. Por lo tanto, la 
propuesta proviene de Eudel, que representa a los municipios, a los Ayuntamientos, así que es de los Ayuntamientos de donde surge 
esta propuesta y aquí también tenéis vosotros vuestra representación, así que está bien hacer críticas, pero está claro que esto no es una 
crítica constructiva o positiva. 
En cuanto a los recortes en cultura, Asier, la verdad es que creo que no habéis profundizado demasiado en este aspecto, porque me 
gustaría saber qué propuesta cultural tienen en otros municipios para la segunda mitad del año. Y es que es normal que haya algunos 
recortes en cultura, porque hay algunas cosas que no se podrán hacer; algunas de estas cosas se han acordado con la gente del pueblo, 
con las comisiones de fiestas y, por lo tanto, creo que tu crítica no es pertinente. Y, sin más, pasaremos a votar este punto. 

La extensión del virus denominado COVID 19 ha justificado, por su propagación mundial, la declaración de 
pandemia global, tal como ha sido calificada por la Organización Mundial de la Salud el 11 de marzo de 2020 y ha 
llevado a la declaración del estado de alarma, acordada mediante el Real Decreto 463/2020, de 14 de marzo, 
prorrogado en cuatro ocasiones.
Se trata de una situación totalmente excepcional e imprevista que obliga a repensar las prioridades y necesidades 
de los ingresos y gastos previstos en el Presupuesto General aprobado por el Pleno de la entidad para el presente 
ejercicio y sus posibles prórrogas legales.
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A nivel de Ayuntamiento se ha llevado a cabo un profundo ejercicio de reflexión en relación a las líneas de 
actuación previstas para 2020 en las Áreas de Cultura y Deportes y ha propuesto su baja por anulación a fin de 
que esos crédito puedan convertirse en recurso con el que financiar las necesidades que con el COVID-19 se 
consideren prioritarias y de inmediata ejecución en el ejercicio en curso.

A nivel supramunicipal, a los criterios de prudencia lanzados por la Diputación Foral de Bizkaia en la utilización 
del remanente de crédito para financiar nuevas necesidades de gasto, se une lo aprobado el día 08/05/2020 
reunido el Consejo Territorial de Finanzas de Bizkaia en sesión extraordinaria donde ha acordado que la 
liquidación del Fondo Foral de Financiación Municipal  “Udalkutxa” 2019, que arroja un saldo favorable a los 
Municipios de Bizkaia de 25.987.137 euros, se utilizará, en razón del riesgo compartido, para compensar el 
resultado negativo que previsiblemente, por las circunstancias de emergencia sanitaria, se produzca en el ejercicio 
2020 respecto al presupuesto aprobado, en vez de abonarse a los Municipios durante este ejercicio, tal y como 
recogía el número Segundo del Acuerdo de esta Diputación Foral de 25 de febrero de 2020. En razón de este 
acuerdo, las cantidades adeudadas serán objeto de retención y se harán efectivas junto con la liquidación de 
“Udalkutxa” 2020, una vez finalizado el ejercicio. 

Al hilo de lo descrito en el párrafo anterior, con fecha 12/5/2020 se comunica por parte de la Diputación Foral 
de Bizkaia la siguiente recomendación para las entidades locales integradas en el Territorio Hitórico de Bizkaia; 
recomendación de la cual el Ayuntamiento de Leioa se hace eco a través de la presente propuesta de acuerdo: 
“En relación con el acuerdo adoptado por el Consejo Territorial de Finanzas de Bizkaia el pasado viernes 8 de mayo y en orden a 
evitar la generación de déficit en las corporaciones locales se recomienda la anulación por aplazamiento del derecho reconocido en el 
ejercicio 2020 en concepto de liquidación positiva del ejercicio 2019, así como la baja de crédito en presupuesto de gastos en el importe 
presupuestado por encima de las entregas a cuenta 2020.”.

Considerando la Norma Foral 10/2003, de 2 de diciembre, presupuestaria de las entidades locales del Territorio 
Histórico de Bizkaia, que establece diversos expedientes para adecuar el presupuesto a los ingresos y gastos del 
ejercicio en el que se desarrolla (artículos 28 y 33).

Considerando el Decreto Foral 139/2015, de 28 de julio, por el que se aprueba el marco regulatorio contable de 
las entidades locales de Bizkaia, 

Considerando la Norma de Ejecución Presupuestaria aprobada como anexo junto con el Presupuesto General 
Consolidado 2020, la cual regula en su título II “Régimen general de los créditos presupuestarios y sus 
modificaciones” Base 6ª y 7ª,

Visto el informe previo preceptivo elaborado por la Intervención Municipal, 

De conformidad con lo previsto en el 33 de la Norma Foral 10/2003, de 2 de diciembre, Presupuestaria de las 
Entidades Locales de Bizkaia, así como en las Bases de la Norma de Ejecución aprobada junto con el 
Presupuesto General de 2020, 

Leída la propuesta y sometida a votación, el Ayuntamiento Pleno por mayoría de catorce votos a favor emitidos 
por los nueve Concejales de Euzko Abertzaleak, por los cuatro Concejales de Socialistas Vascos-Euskal 
Sozialistak y por el concejal del Partido Popular de Leioa, habiéndose registrado siete abstenciones de los  cuatro 
Concejales de EH-Bildu y de los tres Concejales de Elkarrekin Leioa-Podemos/Ezker Anitza-IU/EQUO Berdea 
ACUERDA
  
   
 PRIMERO.- Aprobar el expediente de Modificación de Créditos 1/2020 en la modalidad de Baja por anulación 
de créditos de gasto. 
Los servicios de Contabilidad Municipal han elaborado un cuadro, que se inserta a continuación, en el que se da 
cuenta del expediente que debería tramitarse, precisando las aplicaciones presupuestarias del estado de gastos 
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cuyo crédito se ve afectado. El detalle de la imputación a cada una de las aplicaciones presupuestarias figura 
detallado en el documento incorporado al expediente, siendo su resumen a nivel de área y capítulo el siguiente:

ÁREA CAPÍTULO IMPORTE DE BAJA

8- Inversiones Cap.6 439.809,00 €
9- Cultura Cap.2 732.114,32 €
9- Cultura Cap.4   71.000,00 €
10- Deportes Cap.2 100.000,00 €
Total 1.442.923,32 €

SEGUNDO.- Modificar del estado de gastos del presupuesto, el anexo de transferencias corrientes 2020 
(eliminar la subvención nominativa en favor de la Asociación Wom y dejar sin efecto la convocatoria para las 
Comisiones de Fiestas 2020) y el Plan Estratégico de Subvenciones 2017-2020 (en su última versión).

TERCERO.- Realizar los movimientos contables que resulten de aplicación

CUARTO.- Cumplir con las obligaciones de publicación del expediente.

  
5. 
Sortarazi "gizarte- bazterkeriaren aurkako 
borroka" eta "gizarteratzea- familiei laguntzea" 
elkartearen aldeko diru-laguntza izendunaren 
kontzeptuan hasieran aurreikusitako zenbatekoa 
handitzea. 2020ko aurrekontua, trasnferentzien eta 
diru-laguntzen eranskina eta   2017-2020ko 
onartua dagoen diru-laguntzen plana estrategikoa 
aldatzea

 

Incremento de la cuantía inicialmente prevista en 
concepto de subvención nominativa en favor de la 
asociación Sortarazi "lucha contra la exclusión 
social" e "inclusión social, apoyo a familias". 
Modificación de presupuesto 2020, anexo de 
transferencias y subvenciones y del plan 
estratégico de subvenciones 2017-2020

 Servicios Sociales. 
Número: 2020/1734Y.

 
Leído el asunto incluido en el orden del día, intervinieron los diferentes grupos municipales:

Intervención de D. Juan Carlos Martínez Llamazares, del Grupo Municipal Socialistas Vascos-Euskal 
Sozialistak. 
Nada, simplemente, muy sencillo. Como sabéis, trajimos a la Comisión del pasado martes una modificación de la 
subvención que todos los años se concede a la Asociación Sortarazi. Además, sabéis que es una subvención 
doble: por una parte para acometer los gastos de los diferentes programas que están desarrollando desde hace 
años en Leioa, fundamentalmente a través del programa HAZIA, que sabéis que es el Banco de Alimentos, pero 
que también incluye más cosas como son formación para gente joven para facilitarle un acceso al mundo del 
trabajo, bueno, a través de cursos formativos básicos, pero que al mismo tiempo facilitan un acceso también 
relativamente rápido al mercado laboral, y por otra parte el programa que pusimos en marcha en el 2016 de 
cheques para familias en periodos vacacionales. 
Como ya todos conocéis, con ocasión de la pandemia hemos tenido un incremento bastante elevado en cifras 
nunca conocidas no solamente en Leioa, yo creo que en el resto del Estado, de una serie de necesidades que se 
han ido incrementando tanto en un sentido como en otro, de tal manera que, bueno, pues prácticamente en el 
mes de abril hemos tenido que pararnos un momentín y reflexionar, digamos, qué impacto podía tener en la 
subvención concedida con cargo a los presupuestos aprobados en el mes de diciembre del año pasado, qué 
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impacto podía tener este aumento de la demanda tanto en las familias, y ahora me refiero exclusivamente a 
HAZIA, a lo que es el Banco de Alimentos, porque, como podéis imaginar, el resto de actividades que desarrolla 
Sortarazi ahora mismo están suspendidas por cuestión del COVID, pero en la parte fundamental del programa, 
que es el sostenimiento, la gestión del Banco de Alimentos, bueno, todos sois conscientes, porque lo vemos en 
los medios de comunicación, de que hay un aumento exponencial, enorme, nunca conocido, insisto, y de 
demanda se nos han caído muchos colectivos que hasta ahora, malamente, pero se sostenían en el empleo, en el 
empleo precario en el hogar, acompañamiento a personas mayores, gente que hacía pequeñas chapuzas, que 
echaba una mano aquí y allá. Esta gente al menos sin pandemia era capaz de ir sosteniéndose. Ahora mismo, una 
vez que las autoridades nos obligaron a confinarnos en casa, automáticamente toda esta gente se nos ha caído de 
golpe, pero de golpe, en cuestión de semanas; ha pasado a tener cero ingresos porque, evidentemente, no puede 
salir a la calle a buscarse la vida. Entonces esto ha tenido una repercusión directa e inmediata en la demanda al 
Banco de Alimentos, entre otras cosas. Entonces, si la idea inicial era prácticamente marzo-abril, realmente nos 
hemos visto obligados a cubrir la subvención hasta el mes de junio. 
Y otra pata de la mesa de, digamos, estas necesidades son tanto el Banco de Alimentos, insisto, como este 
programa de cheques alimentarios en periodos vacacionales, de tal manera que la subvención otorgada a Sortarazi 
dentro de la primera línea se nos quedó corta, porque ya sabéis que ese aumento ha supuesto prácticamente, y 
digo sin prácticamente, yo creo que, desgraciadamente, podemos llegar a triplicar la media de personas con las 
que se trabaja durante el resto del año y, por tanto, lógicamente las necesidades de Sortarazi han aumentado 
exponencialmente. 
Es verdad y quiero agradecer también a diferentes entidades privadas que están colaborando donando alimentos, 
es conocido el Centro Comercial Artea, incluso alguna otra asociación, que quiero dar las gracias desde aquí a la 
Asociación Epi y Blas, que se ha puesto a disposición del Ayuntamiento para hacer una donación de alimentos, y 
yo creo que es también de agradecer, y otras tantas asociaciones que, diciéndolo o no diciéndolo públicamente, 
pero sé que están echando una mano y, evidentemente, cuando lo sepamos exactamente haremos el mismo 
agradecimiento que estamos haciendo al resto. Pero aun así, a pesar de la importancia que tiene y de la 
trascendencia que tiene también a nivel, digamos, de vinculación con el tejido leioaztarra que tiene el poder donar 
entre los propios vecinos ese excedente que tenemos o, bueno, recordáis también, incluso ha habido gente que el 
bono que ha entregado el Ayuntamiento para el quinto contenedor, bueno, también lo está donando a esta causa 
y la verdad es que es un verdadero orgullo para los leioaztarras que esa solidaridad se esté viendo día a día y creo 
que es lo que da fortaleza también al municipio. Pero, bueno, como decía, todo esto no llega, a pesar de todo, y 
nos vemos obligados a hacer ese aumento de subvención para que la asociación pueda tener cierto margen de 
maniobra, porque no sabemos hasta dónde puede llegar. No sabemos si esto se va a parar aquí o vamos a vernos 
obligados a aumentar más adelante esa situación o vamos a tener que iniciar otro expediente posterior. Ojalá no, 
significará que hemos vuelto a una cierta normalidad, pero no descarto nada. 
Y respecto a la segunda línea, os podéis imaginar también: lo que antes era una subvención, el cheque de 
alimentos, para Semana Santa, 2 meses en verano y 15 días en diciembre, pues ahora mismo es todo el mes de 
marzo, todo el mes de abril, todo el mes de mayo, todo el mes de junio, todo el mes de julio, todo el mes de 
agosto y diciembre, y estamos diciendo hasta agosto porque entendemos que en septiembre volverá a abrirse el 
comedor escolar y se volverá a una cierta normalidad, pero yo ahora mismo a día de hoy no puedo decir nada. 
Hicimos un cálculo en el mes de abril para poder dar una cifra de este expediente y prácticamente iba a decir que 
a la semana siguiente nos quedamos cortos. Nos hemos dado cuenta de que no, es que no vamos a llegar, o sea 
que el día a día nos está sorprendiendo, desgraciadamente, y lógicamente tenemos que estar alerta y tenemos que 
estar con los ojos bien abiertos y las orejas bien abiertas para ser sensibles a esa situación y saber dar respuesta 
como municipio a las nuevas necesidades. 
Y simplemente agradeceros a todos los grupos. Me consta que todos los grupos, o por lo menos así me lo habéis 
manifestado, vais a apoyar favorablemente. Creo que aquí, lo sabéis todos, política prácticamente cero; aquí de lo 
que se trata es de echar una mano, todos arrimando y… pues porque está claro que la necesidad está siendo 
mucha y por eso, eso, insisto, quiero agradecer a todos los grupos, incluso a los que inicialmente, bueno, tuvisteis 
una posición de abstención, pero sé que en el fondo y en vuestro corazón y en vuestra mente está el apoyarlo, el 
apoyar la iniciativa y, por tanto, insisto, muchas gracias a todos y, bueno, esperemos que no tengamos que volver 
a encontrarnos dentro de unos meses con un expediente parecido. Significará que estamos volviendo a la nueva 
normalidad. Muchas gracias.
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Intervención de D. Jokin Ugarte Egurrola del Grupo Municipal de EH-Bildu Leioa. 
Sí, bueno, como ya le adelanté a Juan Carlos, vamos a cambiar el sentido del voto ya que en  comisión votamos 
abstención, pero ahora vamos votar a favor, máxime cuando fue una propuesta que hicimos el mismo día 13 de 
marzo en la Junta de Portavoces, lo de Sortarazi de la alimentación, que era para vacaciones. Y espero, Juan 
Carlos, que cuando agradezcáis a la gente, a las asociaciones la ayuda, también os acordéis de la red ciudadana que 
se formó en Leioa, que salió de la nada y que ha llegado a bastante gente del municipio y se les ha echado un 
cable.

COVID 19 izeneko birusaren hedapenak justifikatu du, 
mundu osoan zabaldu delako, pandemia globalaren 
deklarazioa, Osasunaren Mundu Erakundeak 2020ko 
martxoaren 11n alarma-egoeraren deklarazioa kalifikatu 
duen bezala, martxoaren 14ko 463/2020 Errege 
Dekretuaren bidez adostua, hiru aldiz luzatua eta 
laugarrenez egitearekin.

Osasun-krisi honek egoera ahulagoan dauden 
pertsonengan eragiten dituen ondorio kaltegarriei aurre 
egiteko, Leioako Udala hartzen ari den hainbat 
motatako neurrien esparruan, horren ondorio 
kaltegarriei aurre egiteko, Gizarte Zerbitzuen Arloak 
Kontu-hartzailetzari jakinarazi dio beharrezkoa dela 
izendun moduan gehitzea bi diru-laguntzen zenbatekoa. 
Aipatutako diru-laguntza biak aldez aurretik 2020ko 
Aurrekontuan bazeuden aurreikusita izendunen 
kategorian.

Ondorioz, aurrekontuak aldatzeko espedienteari hasiera 
ematen zaio, Gizarte Ongizate, Osasun, Animalien 
Babes, Adineko Pertsona eta Garapenerako 
Lankidetzaren Arloko Arlo Arduradunaren txosten 
teknikoan oinarrituta, 2020ko maiatzaren 5eko. Txosnak 
2020ko Aurrekontuak Betearazteko Arauan xedatutakoa 
betzeko xedearekin burutzen da, besteak beste. Eta, 
hitzez hitz, honako hau dio:

903/20 eta 767/20 zenbakidun Alkatetzaren ebazpenen 
bidez, G948852578 IFK duen SORTARAZI GIZA 
GARAPENERAKO KLARETIANA 
ELKARTEARENTZAKO diru-laguntza izendun gisa 
ekitaldi honetarako aurreikusitako zenbatekoak ordaindu dira.

- 17.000 euro, haren berezko jarduerak garatzeko, 00600 
23103 4810102 "Gizarte Bazterkeriaren Borrokaldia" 
aurrekontu-aplikazioaren kargura.

- 10.000 euro, eskola-adinean dauden eta Elikagaien Bankua 
erabiltzen duten adingabeak dituzten familientzako jarduera-
ildoa garatzeko, oporraldietan elikadura osoa eta orekatua izan 

 

La extensión del virus denominado COVID 19 ha 
justificado, por su propagación mundial, la 
declaración de pandemia global, tal como ha sido 
calificada por la Organización Mundial de la Salud el 
11 de marzo de 2020 la declaración del estado de 
alarma, acordada mediante el Real Decreto 463/2020, 
de 14 de marzo, prorrogado en tres ocasiones y con 
de hacerlo una cuarta vez.

Al objeto de hacer frente a los efectos negativos que 
esta crisis sanitaria está generando sobre las personas 
en una situación de mayor vulnerabilidad, en el 
marco del elenco de medidas de distintas naturaleza 
que se están adoptando desde el Ayuntamiento de 
Leioa para hacer frente a los efectos negativos de la 
misma, desde el Área de Servicios Sociales se ha dado 
traslado a Intervención de la necesidad incluir con 
carácter nominativo un incremento sobre la cuantía 
de dos subvenciones nominativas inicialmente 
previstas en el Presupuesto 2020.
Se da, en consecuencia, inicio al expediente de 
modificación presupuestaria en base al informe 
elaborado técnico por la Responsable del Área 
Responsable del Área de Bienestar Social, Sanidad, 
Protección Animal, Personas Mayores y Cooperación 
al Desarrollo, con fecha remite 05 de mayo de 2020, 
en cumplimiento de lo dispuesto en la Norma de 
Ejecución Presupuestaria 2020; el cual, literalmente, 
reza:

Que mediante resoluciones de Alcaldía número 903/20 y 
767/20, se ha procedido al abono de las cantidades 
contempladas para el presente ejercicio como subvenciones 
nominativas para la ASOCIACION CLARETIANA 
PARA EL DESARROLLO HUMANO 
SORTARAZI, con CIF G948852578, en concreto;
- Una suma de 17.000 euros, para el desarrollo de las 
actividades propias de la misma, realizándose con cargo a la 
aplicación presupuestaria 00600 23103 4810102 “Lucha 
Exclusión Social”.
- Una suma de 10.000 euros, para el desarrollo de la línea de 
actuación destinada a familias con menores en edad escolar, 
usuarias del Banco de Alimentos, a fin de proveerles de una 
alimentación completa y equilibrada en periodos vacaciones 
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dezaten, eskola-jantokia itxiz gero. Horri esker, elikagai 
freskoak erosi ahal izango dituzte, erakunde horrek urte osoan 
zehar egiten dituen loteen ohiko entrega osatzeko, 00600 23103 
4810103 aurrekontu-aplikazioaren kargura. "familiei 
laguntza”.

Bi partidak 2020ko ekitaldirako aurrekontu orokorrean 
(2019ko abenduaren 19ko 7. osoko bilkuran onartua) eta Udal 
Diru-laguntzen Plan Estrategikoan jasota daude.

 
Gaur egungo osasun-larrialdiaren ondorioz, gure gizarteko profil 
ahulenak babesgabetasun ekonomiko handian daude une honetan, 
ERTESen, DSBEren eta sistemako beste prestazio batzuen 
diru-sarreren zain, eta horietako askok horiek eskuratzeko 
izango dituzten zailtasunak jakinda, elikagaiak banatzeko 
baliabidea eta familientzako osagarri ekonomikoa, eskola-
adinean dauden adingabeekin, haien zerrendan sartuta badaude, 
euren beharrak (elikadurari dagokionez) asetzea funtsezkoa da.

Une honetan gertatzen ari den hazkundearen ondorioz, bikoiztu 
egin da baliabiderako bideratzeen kopurua, otsailarekin 
alderatuta.

Bestalde, kontuan hartuta ikastetxeak itxita daudela, eta, 
horrekin batera, eskola-jantokiak, 10.000 euroko diru-
laguntzaren kargura ematen den prestazio ekonomikoa 
oporretarako soilik (uztaila, abuztua eta hamabostaldi bat Aste 
Santuan zein Gabonetan) baino askoz ere aldi zabalagoa hartu 
behar izan da (martxoko bigarren hamabostaldia, eta apirila, 
maiatza, ekaina, uztaila). 

Azaldutako guztiagatik, proposatzen da, salbuespen gisa, 
Sortarazi elkarteari 2020ko aurrekontuan aurreikusitako diru-
laguntza izendunaren zenbatekoa handitzea:

- 10.000 euro, batez ere HAZIA programarekin zerikusia 
duten elkartearen berezko jarduerak garatzeko.

- 15.000 euro, eskola-adineko adingabeak dituzten eta 
Elikagaien Bankuko erabiltzaileak diren familientzako 
jarduera-ildoa garatzeko, oporraldietan eta/edo eskola-jantokirik 
ez dagoenean elikadura osoa eta orekatua izan dezaten; horrela, 
erakundeak egiten duen ohiko lote-banaketa osatuko duten 
elikagai freskoak erosi ahal izango dituzte.

Era berean, gastu-premia berriari aurre egiteko behar den 
aurrekontu-aldaketari ekitea proposatzen da, eta 2020ko 
Aurrekontuko transferentzia arrunten eranskina eta Diru-

ante el cierre del comedor escolar en dichos periodos, lo que les 
permitirá adquirir alimentos frescos que completen la entrega 
habitual de lotes que realiza esta entidad durante todo el año, 
realizándose con cargo a la aplicación presupuestaria 00600 
23103 4810103 “Apoyo a familias”.
Ambas partidas se hallan contenidas en el Presupuesto 
General para el ejercicio 2020, aprobado mediante Acuerdo 
Pleno número 7 de fecha 19 de diciembre de 2019, así como en 
el Plan Estratégico de Subvenciones municipal.
Que, como consecuencia de la situación de emergencia sanitaria 
en la que nos encontramos, que ha provocado que los perfiles 
más vulnerables de nuestra sociedad estén ahora mismo en una 
situación de importante desprotección económica a la espera de 
posibles ingresos procedentes de ERTES, RGI y otras 
prestaciones del sistema, y a sabiendas de las dificultades que 
muchos de ellos van a tener para poder acceder a ellas, el 
recurso del reparto de alimentos y del complemento económico 
para familias con menores en edad escolar incluidas en el 
listado de mismo se convierte en esencial para su subsistencia.
Que, el incremento que se está produciendo en estos momentos, 
supone que se haya duplicado el número de derivaciones al 
recurso con respecto al mes de febrero.
Que, por otro lado, y habida cuenta de que los centros escolares 
están cerrados, y con ello los comedores escolares, la prestación 
económica que se otorga con cargo a la subvención por importe 
de 10.000 euros ha pasado de contemplarse para un periodo 
exclusivamente vacacional (julio, agosto y una quincena tanto 
en Semana santa como en Navidad) a tener que abarcar un 
periodo mucho más amplio (la segunda quincena de marzo, y 
los meses de abril, mayo, junio, julio, agosto y las dos semanas 
en Navidad).
Que, por todo lo expuesto, se propone incrementar con carácter 
excepcional el importe de la subvención nominativa prevista en 
el Presupuesto 2020 en favor de Sortarazi por importe de:
- Una suma de 10.000 euros para el desarrollo de actividades 
propias de la Asociación, relacionadas especialmente con el 
programa HAZIA.
- Una suma de 15.000 euros, para el desarrollo de la línea de 
actuación destinada a familias con menores en edad escolar, 
usuarias del Banco de alimentos, a fin de proveerles de una 
alimentación completa y equilibrada en periodos vacacionales 
y/o de ausencia de comedor escolar, lo que les permitirá 
adquirir alimentos frescos que completen la entrega habitual de 
lotes que realiza la entidad.
Se propone así mismo, iniciar la modificación presupuestaria 
que se requiera para hacer frente a la nueva necesidad de gasto 
y modificar el anexo de transferencia corrientes del Presupuesto 
2020 y el Plan Estratégico de Subvenciones (última 
modificación Pleno 30.04.2020).
En consecuencia, y tomando en consideración tanto 
el devenir presupuestario del ejercicio 2020 como la 
excepcional situación generada por la crisis sanitaria 
provocada por el COVID-19 se hace necesario, de 
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laguntzen Plan Estrategikoa aldatzea (2020.04.30eko Osoko 
Bilkuraren azken aldaketa).

Ondorioz, eta 2020ko ekitaldiko aurrekontuaren 
bilakaera eta COVID-19ak eragindako osasun-krisiaren 
ezohiko egoera kontuan hartuta, beharrezkoa da, arlo 
horretako lege-aurreikuspenen arabera, aurrekontua 
aldatzeko espediente bat izapidetzea, udal-zerbitzuen 
beharrak aribideko urterako onartutako aurrekontuan 
hasieran jasotako gastu-aurreikuspenetara egokitzeko.

Zehazki, aurrekontu-aldaketa honetan datza: diru-
laguntza izendun gisa hasieran aurrekontuan sartutako 
zenbatekoa handitu egingo dela, bi kasuetan, 
SORTARAZI giza garapenerako KLARETANA 
ELKARTEAren alde (G948852578 IFK, aurrerantzean 
SORTARAZI), 25.000 euro guztira, jarraian zehaztuko 
diren bi jarduera-ildo finantzatzeko.

Finantzaketa aurrekontu-aplikazioen lotura-poltsaren 
kontura izango da.

Horregatik guztiagatik, eta kontuan hartuta abenduaren 
2ko 10/2003 Foru Araua, Bizkaiko Lurralde 
Historikoko Toki Erakundeen Aurrekontuei buruzkoa 
(abenduaren 15eko Bob), Diru-laguntzei buruzko 
azaroaren 17ko 38/2003 Lege Orokorra, uztailaren 
21eko 887/2006 Errege Dekretua, 2020ko Aurrekontu 
Orokorrari buruzko azaroaren 17ko 38/2003 Legearen 
Erregelamendua onartzen duena, eta haren eranskinak, 
Leioako Udalaren diru-laguntzak; eta Euskadiko Toki 
Erakundeei buruzko apirilaren 7ko 2/2016 Legean eta 
Araubidearen Oinarriak arautzen dituen apirilaren 2ko 
7/1985 Legearen f) eta m) letretan ematen zaizkidan 
eskumenak eta eskumenak oinarri hartuta

acuerdo con las propias previsiones legales en esta 
materia, tramitar un expediente de modificación 
presupuestaria para adecuar las necesidades de 
distintos servicios municipales a las previsiones de 
gastos inicialmente contempladas en el presupuesto 
aprobado para el año en curso.
En concreto, la modificación presupuestaria 
consistirá en el incremento de la cuantía inicialmente 
presupuestada en concepto de subvención de 
naturaleza nominativa en favor, en ambos casos, de la 
ASOCIACION CLARETIANA PARA EL 
DESARROLLO HUMANO SORTARAZI, con CIF 
G948852578, en adelante, SORTARAZI, por un 
importe total de 25.000 euros con destino a la 
financiación de dos líneas de actuación que se 
detallarán a continuación en el apartado dispositivo 
del presente documento.
La financiación será con cargo a la propia bolsa de 
vinculación de las aplicaciones presupuestarias.
Por todo ello y, atendiendo a lo dispuesto en la 
Norma Foral 10/2003, de 2 de diciembre, 
Presupuestaria de las Entidades Locales del Territorio 
Histórico de Bizkaia (BOB 15 de diciembre), Ley 
38/2003, de 17 de noviembre, General de 
Subvenciones, Real Decreto nº 887/2006, de 21 de 
julio, por el que se aprueba el Reglamento de la Ley 
38/2003, de 17 de noviembre, Presupuesto general 
2020 y sus anexos, Ordenanza General de 
Subvenciones del Ayuntamiento de Leioa, Plan 
Estratégico de Subvenciones del Ayuntamiento de 
Leioa; y en base a las competencias y atribuciones 
que se me confieren en la Ley 2/2016, de 7 de abril, 
de Instituciones Locales de Euskadi y los apartados f) 
y m) de la Ley 7/1985, de 2 de abril, Reguladora de 
las Bases del Régimen Local,

Leída la propuesta y sometida a votación, el Ayuntamiento Pleno por unanimidad de todos sus miembros 
ACUERDA

  

   LEHENIK.- 2020ko Aurrekontuko gastuen 
egoera-orria eta transferentzia eta diru-laguntza 
arrunten eranskina aldatzea, eta giza garapenerako 
CLARETIANA elkartearen (SORTARAZI, 
G948852578 IFK) alde diru-laguntza izendun gisa 
aurreikusitako zenbatekoa handitzea. Hona hemen 
xehetasunak:

 

PRIMERO.- Modificar el estado de gastos del 
Presupuesto 2020 y su Anexo de Transferencias 
y Subvenciones Corrientes al objeto de 
incrementar la cuantía prevista en concepto de 
subvención nominativa en favor de la 
ASOCIACIÓN CLARETIANA PARA EL 
DESARROLLO HUMANO (SORTARAZI, 
con CIF G948852578) con el siguiente detalle:
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- 6/23103/481.01.02 "Gizarteratzea; Gizarte 
Bazterkeriaren aurkako Borroka", 10.000 euroko 
gehikuntza-proposamenarekin, elkartearen 
berezko jarduerak garatzeko, bereziki hazia 
programarekin zerikusia dutenak, eta hori behar 
bezala jaso beharko da hark izenpetzen duen 
hitzarmenean (berria edo aurrekoa aldatzea).

- 6/23103/481.01.03 "Gizarteratzea; Familiei 
laguntzea" kontzeptuan 15.000 euroko gehikuntza 
proposatu da eskola-adinean dauden eta 
Elikagaien Bankuko erabiltzaileak diren 
adingabeak dituzten familientzako jarduera-ildoa 
garatzeko, oporraldietan eta/edo eskola-jantokirik 
ez dagoenean elikadura oso eta orekatua izan 
dezaten. Horri esker, erakundeak egiten duen 
ohiko lote-banaketa osatuko duten elikagai 
freskoak erosi ahal izango dituzte. Enpresak 
izenpetzen duen hitzarmenean (berria edo 
aurrekoaren moldaketa).

BIGARRENIK.- Aurrekontu-aldaketa hau 
jendaurrean jartzea, iragarki-oholean, gardentasun-
atarian argitaratuz eta Bizkaiko Aldizkari 
Ofizialean argitaratuz, 15 egunez. Epe hori igarota, 
erreklamazioak aurkeztu ezean, behin betiko 
onartutzat joko da.

HIRUGARRENIK.- Toki Araubidearen 
Oinarriak Arautzen dituen Legearen 21.1 
artikuluaren m) letran emandako eskumenetan 
oinarrituta, diru-laguntza hauen xedearekin 
zuzenean lotutako gizarte-premia hurbileko eta 
atzeraezineko inguruabarretan oinarrituta, 
beharrezkotzat jotzen bada eskumen horiek 
gauzatzea, izaera horretako espedienteak arautzen 
dituen araudiak legez eskatzen dituen jendaurreko 
esposizioko ohiko epeak amaitu gabe, berehala 
jakinaraziko zaio Udalbatzari. 

LAUGARRENIK.- 2017-2020 aldiko Diru-
laguntzen Plan Estrategikoa aldatzea, eguneratu 
eta argitaratzeko

- 6/23103/481.01.02 “Inclusión social; Lucha 
contra la Exclusión Social”, con una propuesta 
de incremento por importe de 10.000 euros para 
el desarrollo de actividades propias de la 
Asociación relacionadas especialmente con el 
programa HAZIA, lo cual deberá de quedar 
debidamente reflejado en el convenio que ese 
suscriba (nuevo o modificación del anterior).

- 6/23103/481.01.03 “Inclusión social; Apoyo a 
familias”, con una propuesta de incremento por 
importe de 15.000 euros para el desarrollo de la 
línea de actuación destinada a familias con 
menores en edad escolar, usuarias del Banco de 
alimentos, a fin de proveerles de una 
alimentación completa y equilibrada en periodos 
vacacionales y/o de ausencia de comedor escolar, 
lo que les permitirá adquirir alimentos frescos 
que completen la entrega habitual de lotes que 
realiza la entidad; lo cual deberá de quedar 
debidamente reflejado en el convenio que ese 
suscriba (nuevo o modificación del anterior).

SEGUNDO.- Exponer al público la presente 
modificación presupuestaria mediante su 
publicación en el Tablón de Anuncios, Portal de 
Transparencia y anuncio en el Boletín Oficial de 
Bizkaia por un período de 15 días tras el cual, 
sino se hubieran presentado reclamaciones, se 
considerará definitivamente aprobada.

TERCERO.- Si en base a las atribuciones 
conferidas en la letra m) del art.21.1 LBRL en 
base a unas circunstancias constatadas de 
necesidad social inminente e inaplazable 
relacionada directamente con el objeto de las 
presentes subvenciones considera necesaria su 
ejecución sin expirar los plazos habituales de 
exposición al público legalmente exigidos por la 
normativa reguladora de los expedientes de ésta 
naturaleza, se dará inmediata cuenta al Pleno 
Municipal.

CUARTO.- Modificar el Plan Estratégico de 
Subvenciones 2017-2020 en orden a su 
actualización y posterior publicación.

  
6. 
COVID-19ren ondorio negatiboak arintzeko 
zerga-arloan hartutako 2020/1006 ebazpenaren  

Dar cuenta de la resolución 2020/1006 adoptada 
en materia tributaria para paliar los efectos 
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berri ematea (II) negativos del COVID-19 (II)
  Tesorería. 
Número: 2020/1440B.

 
COVID- 19 izeneko birusaren hedapena ikusita, 
mundu osoan zabaldu delako justifikatu da pandemia 
globalaren deklarazioa, Osasunaren Mundu 
Erakundeak 2020ko martxoaren 11n kalifikatu duen 
bezala, eta alarma-egoera deklaratzera eraman du. 
Alarma-egoera martxoaren 14ko 463/2020 Errege 
Dekretuaren bidez adostu zen, eta hiru aldiz luzatu 
da, laugarren batean egiteko aurreikuspenarekin.

Behin ikusita onartutako 8/2020 Errege Lege 
Dekretua, martxoaren 17koa, Covid-19aren eragin 
ekonomiko eta sozialari aurre egiteko ezohiko 
premiazko neurriei buruzkoa.

Behin ikusita onartutako 1/2020 Foru Dekretu 
Arauemailea, martxoaren 17koa, 19-KOVITIK 
eratorritako premiazko tributu-neurriei buruzkoa.

Leioako Udalak, Zergei buruzko Foru Arau 
Orokorrak eta Bizkaiko Lurralde Historikoko Zerga-
bilketako Erregelamenduak aitortutako ahalmen 
arauemailea erabiliz, Kudeaketa, Zergabilketa eta 
Ikuskaritzako Udal Ordenantza onartu zuen.

Ikusita Leioako Udalak 2020ko martxoaren 24ko 
2020/846 Ebazpenaren bidez (2020/1354V 
espedientea) onartutako zerga-neurrien lehen sorta, 
pertsonengan eragiten ari den eragin negatiboari 
erantzuteko.

Zerga-mugarriak ikusita.

Egungo egoerak Leioako Udalak eta bere Erakunde 
Autonomoek beren hezkuntza-, kultura- eta kirol-
zerbitzu batzuk normaltasunez eskaintzeko 
ezintasuna dakarrela kontuan hartuta. Eta, halaber, 
egoera hori noiz arte luzatuko den jakin barik.

Leioako Udalari ordaintzeko epeei dagokienez zerga-
bilketaren kudeaketaren arloan aitortutako 
eskumenak eta Toki Ogasunei buruzko abenduaren 
16ko 9/2005 Foru Arauaren 27.3 artikuluan 
xedatutakoa ikusita, 2020ko apirilaren 8ko 2020/1006 
Ebazpenaren bidez (2020/1440B espedientea), zerga-
neurrien bigarren sorta adostu da, COVID-19k 
sortutako ondorio negatiboei aurre egiteko. 

Hori guztia ikusita,

 

Vista la extensión del virus denominado COVID-
19 que ha justificado, por su propagación 
mundial, la declaración de pandemia global, tal 
como ha sido calificada por la Organización 
Mundial de la Salud el 11 de marzo de 2020 y que 
ha llevado a la declaración del estado de alarma, 
acordada mediante el Real Decreto 463/2020, de 
14 de marzo, prorrogado en tres ocasiones y con 
previsión de hacerlo en una cuarta.

Vista la aprobación del Real Decreto-ley 8/2020, 
de 17 de marzo, de medidas urgentes 
extraordinarias para hacer frente al impacto 
económico y social del Covid-19.

Vista la aprobación del Decreto Foral Normativo 
1/2020, de 17 marzo, de medidas tributarias 
urgentes derivadas del Covid-19
Visto que el Ayuntamiento de Leioa utilizando la 
capacidad normativa reconocida por la Norma 
Foral General Tributaria y por el Reglamento de 
Recaudación del Territorio Histórico de Bizkaia 
aprobó la Ordenanza Municipal de Gestión, 
Recaudación e Inspección.
Visto el primer paquete de medidas tributarias 
aprobadas por el Ayuntamiento de Leioa 
mediante Resolución 2020/846, de 24 de marzo 
de 2020 (Expediente 2020/1354V), para 
responder al impacto negativo que se está 
produciendo sobre las personas.
Vistos los hitos tributarios.
Considerando que la situación actual implica la 
imposibilidad para el Ayuntamiento de Leioa y 
sus Organismos Autónomos, de ofrecer con 
normalidad algunos de sus servicios educativos, 
culturales y deportivos. Desconociendo, al día de 
la fecha, el plazo durante el cual se prolongará 
esta situación.
Vistas las competencias en materia de gestión 
recaudatoria potestad reconocida al 
Ayuntamiento de Leioa en cuanto a los plazos de 
pago y lo dispuesto en el que el artículo 27.3 de la 
Norma Foral 9/2005, de 16 de diciembre, de 
Haciendas Locales, mediante Resolución 
2020/1006, de 08 de abril de 2020 (Expediente 
2020/1440B), se acuerda en segundo paquete de 
medidas tributarias para hacer frente a las  
consecuencias negativas generadas por el 
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COVID-19 modificando y ampliando el anterior 
(R.2020/846), a la vista de los antecedentes,

  

    LEHENIK.- Udal Osoko Bilkurak COVID-19 
birusaren hedapenak sortutako egoera dela-eta 
zerga-arloan emandako bigarren ebazpenaren jakin 
izan du (2020/1006 zenbakiko Ebazpena, 2020ko 
apirilaren 8koa, 2020/846 Errege Dekretuaren d) 
eta f) atalak aldatzen dituena eta g) atala sartzen 
duena). Hori guztia espedientean zehaztutako 
edukiarekin, zeina zure eskura jartzen baita.

BIGARRENIK.- Euskararen Erakundea eta Soinu 
Atadia udal-erakunde autonomoetako Kontseilu 
Errektoreei aurreko atalean aipatutako 
ebazpenaren edukiaren berri ematea, dagozkion 
ondorioetarako.

 

PRIMERO.- El Ayuntamiento Pleno se da por 
enterado de la segunda resolución en materia 
tributaria con ocasión de la situación generada 
por la expansión del virus COVID-19, 
Resolución nº2020/1006, de 08 de abril de 2020, 
por el que se modifican los apartados d) y f) del 
RD.2020/846 y se introduce el apartado g). Todo 
ello con el contenido detallado en el expediente, 
el cual se pone a su disposición.

SEGUNDO.- Dar cuenta a los Consejos 
Rectores de los dos Organismos Autónomos 
municipales, Euskararen Erakundea y Soinu 
Atadia, del contenido de la resolución citada en el 
apartado anterior a los efectos oportunos

  
7. 
COVID-19ren ondorio negatiboak arintzeko 
zerga-arloan hartutako 2020/846 ebazpenaren 
berri ematea (I)

 
Dar cuenta de la resolución 2020/846 adoptada en 
materia tributaria para paliar los efectos negativos 
del COVID-19 (I)

 Intervención y Contabilidad. 
Número: 2020/1354V.
 
COVID- 19 izeneko birusaren hedapena ikusita, 
mundu osoan zabaldu delako justifikatu da pandemia 
globalaren deklarazioa, Osasunaren Mundu 
Erakundeak 2020ko martxoaren 11n kalifikatu duen 
bezala, eta alarma-egoera deklaratzera eraman du. 
Alarma-egoera martxoaren 14ko 463/2020 Errege 
Dekretuaren bidez adostu zen, eta hiru aldiz luzatu da, 
laugarren batean egiteko aurreikuspenarekin.

Behin ikusita onartutako 8/2020 Errege Lege 
Dekretua, martxoaren 17koa, Covid-19aren eragin 
ekonomiko eta sozialari aurre egiteko ezohiko 
premiazko neurriei buruzkoa.

Behin ikusita onartutako 1/2020 Foru Dekretu 
Arauemailea, martxoaren 17koa, 19-KOVITIK 
eratorritako premiazko tributu-neurriei buruzkoa.

Leioako Udalak, Zergei buruzko Foru Arau Orokorrak 
eta Bizkaiko Lurralde Historikoko Zerga-bilketako 
Erregelamenduak aitortutako ahalmen arauemailea 
erabiliz, Kudeaketa, Zerga-bilketa eta Ikuskaritzako 
Udal Ordenantza onartu zuen.

 

Vista la extensión del virus denominado COVID- 19 
que ha justificado, por su propagación mundial, la 
declaración de pandemia global, tal como ha sido 
calificada por la Organización Mundial de la Salud el 
11 de marzo de 2020 y que ha llevado a la declaración 
del estado de alarma, acordada mediante el Real 
Decreto 463/2020, de 14 de marzo, prorrogado en tres 
ocasiones y con previsión de hacerlo en una cuarta.

Vista la aprobación del Real Decreto-ley 8/2020, de 17 
de marzo, de medidas urgentes extraordinarias para 
hacer frente al impacto económico y social del Covid-
19.

Vista la aprobación del Decreto Foral Normativo 
1/2020, de 17 marzo, de medidas tributarias urgentes 
derivadas del Covid-19

Visto que el Ayuntamiento de Leioa utilizando la 
capacidad normativa reconocida por la Norma Foral 
General Tributaria y por el Reglamento de 
Recaudación del Territorio Histórico de Bizkaia 
aprobó la Ordenanza Municipal de Gestión, 
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Zerga-mugarriak ikusita.

Leioako Udalari ordainketa-epeei dagokienez 
aitorturiko zerga-bilketaren kudeaketaren arloko 
eskumenak ikusita, eta aipatutako dekretuaren zioen 
azalpenean Foru Aldundiak aipatutako helburuekin bat 
etorriz, pertsonei eragiten ari zaien inpaktu negatiboari 
erantzuteko, adostu den 2020/846 Ebazpena, 2020ko 
martxoaren 24koa,  (2020/1354V espedientea), ikusita; 
hots, zerga-arloko lehen dekretua, 

Recaudación e Inspección. 

Vistos los hitos tributarios.

Vistas las competencias en materia de gestión 
recaudatoria potestad reconocida al Ayuntamiento de 
Leioa en cuanto a los plazos de pago y en consonancia 
con los objetivos mencionado por la Diputación Foral 
en la exposición de motivos de su citado decreto, de 
responder al impacto negativo que se está produciendo 
sobre las personas, mediante Resolución 2020/846, de 
24 de marzo de 2020 (Expediente 2020/1354V), se 
acuerda en primer decreto en materia tributario del 
cual, a la vista de los antecedentes, 

  
   LEHENIK.- Udal Osoko Bilkurak COVID-19 
birusaren hedapenaren ondorioz sortutako zerga-
arloko lehen ebazpena (2020/846 zenbakiko 
Ebazpena, 2020ko martxoaren 24koa) jakin izan 
du, espedientean zehaztutako edukiarekin, eta 
eskuragarri jartzea.

BIGARRENIK.- Euskararen Erakundea eta Soinu 
Atadia udal-erakunde autonomoetako Kontseilu 
Errektoreei aurreko atalean aipatutako 
ebazpenaren edukiaren berri ematea, dagozkion 
ondorioetarako.

 

PRIMERO.- El Ayuntamiento Pleno queda 
enterado de la primera resolución en materia 
tributaria con ocasión de la situación generada 
por la expansión del virus COVID-19, 
Resolución nº2020/846, de 24 de marzo de 2020, 
con el contenido detallado en el expediente, el 
cual se pone a disposición.
SEGUNDO.- Dar cuenta a los Consejos 
Rectores de los dos Organismos Autónomos 
municipales, Euskararen Erakundea y Soinu 
Atadia, del contenido de la resolución citada en el 
apartado anterior a los efectos oportunos.

  
8. 
Maskarak larrialdi-prozeduraren bidez 
eskuratzeko espedientearen berri ematea, 
leioa biztanleen artean banatzeko.

Dar cuenta del expediente de adquisión por 
el procedimiento de emergencia de 
mascarillas para su reparto entre la 
población de leioa

  Intervención y Contabilidad. 
Número: 2020/1526M.

 
Leído el asunto incluido en el orden del día, intervinieron los diferentes grupos municipales:

Intervención en euskera de D. Asier Izquierdo Aguilera del Grupo Municipal de EH-Bildu Leioa. 
Kaixo, bueno. Gai honekin, ez dut errepikatuko aurreko udalbatzan esan genuen, ez? Jarrera ekonomikoan, ondo 
ikusi genuela neurria, eta guzti hori. Bueno, espedientearen inguruan, informazioa eskatu egin dugu, gehien 
batean, herritarren artean zabaldu egin delako pixka bat zalantza maskarilla hauen kalitatearen inguruan. 
Suposatzen dugu, bada hori, azken asteetan eta hilabeteetan, badakizue… 
(al constatarse un problema con la traducción simultánea, comienza de nuevo su intervención) 
Komentatu dudanaren arabera, ez dut errepikatuko aurreko udalbatzan maskarillen inguruan bota genuen 
irakurketa. Bai, hori, komentatzea, sare sozialetan eta, bueno, kalean be bai, pixka bat eta, zergatik, jendea 
susmoka dabilelako egunero gure udaletxearen edo gure udal talde politikoaren kontra, baizik eta, izan direlako 
hamarnaka berri non agertzen den, eta erakunde oso potenteak agertu diren, non ekarritako materiala ez zuela 
betetzen markatutako irizpideak. Adibidez, Madrilen kasu, ez? Guztiok ezagutu ditugu kasuak non, maskarilla 
batzuk hartu zituzten eta maskarilla horiek ez zituztela betetzen markatutako zertifikazioak eta homologazioak. 
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Guztiok dakigu, egoera honetan, argi dago, prozedura batzuk, bertan behera gelditu direla, kasu, adibidez, 
Europako homologazioa egiteko behar hori, ez? Azken finean, produktu batzuk etorri ahal ziren Europatik 
kanpo zeuden beste homologazio batzuekin. Kasu, guk ekarri ditugun maskarillak, KN95 zertifikazioa 
dauzkatenak, zertifikazio hori, gutxi gorabehera, baliokidea da FPP2, Europan daukaguna, baina bueno, Txinak 
ezartzen duen zertifikazioa eta homologazioa da, eta bestea, Europako zertifikazio agentziak eta organismoak 
ezartzen dituztenak. 
Badakigu be bai, desberdina dela, desberdina dela gutxi gorabehera Txinan eta Europan nola funtzionatzen den 
ikusita. Hau da, Europan, produktu bat zertifikatzeko edo homologatzeko orduan, eraman behar dugu laborategi 
edo erakunde baimendu bati, eta bertan aplikatzen diote produktuari behar duen ikerketa, eta ateratzen duen 
emaitzen arabera, produktu horrek homologazioa pasatzen du edo ez du pasatzen. Txinaren kasuan, hau ez da 
horrela. Zergatik? Da enpresa berak dauka ardura hori egiteko, bere ardurapean. Hau da, nik produzitzen dut hau, 
eta nik daukat ardura hau ondo dagoela eta homologazioa betetzen duela egiaztatzeko, bale? Hori aldatu egin da, 
aldatu egin da Koronabirusaren krisiagatik, eta Txinako gobernuak ezarri egin ditu elementu batzuk ziurtatzeko 
gehien batean produktu sanitarioetan egiten zena kalitatezkoa zela, bale? Orduan, produktu sanitarioetan, uste dut 
urtarrilaren amaieratik, otsailetik, bai eskatzen du txosten bat eraman behar dituela maskarilla horrek. Orduan, 
badago elementu bat gehiago ahalbidetzen diguna ziurtatzea, bale? Horretaz gain, Txinako gobernuak jakinda 
izanik zegoen trapicheoaz, beste erabaki batzuk hartu egin ditu eta bueno, atera egin du zer laborategiak onartuta 
dauden Txinako administraziotik, esanez, bada, laborategi hauek ondo egiten dituzte gauzak, bai? Atera dute, 
bada, hori, zertifikazioa, beste herrialdeko zertifikazioak dituzten enpresen zerrenda. Gutxi gorabehera Txinako 
gobernuak egin du esfortzu bat herrialdetik etortzen ziren iruzur guzti horri be bai, saiatzen aurre egiteko. 
Orduan, guk suposatzen dugu, bueno, eskatu genuen, udaletxeari maskarillen ziurtagiria, hurrengo egunean edo bi 
egunetara udaletxetik bidali ziguten informazio guztia. Informazio horren arabera, ekarritako maskarillek 
zertifikazio txinatarra daukate, ez daukate CE zertifikazioa, zeren eta hasiera batean be bai luzatu egin zen hori 
sare sozialetatik, “ez Txinatar eta Europar zertifikazioa daukate”. Ez. Txinatar zertifikazioa daukate. Txosten bat 
ekartzen du maskarillak, eta suposatzen du udalak, eman beharreko pausuak eta zertifikazioak egin dituela honen 
inguruan.

Intervención que fue traducida de manera simultánea por la intérprete presente, de manera telemática, en la 
sesión plenaria, de la siguiente manera:
Sí. Según comentaba, no voy a repetir lo que comenté sobre las mascarillas en el último Pleno en el sentido de la lectura que hacíamos 
de las mascarillas, pero sí que me gustaría comentar que en la calle, en las redes sociales, etc., bueno, se percibe que, bueno, ha habido 
docenas, decenas de noticias con la presencia de instituciones muy potentes que afirmaban que el material que se había conseguido no 
cumplía con los requisitos necesarios. Por ejemplo, en el caso de Madrid se vio que se adquirieron unas mascarillas que no cumplían 
las certificaciones y homologaciones necesarias, y todos y todas sabemos que, bueno, algunos procedimientos han quedado suspendidos, 
por ejemplo la necesidad de una homologación europea, de manera que podían llegar algunos productos con unas homologaciones 
diferentes a las europeas. Por ejemplo, KN95 es la certificación que tienen algunas mascarillas que nosotros tenemos que son 
equivalentes a las FFP2 europeas, pero es un certificado chino diferente de los que imparten las agencias de certificación europea. 
Y sabemos que el funcionamiento en Europa y en China es diferente. En Europa, para certificar u homologar un producto, tenemos 
que llevarlo a un laboratorio o a un organismo autorizado donde se examina, se analiza el producto y, en función de los resultados de 
este análisis, el producto pasa la homologación o no la pasa. Y en China funciona de manera diferente y es que es la propia empresa 
quien tiene la responsabilidad de hacer esta verificación: yo produzco esto y me responsabilizo, es mi responsabilidad asegurarme de 
que esto funciona correctamente. Pero con la crisis del coronavirus esto ha cambiado y el Gobierno chino ha establecido unos elementos 
para garantizar que los productos sanitarios sean de calidad y en este tipo de productos creo que desde febrero se exige un informe, es 
decir que las mascarillas tienen que estar acompañadas de un informe de manera que tenemos un nuevo elemento que permite o que 
ofrece esta garantía. Por otra parte, en vista del trapicheo que había, el Gobierno chino ha adoptado otra serie de decisiones. Por 
ejemplo, qué laboratorios estaban aprobados por parte del Gobierno chino que garantizaban un buen funcionamiento, una buena 
producción. También ha sacado un listado de empresas certificadas y el Gobierno chino ha hecho un esfuerzo para hacer frente al 
fraude que procedía de su país. 
Y suponemos, bueno, solicitamos al Ayuntamiento el tipo de certificado que tenían las mascarillas y al cabo de 2 días se nos hizo 
llegar toda la información requerida y, en función de estas informaciones, las mascarillas tienen certificación china, no… Es decir, por 
redes sociales se decía que tenían un certificado chino y europeo; no es así, tienen certificación china y van acompañadas, estas 
mascarillas, del informe correspondiente, y suponemos que el Ayuntamiento ha hecho las comprobaciones y certificaciones necesarias.
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Intervención en euskera del Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak. 
Bai, Asier. Askotan, askotan, zera, zalantzak eta, ez dira sortzen herrian bertan, baitan, baizik eta, ordezkaritza bat 
egiten dugunok, sare sozialetan jartzen duguna be bai, askotan zalantzan ipintzen du udal gobernuak egiten ari 
dena. Zoritxarrez, zoritxarrez, egon, egon dira, egon izan dira hainbat eta hainbat lekutan, bada, horrelako txarto 
egiteak edo engainuak edo dena delakoak. Baina bueno, nik uste dut, guk hartutakoak, legeak ezartzen duena 
betetzen duela, ondo daudela, eta guri helarazi dizkiguten zertifikazio guztiak, uste dut betetzen direla. Baina bai 
uste dut dela gure erantzukizuna taxuz jolastea, taxuz ibiltzea, eta batez ere, berba egiten dugunean, ez 
badauzkagu datu guztiak, zalantzan ezer ez jartzea. Ez txarto egin dugulako baizik eta, sin más, botatzen dut, harria 
botatzen dut, eta gero bakoitzak ikustea, ezta? Badakit, eta benetan, niri tristura ematen dit, Asier, guganako 
daukazuen amorrua, zeren eta da amorrua, amorrua, benetan, eta bakarrik ikusi behar da sare sozialetan jarri 
duzuena eta zein den zuen ikuspuntua honen inguruan. Edozer gauzak balio du, edozer gauzak balio du EAJren 
kontra joateko, edozer gauza. Eta nik uste dut daudela marra gorri batzuk ezin direnak pasatu, eta gehiago, nik ez 
dut esaten gure jarraitzaileak, jarraitzaile sutsuak, gazteak, ez dakit zer, zerbait esatearren, baina gu, formalki, 
instituzio baten barruan gaudenean, oso kontuz ibili behar gara egiten ditugun adierazpenekin. Eta benetan, nik 
uste dut, zer edo zer txarto badago, salatu, baina salatu, salatu behar den moduan, eta informazioa ez badaukazue 
eta nahi baduzue, egin duzuen bezala, eskatu eta emango zaizue, ez daukagulako ezer ezkutatzeko. Bai, Asier.

Intervención que fue traducida de manera simultánea por la intérprete presente, de manera telemática, en la 
sesión plenaria, de la siguiente manera:
Sí, Asier, muchas veces las dudas no surgen del propio municipio, sino por parte de las cosas que difundimos por las redes, quienes 
tenemos cargos de representación, que ponen en duda lo que se hace desde el Ayuntamiento. Y, desgraciadamente, ha habido este tipo 
de engaños o de mala praxis en ocasiones, pero nosotros hemos cumplido con lo establecido por la ley, nuestras mascarillas son 
correctas y creemos que, bueno, se cumple con todos los requisitos en cuanto a certificados. Pero sí que es responsabilidad nuestra 
actuar de manera adecuada y que cuando hablemos, si no contamos con todos los datos, no cuestionemos las cosas sin más por lanzar 
la piedra y luego ya veremos qué ocurre. A mí esto me genera una gran tristeza, Asier, porque la rabia que nos tenéis, porque no es 
otra cosa, es rabia, es que no hay más que ver lo que difundís por redes sociales y cuál es vuestra postura sobre esta cuestión. Todo vale 
para ir contra el PNV, todo vale, y yo creo que hay unas líneas rojas que no se pueden superar, y más, bueno, no me refiero a los 
jóvenes y a nuestros seguidores fieles, sino que nosotros, que estamos en una institución, tenemos que tener mucho cuidado con las 
declaraciones y con las afirmaciones que realizamos, y creo que si hay algo que se hace mal hay que denunciarlo, pero de manera 
adecuada. Y si no tenéis la información no tenéis más que hacer lo que habéis hecho, solicitarla, y os la haremos llegar, porque no 
tenemos nada que ocultar.

Intervención en euskera de D. Asier Izquierdo Aguilera del Grupo Municipal de EH-Bildu Leioa. 
Bai, honen inguruan erantzungo dut. Zer tematuta zauden sare sozialekin, Iban, ikaragarria da, eta gero ez duzue 
ia parte-hartzen bertan eta etengabe zaudete sare sozialak aipatzen. Aipatzen duzu zalantzak bultzatu ditugula sare 
sozialetan. Bale. Nik aipatzen dizut, agertu zen postaren inguruan, non zalantzan jartzen zuten maskarilla horien 
inguruko kalitatea, atera zena lehenengoa esaten maskarillak ekartzen zituela non esaten zuten zertifikazio 
txinatarra zutela, ni izan nintzen. Beraz, zer nolako era daukadan zalantzan jartzeko. Nik egiten dudana da, 
ulertzen ditudanak, herritarrek dituzten zalantzak, eta uste dut, nire ardura, eta gehien bat, udalaren ardura be bai, 
zalantza hauei erantzuna ematea, eta datuekin eta txostenekin eta dokumentuekin, argi eta garbi esatea dauden 
elementuak. 
Kritikatu nauzu be bai, era ez eraikitzailean nabilelako sare sozialetan. Ni ez naiz arditxo bat, e? Eta era 
eraikitzaile eta proposatzaile batekin aritzen naiz, baina nik, ideologia politiko, eta nire taldeak, ideologia politikoa 
oso argi daukagu, proiektu politikoa oso argi daukagu, eta hori babesten dugu etengabe, eta salaketa batzuk egin 
behar izan ditugunean, gauza batzuk txarto zeudelako egiten, gure ustez, salatu egin dugu eta esan dugu, gure 
ustez, nola egin behar zen, bale? Hori beste kontu bat. 
Eta, esaten dudana, Iban, zer nolako era daukadan nik zalantzan jartzeko gauza bat, bai? Non izan naizen 
lehenengoa esaten, que tenían un certificado chino, y que no hacía falta que tenían, bajo ley, que tuviesen nada de CE, que la 
gente está diciendo tienen CE, no tienen CE. Izan nintzen lehenengoa hori esaten. Zelako era daukadan. Eta beste 
gauza bat esango dizut, argi eta garbi, bale? Jarrera ez eraikitzailea daukatenak, bai, Eusko Alderdi Jeltzaleak 
babesten dituzten profilak dira sare sozialetan: Profil anonimoak, herrian inork ezagutzen ez dituztenak, eta beste 
gauza bat esango dizut, eztabaidatzen pasa den urtean, udal hauteskundeko eztabaida batean, eztabaida horretan, 
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bai, zuek salatu duzuen bezala askotan, bazegoen pertsona bat bi profil erabiltzen zituena interneten, bai, bakarra 
da, edo beste pertsona gehiago daude hori egiten dutena? Zeren eta eztabaida horretan, hiru pertsonekin 
eztabaidatzen nengoen, eta bat-batean, zaska, agertu zen eztabaidan Eusko Alderdi Jeltzaleko talde politiko handi 
bat izan duena Leioan. Erantzun nizuen, erantzun nizuen berak parte hartu nahi zuelako eztabaidan, edo erratu 
egin zelako, zeren eta sartutako iruzkina berehala ezabatu egin zuen, bai? Orduan, jarrera ez eraikitzaile bat sare 
sozialetan, herriak gero eta argiago dauka nork daukan jarrera hori, gero eta argiago.

Intervención que fue traducida de manera simultánea por la intérprete presente, de manera telemática, en la 
sesión plenaria, de la siguiente manera:
Sí, voy a responder. Estás superempeñado con las redes sociales. Es increíble. Luego la verdad es que no participáis casi nada en redes 
sociales, pero estáis todo el día mencionando las redes sociales. Decías que hemos fomentado las dudas en redes sociales y yo te diré que 
hubo un post que cuestionaba la calidad de las mascarillas, que decía que las mascarillas iban acompañadas de un papelito que decía 
que tenían un certificado de China, y la primera persona que dijo esto fui yo, así que ya ves tú qué manera de cuestionar las cosas. Lo 
que yo hago es dar respuesta o difundir las dudas que tiene la ciudadanía y creo que mi responsabilidad, y la del Ayuntamiento, es 
responder a estas dudas con informes, con datos, con documentos, y decir, bueno, compartir o dejar claro cuáles son los elementos que 
existen. 
También me has criticado que no actúe de manera constructiva en las redes sociales. Yo no soy una ovejita, ¿eh?, y yo actúo con 
responsabilidad, de manera constructiva, pero mi grupo tiene un proyecto político y una ideología muy clara y, bueno, la defendemos 
constantemente, y hemos tenido que denunciar algunas cosas cuando no se hacían de manera correcta en nuestra opinión, y así lo 
hemos hecho y hemos planteado la manera en que creíamos que se debían hacer las cosas. Eso por una parte. 
Y como decía, Iban, la manera en que yo cuestiono las cosas, pues ya me dirás, si he sido el primero en decir que tenían un certificado 
chino y que no era necesario que tuvieran nada de CE. Fui el primero en decir esto, así que ya me dirás. Y otra cosa bien clara: los 
que tienen una actitud no constructiva son los perfiles que apoyan al PNV, perfiles anónimos que nadie conoce en el pueblo. Y te diré 
otra cosa: el año pasado estuvimos discutiendo, estuvimos debatiendo en relación con las elecciones municipales y, como habéis 
denunciado muchas veces, había una persona que tenía dos perfiles en Internet. ¿Es solo una persona o hay más personas que hacen 
esto?, porque en este debate estas tres personas a las que me refiero, estaba debatiendo con estas tres personas y, de repente, apareció un 
cargo político, una persona que ha tenido un gran cargo político del PNV en Leioa. Y, ¿por qué participó?, ¿porque quería o porque 
se confundió de cuenta?, porque enseguida borró su comentario. Así que hablar de una postura no constructiva en las redes sociales, la 
verdad es que el pueblo cada vez tiene más claro quién tiene una postura constructiva y quién no. 

Intervención en euskera del Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak. 
Hor, hor, begitu, hor bai ematen dizudala arrazoia, Asier, herriak gero eta argiago dauka, hauteskundeetan ere argi 
eduki zuen nor ibili zen zer egiten sare sozialetan, eta bueno, ni ez nago tematuta sare sozialekin, baina bai 
ematen didala amorrua instituzionalki lan bat daukagunok eta horretan zuk parte hartzen duzula, horrelako jarrera 
edukitzea. 
Egia da zu izan zinela lehenengoa esaten txinatar zertifikazioa zeukala, baina hori esan baino aurretik irakurri zure 
postak, zeren eta hor be zalantzan jartzen duzu, ez guk nahita egin dugula baina bai que igual nos han podido engañar. 
Beraz, ahí la suelto y ahí la dejo. Eta hori da egiten duzuena. 
Ni, perfil faltsuen inguruan eta, ni, begitu, ez naiz batere trebea sare sozialetan eta ez dakit hori zelan egiten den 
edo zelan kontrolatu ahal den. Bai dakidana da, sare sozial batzuetan EAJko pertsonei, edo zuek esaten duzuen 
EAJko pertsona horiei kanporatu egin direla zuen kontra joateagatik. Eta, bereziki gainera, kanporatu dituztenak 
direla sare sozial horietako administratzaileak: horrek bai dauzkatela profil faltsuak, zeren eta horrek bai ez 
daukatela ez izena, ez abizenak. Beraz, mesedez, jokatu dezagun jokatu behar den moduan, eta benetan, Asier, 
orain zinegotzia zara, telefonoa daukazu, nire telefonoa daukazu eta nik uste dut, Whatsappak agindu 
dizkidazunean edo didazunean erantzun egin dizudala eta ez daukat inolako arazorik informazio hori ematen. 
Eta benetan, maskarillen kontuan be bai, nik uste dut nire leialtasuna zuekiko, zuena gurekiko baino askozaz ere 
handiagoa dela. Eta bestela, zuen taldean berba egin. Beste barik, ez badago ezer gehiago esateko, hurrengo 
puntura Chiara, mesedez. A, itxaron, barkatu, Ugaitzek eskatzen dit...

Intervención que fue traducida de manera simultánea por la intérprete presente, de manera telemática, en la 
sesión plenaria, de la siguiente manera:
Sí, mira, ahí sí que te doy la razón, porque el pueblo cada vez tiene las cosas más claras y en las elecciones también tuvo bien claro 
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quién hacía qué en redes. Yo no estoy empeñado con las redes, pero sí que me da rabia que las personas que tenemos una 
responsabilidad institucional, y te incluyo aquí, tengáis este tipo o tengamos este tipo de actitudes. 
Y es cierto que fuiste el primero en decir que las mascarillas tenían certificación china, pero antes de decir esto mira tus post, porque 
aquí decías que igual nos han podido engañar, así que ahí la suelto, y esto es lo que hacéis. 
En cuanto a los perfiles falsos, mira, yo no soy nada habilidoso en las redes sociales y no sé cómo se controlan esas cosas; lo que sí que 
sé es que en algunas redes las personas del PNV o que vosotros o vosotras consideráis que son del PNV han sido expulsadas de 
estas redes por ir en contra de vosotros y, sobre todo, los administradores de estas redes que sí que tienen perfiles falsos, porque no 
tienen ni nombre ni apellido, así que, por favor, actuemos como corresponde. Y, Asier, ahora eres concejal, tienes mi teléfono y siempre 
que me has enviado un whatsapp o me has llamado, siempre te he respondido, y no tengo ningún problema a la hora de compartir 
información. 
Y con el tema de las mascarillas, yo creo que mi lealtad para con vosotros ha sido mucho mayor que a la inversa y, si no, no tenéis 
más que hablar en vuestro grupo. 

Intervención en euskera y castellano de D. Ugaitz Zabala Gómez, del Grupo Municipal Euzko Abertzaleak. 
Badaramat denboratxo bat eskatzen berba, ia zuk esan duzun guztiak, ia dena esan duzu, Iban, baina bakarrik 
gauza bat apuntatzearren. Asierrek esan du zalantza zabaldu egin dela sare sozialetan eta berak aipatu zuela 
zertifikazio txinatarra zeukatela maskarillek sare sozialetan. Baina  hori esan baino lehenago, zuk zeuk zabaldu 
zenuen zurrumurrua zure argitalpenean,  non osasun zentroan zabaltzen zenituzten zalantzan jartzen zenituzten 
maskarilla batzuk. Zalantzan jartzen zenituzten maskarilla horiek, zergatik banatzen dituzue osasun zentroan? Ez, 
irakurri ahal dizut, e, zeren eta daukat pantallazoa. Ez duzu ulertzen, itzultzailea behar duzu? Ez dakit, edo erdaraz 
esan behar dut? Post horretan zuk esaten duzu: No tienen certificación CE, pero, si verdaderamente son KN95, si 
verdaderamente son KN95... Ahí la tiro, por si acaso, pero estoy dando tres mascarillas mías al centro de salud. Las mías solo, no 
las de los que conviven conmigo, por cierto. Eta listo, ez daukat ezer gehiagorik esateko.

Intervención que fue traducida de manera simultánea por la intérprete presente, de manera telemática, en la 
sesión plenaria, de la siguiente manera:
Bueno, ya llevo un tiempo pidiendo la palabra. Simplemente quería apuntar una cosa. Asier decía, bueno, que había dudas en las 
redes y que luego él dijo por redes también que las mascarillas tenían certificado chino, pero tú fuiste el primero en difundir las dudas, 
en cuestionar algunas mascarillas. Y si cuestionabais algunas mascarillas, ¿por qué luego las repartís en el centro de salud? Y te lo 
puedo leer, porque tengo el pantallazo. ¿No lo entiendes, necesitas traducción o te lo tengo que decir en castellano? En ese post decías 
lo siguiente: si verdaderamente son KN95 ─si verdaderamente son KN95, ahí la tiro por si acaso─, pero estoy dando 3 mascarillas 
mías al centro de salud. Las mías solo, no las de los que conviven conmigo, por cierto. Y no tengo nada más que añadir. 

Intervención de D. Asier Izquierdo Aguilera del Grupo Municipal de EH-Bildu Leioa. 
Obviamente, yo soy una persona muy responsable y yo, sin hacer unas comprobaciones propias, no voy a decir 
nunca que esto es X hasta estar seguro de ello. Y, obviamente, pongo el condicional: si tienen KN95, no tienen 
que tener CE; doy una serie de explicaciones y encima hago un control de lo que son las homologaciones y 
certificaciones e intento con ese post explicar un poquito lo que es eso. Esa es la función que se tiene con eso 
verdaderamente. Y luego lo de que no llevo las de los que viven conmigo. Pero tú, ¿qué pasa, que decides por los 
que viven contigo o qué? Porque yo vivo con una persona de riesgo que tiene 66 años. ¿Le digo a mi aita que las 
lleve también o qué? Es que a veces decís unas cosas que son insustanciales, en serio, o sea que no tienen 
sustancia.

Intervención de D. Ugaitz Zabala Gómez, del Grupo Municipal Euzko Abertzaleak. 
Es lo que tiene el populismo. 

Behin 2020/1526 espedientea ikusta, zeinaren bidez 
tramitatzen baita maskara-sorta bat erostea, Leioako 
udalerriko biztanleen artean banatzeko, COVID-19 
agerraldiaren ondorioz sortutako osasun-krisiaren 
esparruan.

 

Visto el expediente 2020/1526 por el que se tramita la 
adquisición de un lote de mascarillas destinado al 
reparto entre la población del término municipal de 
Leioa en el marco de la crisis sanitaria generada por la 
irrupción del brote COVID-19.
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Behin 2020ko apirilaren 20ko 2020/1107 Ebazpena 
ikusita, besteak beste apirilaren 2ko 7/1985 Legearen 
25 j) eta 21.1 a) h, d) m) eta s) artikuluek, Euskadiko 
Toki Erakundeei buruzko 2/2016 Legearen 25. 
artikuluak eta lehenengo xedapen gehigarriaren 1) b 
paragrafoak eta SPKLren bigarren xedapen gehigarriak 
ezarritako eskumena baliatuz hartutakoa, honako hau.

Vista la Resolución 2020/1107, de 20 de abril de 2020, 
adoptada en virtud de las competencias en ejercicio de 
la competencia establecida entre otros por los artículos 
25 j) y 21.1 a) h, d) m) y s) de la Ley 7/1985, de 2 de 
abril, el artículo 25 y la disposición adicional primera 1) 
b de la Ley 2/2016, de Instituciones Locales de 
Euskadi y la disposición adicional segunda de la LCSP.

 
 
  
LEHENENGOA- Udal Osoko Bilkurak, 
dagozkion ondorioak izan ditzan, dagokion 
espedientearen berri izan du.

1goa.- 318.109,00 euroko gastua onartzea, Leioako 
biztanleei 3 unitate/pertsona banatzeko maskarak 
erosteko. Gastua dagokion aurrekontu-aplikazioaren 
kargura egingo da. Kontratazioa kreditu nahikorik 
gabe ere egin ahal izango da. Kreditu egoki eta 
nahikorik ez badago, behin erabakia hartuta, 
zuzkidura egingo da, aurrekontu-araudian 
ezarritakoaren arabera. Kasu horretan, eskatzen da 
udal-kontu-hartzailetzak ahalik eta lasterren antola 
dezala kreditua aldatzeko espedientea, aurreko 
ekitaldiko konprometitu gabeko diruzaintzako 
gerakinaren kargura.

2.a.- Aipatutako materiala eskuratzeko larrialdiko 
izapideetara jotzea. Material hori kontratazioari 
lotutako araudian aurreikusita dago, eta 
hondamendi-gertaeren edo arrisku larriko egoeren 
ondorioz Administrazioak berehala jardun behar 
duen egoeretan erabili behar da. 

Kovid-19 birusaren hedapenak sortutako munduko 
pandemia, konfinamendu-erregimenaren berehalako 
arintze-prozesua (apirilaren 14tik hasita eta 12 
urtetik beherako biztanleentzat datorren hilaren 
27rako iragarrita), kalitate jakin bateko maskarak 
(ffp2) norberaren osasuna eta gizarte osoa 
babesteko elementutzat hartzea, eta haien balorazioa 
egitea. 

Araubide horretara jotzeko gaiari buruzko araudiak 
eskatzen dituen inguruabar guztiak gertatzen direla 
ondorioztatzean. Larrialdiko izapidetzea maskarak 
eskuratzeko baino ez da onartzen, eta, beraz, ez da 
egokia zuzenean edo zeharka horrekin lotutako 
beste kontratu-beharrizan batzuetan aplikatzea.

PRIMERO.- El Ayuntamiento Pleno queda 
enterado, a los efectos oportunos, del expediente 
de referencia en el que se dispone:
1º.- Aprobar el gasto por importe de 318.109,00 
euros para la adquisición de mascarillas con 
destino a ser repartidas entre la población de Leioa 
a razón de 3 unidades/persona. El gasto se hará 
con cargo a la aplicación presupuestaria que 
corresponda. La contratación podrá llevarse a 
cabo, incluso, sin la existencia de crédito 
suficiente. En caso de que no exista crédito 
adecuado y suficiente, una vez adoptado el 
acuerdo, se procederá a su dotación de 
conformidad con lo establecido en la normativa 
presupuestaria. En ese supuesto, se solicita que 
por parte de la Intervención Municipal se articule a 
la mayor brevedad expediente de modificación de 
crédito con cargo al remanente de tesorería no 
comprometido del ejercicio anterior.
2º.- Acudir a la tramitación de emergencia para la 
adquisición del material indicado, prevista en la 
normativa vinculada a la contratación para 
situaciones en las que la Administración tenga que 
actuar de manera inmediata a causa de 
acontecimientos catastróficos o situaciones de 
grave peligro. La pandemia mundial generada por 
la extensión del virus covid-19, el inminente 
proceso de alivio en el régimen de confinamiento 
(ya iniciado para la actividad económica desde el 
día 14 de abril y anunciado para la población 
menor de 12 años para el próximo día 27 del 
mismo mes), la consideración de mascarillas de 
determinada calidad (ffp2) como un elemento de 
protección de la salud propia y del conjunto de la 
sociedad estándose valorando, incluso, su uso 
obligatorio, llevan a concluir la concurrencia de 
todas las circunstancias exigidas por la normativa 
reguladora de la materia para acudir a éste régimen 
excepcional. La tramitación de emergencia se 
aprueba exclusivamente para la adquisición de las 
mascarillas y no procede por extensión su 
aplicación a otras necesidades contractuales 
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3.a.- Atal Innovations S.L. enpresari esleitzea. 
(Bizkaia), 95941936 IFK duena, 110.000 KN95 
maskara hornitzeko (262.900 euro gehi% 21eko 
BEZa), kontratistak (a/22) egindako aurrekontuaren 
arabera (KN95 FFP2 KN101 erreferentzia-
zenbakia, 2020ko apirilaren 18koa, kontratazio-
espedienteari erantsia).

Egiaztatu da arau horiek bete egiten dutela apirilaren 
19ko SND/354/2020 Aginduan xedatutakoa. 
Agindu horrek salbuespenezko neurriak ezartzen 
ditu biztanleei gomendatutako erabilera-
produktuetarako sarbidea bermatzeko, COVID-
19ren kutsadurak prebenitzeko higiene-neurri gisa.

4.a.- Onestea horniduraren kontu osoko ordainketa, 
enpresak horretarako emandako zenbakian (faktura 
2020/04/19an aurkeztutako espediente 
elektronikoan sartuta): 318.109,00 euro guztira. 
Espediente honetan oso deskribatuta dauden 
inguruabarrak kontuan hartuta, merkatuen tentsioak 
eta berehala jarduteko beharra direla eta, 
kontratazio-organoa naizen aldetik, uste dut 
justifikatuta dagoela konturako ordainketa osoa 
egitea SPKLren 198.3 artikuluko bermeak eskatu 
gabe, 7/2020 Legegintzako Errege Dekretuaren 16. 
artikulua aplikatuta, egungo idazketan.

5.a.- Espediente hau Kontratazio Sailari helaraztea, 
esleipen- eta formalizazio-egintzen publizitatea 
gutxienez kontratazio-organoak SPKLren 151.1 eta 
154.1 artikuluetan oro har aurreikusitako publizitate-
araubideari dagokionez duen kontratatzaile-
profilean emateko. 

Hori guztia, Erakundearen Gardentasun Atarian eta 
legeak eskatutako gainerako argitalpenetan 
argitalpenak egiteari kalterik egin gabe. Kasu 
horietan, hala ere, argitalpena egokia den horretara 
mugatu beharko da, kontuan hartuta ez dagoela 
ohiko izapideekin aurretiazko prozedurarik, eta, 
gutxienez, honako alderdi hauek jaso beharko 
dituela: esleipenerako erabilitako prozeduraren 
justifikazioa, kontratuaren xedea, esleipen-prezioa 
edo identitatea. Erregulazio harmonizatuko 
kontratuetan, gainera, formalizazio-iragarkia 
Europar Batasunaren Egunkari Ofizialean argitaratu 
beharko da.

6.a.- Kontratua formalizatzea. SPKLren 37. 
artikuluak larrialdi-kasuetan kontratua ahoz ere 

vinculadas directa o indirectamente con la misma.
3º.- Adjudicar a la empresa Atal Innovations S.L. 
(Bizkaia) con CIF 95941936 el suministro de 
110.000 mascarillas KN95 por importe de 262.900 
euros más el 21% de IVA (precio unitario 2,39 
euros), conforme al presupuesto elaborado por el 
contratista (A/22) con nº de referencia KN95 
FFP2 KN101 de fecha 18 de abril de 2020, 
incorporado al expediente de contratación. Se ha 
comprobado que las mismas cumplen con lo 
dispuesto en la Orden SND/354/2020, de 19 de 
abril, por la que se establecen medidas 
excepcionales para garantizar el acceso de la 
población a los productos de uso recomendados 
como medidas higiénicas para la prevención de 
contagios por el COVID-19.
4º.- Aprobar el pago a cuenta íntegro del 
suministro en el número facilitado por la mercantil 
a tal efecto (factura incorporada al expediente 
electrónico presentada con fecha 19/04/2020): 
por importe total de 318.109,00 euros. En 
atención a las circunstancias que concurren 
ampliamente descritas en el presente expediente 
debido a las tensiones de los mercados y a la 
necesidad de actuar con carácter inmediato, en mi 
condición de órgano de contratación entiendo 
justificadas el abono íntegro a cuenta sin 
exigencias de las garantías del art.198.3 LCSP en 
aplicación del art.16 del RDL 7/2020, en su 
redacción actual.
5º.- Dar traslado del presente expediente al 
Departamento de Contratación a los efectos dar la 
publicidad de los actos de adjudicación y 
formalización al menos en el perfil de contratante 
del órgano de contratación respecto al régimen de 
publicidad previsto con carácter general por los 
artículos 151.1 y 154.1 de la LCSP. Todo ello sin 
perjuicio de publicaciones en el Portal de 
Transparencia de la Entidad y resto de 
publicaciones exigidas por Ley. La publicación en 
estos casos deberá limitarse, no obstante, a lo que 
resulte pertinente teniendo en cuenta que no existe 
un procedimiento previo con los trámites 
habituales debiendo contener, al menos, los 
siguientes aspectos: la justificación del 
procedimiento utilizado para la adjudicación, la 
mención del objeto del contrato, el precio de 
adjudicación o la identidad. En los contratos 
sujetos a regulación armonizada el anuncio de 
formalización deberá publicarse, además, en el 
Diario Oficial de la Unión Europea.
6º.- Formalizar el contrato. Si bien el artículo 37 de 
la LCSP permite en los supuestos de emergencia 
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formalizatzeko aukera ematen badu ere, publizitate- 
eta gardentasun-printzipioak babesteko, idatziz 
egingo da, geroago bada ere.

7.a.- Kontabilitate, Idazkaritza eta Polizia Sailari 
jakinaraztea.

formalizar el contrato incluso verbalmente, en aras 
a la salvaguarda de los principios de publicidad y 
transparencia se hará por escrito, aunque fuera en 
un momento posterior.
7º.- Dar traslado al Departamento de 
Contabilidad, Secretaría y Policía.

  
9. 
2020ko apirilaren 20ko 2020/1108 Ebazpenaren 
berri ematea  Dar cuenta de la Resolución 2020/1108, de 20 de 

abril de 2020
 Intervención y Contabilidad. 
Número: 2020/1569W.
 

Kontuan hartu da 2020/1107 Ebazpenaren lehenengo 
xedapen-atalean xedatutakoa, 2020/1526M 
espedienteari lotutakoa, larrialdiko izapidetze bidez 
110.000 maskara eskuratzeko Leioako biztanleen 
artean banatzeko, kutsatzeko arriskua minimizatze 
aldera, kobid-19 birusaren hedapenak sortutako 
munduko pandemiaren ondorioak arintze aldera, non 
udal-interbentzioari artikulazioa eskatzen zaion. 
Ekitaldiko diruzaintzako gerakin konprometitu 
gabearen kargura kreditua aldatzeko espedientea.

Kontuan hartu da gaitutako partida krediturik ez duen 
lotura-poltsa batekoa dela egokia eta nahikoa sortutako 
beharrari aurre egiteko.

2020ko apirilaren 20ko 2020/1108 Ebazpenaren bidez, 
kreditu gehigarriaren modalitatean kredituak aldatzeko 
lehen espedientea onartzea erabaki zen, 2020ko 
gerakinaren kargura, alkatetzaren eskumenean 
oinarrituta izapidetua (21.1.a), f) eta m) artikuluak, 
Bizkaiko Lurralde Historikoko Toki Erakundeetarako 
Aurrekontuei buruzko abenduaren 2ko 10/2003 Foru 
Arauaren 34. artikulua eta 2020ko Aurrekontuak 
Betearazteko Araua
Aurreko guztia kontuan hartuta, honako hau

 

Considerando lo dispuesto en el apartado dispositivo 
primero de la Resolución 2020/1107 vinculada al 
Expediente 2020/1526M para la adquisición por 
tramitación de emergencia de un suministro de 
110.000 mascarillas para el reparto entre la población 
de Leioa en aras a minimizar el riesgo de contagio 
entre la misma al objeto de paliar los efectos de la 
pandemia mundial generada por la expansión de virus 
covid-19, donde se solicita de la Intervención 
Municipal la articulación, a la mayor brevedad, de un 
expediente de modificación de crédito con cargo al 
remanente de tesorería no comprometido del ejercicio 
anterior.
Considerando que la partida habilitada pertenece a una 
bolsa de vinculación que no dispone de crédito 
adecuado y suficiente para hacer frente a la necesidad 
sobrevenida.
Se acuerda mediante Resolución nº2020/1108, de 20 
de abril de 2020, aprobar el primer expediente de 
modificación de créditos en la modalidad de crédito 
adicional con cargo al remanente 2020, tramitado en 
base a la competencia de la alcaldía del artículo 21.1.a), 
f) y m), el artículo 34 de la Norma Foral 10/2003, de 2 
de diciembre, presupuestaria para las Entidades 
Locales del territorio Histórico de Bizkaia y la Norma 
de Ejecución Presupuestaria 2020, 
Tomando en consideración todo lo anterior, 

  
   Udal Osoko Bilkurak 2020ko apirilaren 20ko 
2020/1108 Ebazpenaren berri izan du, bertan 
zehaztutako edukiarekin.

 
El Ayuntamiento Pleno se da por enterado de la 
Resolución 2020/1108, de 20 de abril de 2020, con 
el contenido detallado en la misma.

  
10. 
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“Hiriko hondakinen tratamenduren zerbitzuaren 
prestazioa egiteko, Bizkaiko Foru Aldundiaren eta 
Leioako Udalaren arteko lankidetza hitzarmena” 
onartzeko proposamena:

 

Propuesta de aprobación del “Convenio de 
Colaboración entre la Diputación Foral de 
Bizkaia y el Ayuntamiento de Leioa para la 
prestación del servicio de tratamiento de residuos 
urbanos”:

 Urbanismo. 
Número: 2020/46Z.

 
Leído el asunto incluido en el orden del día, intervinieron los diferentes grupos municipales:

Intervención de D. Juan Luis Eguiluz Borde, del Grupo Municipal Partido Popular de Leioa.  
Muchas gracias, Alcalde. He pedido la palabra para explicar la posición con respecto a mi voto, ya que va a ser 
distinto al de la Comisión. Entonces me abstuve porque no había podido ver el convenio. En este caso, y después 
de haberlo visto, y sobre todo vistos los informes técnico, jurídico y de Intervención, que entiendo que saben del 
asunto, desde mi punto de vista, pues mi voto hoy va a ser favorable en este punto. Gracias. 

Ikusita Udalbatzak, 2008ko ekainaren 26ko 4. 
Erabakiaren bidez, Bizkaiko Foru Aldundiaren eta 
Leioako Udalaren arteko Hiri Hondakinak Tratatzeko 
Zerbitzuaren (HE) arteko lankidetza hitzarmenaren 
pro forma onartzea erabaki zuela.

 

Visto que El Ayuntamiento Pleno, mediante 
acuerdo nº 4 de 26 de junio de 2008, acordó aprobar la 
proforma de convenio de colaboración entre la 
Diputación Foral de Bizkaia y el Ayuntamiento de 
Leioa para el servicio de tratamiento de residuos 
urbanos (RU).

Ikusita 2008ko uztailaren 30ean, aipatutako 
hitzarmena sinatu zela.

Visto que El 30 de julio de 2008 se procedió a la 
firma del mencionado Convenio.

Ikusita 2019ko uztailaren 8an, Bizkaiko Foru 
Aldundiak udal honekin sinatu beharreko hitzarmen 
berriaren zirriborroa bidali zuela, udalerrian Sektore 
Publikoaren Araubide Juridikoaren urriaren 1eko 
40/2015 Lege berriaren pean emandako zerbitzuak 
estaltzeko.

Visto que Con fecha de 08 de julio de 2019 la 
Diputación Foral de Bizkaia remite borrador de nuevo 
convenio a firmar con este Ayuntamiento, a fin de da 
cobertura a los servicios prestados en el municipio 
bajo la nueva Ley 40/2015, de 01 de octubre, de 
Régimen Jurídico del Sector Público.

Ikusita 2020ko urtarrilaren 09an, Udal honetara 
bidali dela “Bizkaiko Foru Aldundiaren eta Leioako 
Udalaren arteko lankidetza hitzarmena, hiriko 
hondakinen tratamenduren zerbitzuaren prestazioa 
egiteko”.

Visto que el 09 de enero de 2020 se remite a esta 
Ayuntamiento nueva versión del “Convenio de 
Colaboración entre la Diputación Foral de Bizkaia y el 
Ayuntamiento de Leioa para la prestación del servicio 
de tratamiento de residuos urbanos”.

Ikusita udal arkitektoak 2020ko urtarrilaren 22an 
egindako txostenaren edukiera.

Visto el contenido del informe emitido por el 
arquitecto municipal el 22 de enero de 2020.

Iusita udal idazkari orokorrak 2020ko otsailaren 
05ean egindako txostenaren edukiera.

Visto el contenido del informe emitido por la 
Secretaria General del Ayuntamiento el 05 de febrero 
de 2020

Kontuan hartuta Herri Administrazioen Araubide 
Juridikoaren eta Administrazio Prozedura Erkidearen 
40/2015 Legearen 47., 48., 49., 50., 51., 52. eta 53. 
artikuluen edukia, hitzarmenei dagokienez.

Considerando el contenido de los artículos 47, 48, 
49, 50, 51, 52 y 53 de la Ley 40/2015, de Régimen 
Jurídico de las Administraciones Públicas, en relación 
con los Convenios.

Kontuan hartuta Toki Araubidearen Oinarriak 
arautzen dituen 7/1985 Legearen 25., 26. eta 57. 
artikuluen edukia, eskumenari eta hitzarmenei 

Considerando el contenido de los artículo 25, 26 y 
57 de la Ley 7/1985, Reguladora de Bases de Régimen 
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dagokienez. Local, en relación con la competencia y los Convenios.

Kontuan hartuta Euskadiko Toki Erakundeei 
buruzko 2/2016 Legearen 55., 57. eta 100. artikuluen 
edukia, gai horri buruzko hitzarmenei, eskumenari eta 
publizitateari dagokienez.

Considerando el contenido de los artículos 55, 57 y 
100 de la Ley 2/2016, de Instituciones Locales de 
Euskadi, en relación con los convenios, competencia y 
publicidad al respecto.

Kontuan hartuta Euskal Autonomia Erkidegoko 
ingurumena babesteko otsailaren 27ko 3/1998 Lege 
Orokorraren 72. artikuluaren edukia, hiri-hondakin 
solidoak biltzeko eta tratatzeko zerbitzuen kudeaketa 
partzuergoari eta mankomunatuari dagokionez.

Considerando el contenido del artículo 72 de la Ley 
3/1998, de 27 de febrero, General de Protección del 
Medio Ambiente del País Vasco, en relación con la 
gestión consorciada y mancomunada de los servicios 
de recogida y tratamiento de residuos sólidos urbanos.

Gardentasunari, informazio publikoa eskuratzeko 
bideari eta gobernu onari buruzko abenduaren 9ko 
19/2013 Legearen 8. artikuluaren edukia kontuan 
hartuta, ekonomian edo aurrekontuetan eragina duten 
administrazio-kudeaketako egintzei dagokienez.

Considerando el contenido del artículo 8 de la Ley 
19/2013, de 9 de diciembre, de transparencia, acceso a 
la información pública y buen gobierno, en relación 
con los actos de gestión administrativa con 
repercusión económica o presupuestaria.

Proposamena irakurri eta bozketa egin ondoren, 
Udalbatzak aldeko hamalau botoekin, Euzko 
Abertzaleak-eko bederatzi zinegotziek, Socialistas 
Vascos-Euskal Sozialistak-eko lau zinegotziek eta 
Partido Popular de Leioa taldeko zinegotziak emanak, 
eta zazpi abstentzio erregistratu dira EH-Bilduko lau 
zinegotzietatik eta Elkarrekin Leioa-Podemos/Ezker 
Anitza-IU/Equo Berdeak taldeko hiru zinegotzietatik, 
honako hau ERABAKI DU:

Leída la propuesta y sometida a votación, el 
Ayuntamiento Pleno por mayoría de catorce votos a 
favor emitidos por los nueve Concejales de Euzko 
Abertzaleak, por los cuatro Concejales de Socialistas 
Vascos-Euskal Sozialistak y por el concejal del Partido 
Popular de Leioa, habiéndose registrado siete 
abstenciones de los  cuatro Concejales de EH-Bildu y 
de los tres Concejales de Elkarrekin Leioa-
Podemos/Ezker Anitza-IU/EQUO Berdea 
ACUERDA:

  
    

LEHENIK.- "Bizkaiko Foru Aldundiaren eta 
Leioako Udalaren arteko lankidetza-hitzarmena, hiri-
hondakinak tratatzeko zerbitzua emateko" onartzea.  

PRIMERO.- Aprobar el “Convenio de 
Colaboración entre la Diputación Foral de Bizkaia y el 
Ayuntamiento de Leioa para la prestación del servicio 
de tratamiento de residuos urbanos”.

BIGARRENIK.- Alkate-udalburuari ahalmena 
ematea aipatutako hitzarmena sinatzeko.

SEGUNDO.- Facultar al Alcalde-Presidente para la 
firma del mencionado Convenio.

HIRUGARRENIK-. Akordio honen berri ematea 
Bizkaiko Foru Aldundiaren Iraunkortasun eta Inguru 
Naturala Zaintzeko sailari, jakinaren gainean egon dadi 
eta dagozkion ondorioak izan ditzan.

TERCERO.- Dara traslado del presente acuerdo al 
Departamento de Sostenibilidad y Medio Natural de la 
Diputación Foral de Bizkaia para su conocimiento y a 
los efectos oportunos.

LAUGARRENIK.- Hitzarmena Gardentasunaren 
eta Gobernu Irekiaren Atarian argitaratzea, sinatu 
ondoren.

CUARTO.- Publicar el Convenio en el Portal de 
Transparencia y Gobierno Abierto municipal, una vez 
firmado.

BOSGARRENIK.- Hitzarmena Euskadiko Kontu 
Auzitegira bidaltzea, sinatu ondoren, jakinaren gainean 
egon dadin eta dagozkion ondorioak izan ditzan.

QUINTO.- Remitir el Convenio al Tribunal de 
Cuentas de Euskadi, una vez firmado, para su 
conocimiento y a los efectos oportunos.

II.- UDALBATZAK UDAL 
GOBERNUAREN KUDEAKETARI 
EGITEN DION KONTROLA ETA 

II.- CONTROL Y SEGUIMIENTO DE LA  
ESTIÓN DEL GOBIERNO MUNICIPAL 
POR EL PLENO
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JARRAIPENA

9.- Alkatetza-presidentetzaren dekretuak eta 
Tokiko Gobernu Batzarrean onetsitako 
ebazpenak, 2020-04-27tik 2020-05-25ra. 

9.- Decretos de la Alcaldía Presidencia y 
resoluciones adoptadas en la Junta de 
Gobierno Local desde el día 27.04.2020 hasta 
el 25.05.2020

Leído el asunto incluido en el orden del día, intervinieron los diferentes grupos municipales:

Intervención de D. ª María Dolores Lozano Muñoz, del Grupo Municipal  Elkarrekin Leioa-
Podemos/Ezker Anitza-IU/Equo Berdeak.    
Bueno, tengo algunos decretos que comentaré en la Comisión de Servicios Sociales, en la próxima Comisión, o ya 
hablaré contigo, Juan Carlos, y, no obstante, sí que ha habido un decreto, que me imagino que será un error, de 
todos modos si no dejarlo encima de la mesa para que le puedan ir echando un vistacito, que es el 1.307. Es de 
unas ayudas concedidas de urgencia social en las que hay pendiente sin justificar una cantidad bastante importante 
que me ha llamado la atención. Para que, bueno, le echéis un vistazo si es un error o lo que sea. Bueno, no 
obstante, ya me pondré en contacto con él para varios decretos que creo que este no es el sitio de poner por tema 
de datos. 

Intervención de D. ª María José Peleteiro Ramos del Grupo Municipal de EH-Bildu Leioa. 
Nada, es que seguimos… Bueno, ya va por el tercer navegador que utilizo. Me he bajado Chrome y no puedo, o 
sea, con Chrome todavía peor que con Firefox. Firefox por lo menos me reconoce, pero luego no me deja; llego 
hasta donde veo los expedientes, pero no los puedo abrir. Y así sigo, imposible. Entonces no he podido acceder 
al expediente. Es el decreto 1.398, que habla de una subvención solicitada para la mejora de la peatonalización en 
las inmediaciones de la carretera de la ría en Leioa. En la Comisión no se comentó este tema y, como no he 
podido acceder tampoco al expediente, no tengo conocimiento, y es para ver si nos lo podéis explicar. Por otro 
lado, me llama un poco la atención que es bastante poco dinero comparado con otras pequeñas obras públicas 
que se hacen y no sé muy bien si es que la subvención solo cubre una parte del proyecto, pero el proyecto es más 
ambicioso. Para que me expliquéis si puede ser. Es sobre la aprobación del proyecto denominado “Mejora de la 
peatonalidad en las inmediaciones de la carretera de Leioa, en base a las ayudas de promoción y desarrollo de las 
zonas litorales de la Comunidad Autónoma del País Vasco”. Es una propuesta de solicitud de subvención emitida 
por el ingeniero técnico de obras públicas de la Oficina Técnica Municipal..

Intervención del Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko Abertzaleak. 
Sí, a ver, ahí estamos haciendo diferentes acciones y hemos encargado un proyecto para hacer la unión del 
bidegorri de Sabino Arana con la ría y poder hacer ahí una acera y un bidegorri en condiciones que nos acerque 
hasta la ría y poder aprovecharnos así de ella. Y en cuanto a las subvenciones, se suele pedir siempre, igual que 
pedimos para la peatonalización de Sabino Arana, pero, bueno, creo que Mikel igual nos puede explicar algo. 

Intervención de D. Mikel Abascal Somocueto, del Grupo Municipal Euzko Abertzaleak. 
A ver, el otro día preguntasteis por el proyecto, que era el de SAITEC, que ya os dijimos, el proyecto de 
urbanización, que es eso. Esto es, creo que ese estamento da una subvención por la cantidad de litoral que tienes 
adscrita al municipio. Entonces, como Leioa solo tiene un poquito, la cuantía de esa subvención es pequeña 
porque tenemos pocos metros de costa. Otros que tienen más metros de costa tienen más. No se puede pedir 
más que los metros que tienes. Es una subvención muy pequeña. Se pedirán a otros estamentos, pero a esta 
concretamente solo se puede pedir un poquito. Y por eso es poco dinero. No es porque el proyecto sea pequeño, 
sino porque esta subvención es porque tenemos poco costa; municipios con más costa tienen más subvención y 
otros que no tienen no tienen ninguna. 

Intervención del Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko Abertzaleak. 
Muchas gracias. De todas maneras igual en la próxima Comisión que se os expliquen todos los datos si queréis.
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En atención a lo dispuesto en el artículo 46.2.e) de la Ley 7/1.985, de 2 de abril, Reguladora de las Bases de 
Régimen Local, en la redacción dada por la Ley 11/1.999, de 21 de abril, y artículo 42 del Reglamento de 
Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Corporaciones Locales, aprobado por Real Decreto 
2586/1.986, de 28 de noviembre, constan en el expediente de Pleno, para su examen, sin perjuicio de su posterior 
archivo en donde corresponda, copia de los decretos dictados por la Alcaldía en el período citado en el epígrafe. 

El Pleno se da por enterado.

10.- Premiazko Mozioak 10.- Mociones de urgencia

Ez zen premiazko moziorik aurkeztu atal honetan No se presentó ninguna moción de urgencia en
este apartado

11.- Eskariak eta galderak 11.- Ruegos y Preguntas

Leído el asunto incluido en el orden del día, intervinieron los diferentes grupos municipales:

Intervención de D. Luis Miguel Lapeña Moreno, del Grupo Municipal Elkarrekin Leioa-
Podemos/Ezker Anitza-IU/Equo Berdeak.    
Una pregunta y un ruego. La pregunta, como ya pregunté en el Pleno anterior, es sobre el servicio de 
Lejoanbusa, que pregunté sobre el plan de la desescalada y sobre los servicios que se iban a dar con la 
vuelta a los institutos, a las universidades, la selectividad. Lógicamente, hace un mes las fechas y demás 
estaban pendientes, pero ahora ya, que se están definiendo, quería saber si se está previendo esta 
situación, el aumento de movilidad de la gente, de los jóvenes sobre todo, y cómo se va a repercutir eso 
en el servicio de Lejoanbusa. 
Y luego el ruego, bueno, algo muy rápido: me ha parecido un poco triste la situación que se ha dado en 
este Pleno, la discusión que ha habido achacando cosas personales y comentarios en redes en base a una 
autocensura que tenemos que hacer los concejales por no sé qué responsabilidad. No sé, a mí me parece 
un poco feo. Yo creo que cada uno somos responsables de los que decimos; creo que Asier hablará en 
nombre de Asier cuando hable en redes, lógicamente todo el mundo sabe que es de Bildu, él nunca lo 
oculta y da su opinión, como cuando yo hablo o escribo doy la mía, e igual que lo hacéis el resto. No sé, 
me ha parecido un poco feo achacar cosas personales o familiares y quería rogar que en adelante no se 
haga, porque lógicamente, si echamos cosas de redes en cara, también yo sigo echando en cara el tema 
de la información y tú dices que siempre estás pendiente, pero resulta que nos enteramos de muchas 
decisiones que ha tomado el Ayuntamiento, eso sí, por redes, ahí sí que se va rápido; para decir ciertas 
decisiones se han tomado por parte del Ayuntamiento sin mucha participación de los grupos, ahí sí que 
andamos rápido, pero para contestar ciertas dudas de ciertos ciudadanos y ciudadanas que tienen dudas, 
y sobre todo estos días, que la situación está caliente y la gente anda con mucha preocupación, ahí yo no 
he visto a nadie de la cuenta oficial o de cargos del equipo de gobierno comentar nada. Entonces, 
bueno, creo que tenemos que tener todos mano izquierda con todo el mundo y, aunque haya cosas que 
no nos gusten, también somos libres de contestar en esos foros. Entonces, bueno, yo simplemente 
rompo una lanza y que me ha parecido un poquito feo echar en cara esas situaciones personales sobre 
todo, porque aquí estamos todos en la misma. 

Intervención del Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak. 
Respecto a Lejoanbusa, Luismi, yo creo que, si no se ha vuelto, se va a volver ya al horario habitual. 
La autocensura, o sea, yo creo que no he censurado a nadie, pero yo también quiero recordar que, igual 
que el alcalde es alcalde 24 horas, y de hecho está claro que hay muchos que se encargan de eso o de 
hacer ver eso, yo creo que los concejales también somos concejales 24 horas, a partir de una hora no 
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dejamos de ser concejales. Entonces yo creo que el respeto, entre concejales por lo menos, hay que 
guardarlo y yo creo, y muchas veces lo he dicho además, o sea, la relación que yo he tenido con las 
anteriores corporaciones de Bildu ha sido muy buena. También es verdad y no te voy a negar que yo he 
estado hablando con algunas personas que han estado antes aquí y cuando se acercaba alguno de su 
entorno parecía como que no estaban hablando conmigo por el qué dirán o el qué no dirán. Yo no 
tengo vergüenza de hablar ni con Asier ni con Jokin ni con nadie de Bildu ni de otro partido, porque yo 
creo que primero están las personas, y por eso no creo que por mi boca nunca salga nada en contra ni 
de familiares ni de personas a título personal. Otra cosa es la confrontación política. Yo entiendo que 
vosotros, como partidos en la oposición, no hay ningún problema en confrontar políticamente, pero 
siempre basados en un respeto. 
Respecto a lo que has comentado también, yo creo que en ningún momento se ha faltado aquí al 
respeto a nadie y, vuelvo a decir, en las redes sociales sí se falta al respeto. Y a mí verdaderamente sí que 
me parece triste eso, porque creo que somos vecinos y vecinas de un mismo pueblo, que podemos 
pensar diferente, pero que nos vamos a encontrar, queramos o no queramos nos vamos encontrar en la 
calle, y yo creo que los que tenemos una responsabilidad política debemos dar ejemplo y debemos ser 
los primeros en tenernos ese respeto mutuo para que, en su caso, los que nos consideran imagen de 
esos pensamientos que pueda tener cada uno o cada una pues también terminen haciendo lo mismo y es 
que podamos tomar una cerveza, que podamos estar charlando, que podamos estar jugando en el 
parque con los hijos o hijas o que podamos estar animando al mismo equipo de fútbol, de waterpolo o 
de gimnasia rítmica, me da igual. Entonces yo creo que ese ejemplo lo tenemos que empezar dando 
nosotros y si nosotros lo damos, estoy convencido de que la ciudadanía lo va a dar; si nosotros lo 
calentamos, estoy convencido de que la ciudadanía, desgraciadamente, volveremos a épocas pasadas y 
habrá enfrentamiento, que es lo que creo que habíamos ya conseguido evitar y que creo que tenemos 
que luchar por seguir evitando. Sin más.

Intervención de D. ª María Dolores Lozano Muñoz, del Grupo Municipal  Elkarrekin Leioa-
Podemos/Ezker Anitza-IU/Equo Berdeak.    
Un ruego, pregunta… Sacyr es la empresa que  nosotros tenemos contratada para el Servicio de 
Atención a Domicilio, para atender a las personas que lo necesitan. Nosotros, como corporación, como 
Ayuntamiento, debemos garantizar a nuestros usuarios que se cumplen las medidas de sanidad 
adecuadas para protegernos y protegerles ante posibles contagios. Hasta ahora se ha estado apoyando a 
esta empresa dotándola de material que nos proporcionaba Eudel y así las cuidadoras han estado un 
poquito más protegidas, más atendidas a nivel personal y luego a nivel de nuestros usuarios. Eudel ha 
parado ya con esa entrega de material, bueno, porque esa entrega corresponde, como es lógico, a la 
empresa. Hasta el momento en que se les estaba dando el material, la empresa decía, y es verdad, que ha 
habido problemas, que si estaba requisado el material, que no conseguían acceder por dificultades al 
mismo, a los EPIs, pero Eudel ha dejado de dar y la empresa parece que no está muy por la labor de 
dotarles de material y han estado empezando a tener los primeros problemas a la hora de que se les 
entregue el material para atender a nuestros usuarios, y repito, además reitero, porque son nuestros 
usuarios. Entonces el ruego va un poco por ahí: tenemos que garantizar, tenemos que exigir a la 
empresa que se les dote, se les dé… y además, creo que se ha registrado un escrito esta semana. Me 
consta porque lo tengo también. Exigir a la empresa y estar constantemente vigilantes para que no se les 
deje. El material está hoy en día en centros comerciales, en todos los sitios, que no vale que la empresa 
diga que no lo encuentra o no lo localiza; la empresa tiene la obligación de dotarles de los EPI 
necesarios, pero, o sea, por la salud tanto de las trabajadoras como de las personas que nos solicitan a 
nosotros un servicio, y somos nosotros los que se lo estamos dando. Entonces es un ruego o una 
pregunta o un… llámale como quieras. 
Pues eso simplemente. ¡Ah! Y comentar también el tema de los test. Creo que todavía… No sé si se les 
han hecho o no, creo que todavía no. También, como Ayuntamiento, instar o pedir a Osakidetza que, 
por favor, acelere y se cerciore de que el que es personal que se le considera, tiene la consideración de 
personal sanitario, y es importante además por el tipo de personas con las que están trabajando, 
efectivamente no tiene nada. Entonces, bueno, pues va un poco por ahí, Juan Carlos, mi ruego. 
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Intervención del Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak. 
Sí, Loli. Ahora te doy la palabra, Juan Carlos, pero decir que en todo momento se está haciendo un 
seguimiento de si verdaderamente hay ese material o no. Es verdad que Eudel ha estado dando ese 
material porque había un problema de abastecimiento para las empresas privadas, porque estaba todo, 
vamos a decir, entre comillas “requisado”, ¿no? Desde el Ayuntamiento de Leioa siempre se les ha 
ofrecido de todas maneras ayuda; es más, cuando uno de los lotes que vino de Eudel no vino en 
condiciones, desde el Ayuntamiento, que teníamos un remanente, se les facilitó y se les dio, y no hay 
ningún problema y no nos hemos olvidado nunca de exigir a la empresa cuál es su deber, y su deber es 
mantener a sus trabajadores en las mejores condiciones y, como nosotros lo hacemos con los nuestros, 
entendemos que estos, aunque no dependan directamente del organigrama del Ayuntamiento, también 
los consideramos trabajadores nuestros y dentro de estas mascarillas que hemos adquirido también para 
los vecinos y vecinas de Leioa hay un lote guardado para entregárselas a ellas para que, en la medida de 
lo posible, se sientan ellas también más seguras y más cómodas. De todas maneras, me consta que Juan 
Carlos está al tanto del asunto y está trabajando con la empresa para que todo esté en condiciones 
óptimas. Juan Carlos, si quieres añadir algo… 

Intervención de D. Juan Carlos Martínez Llamazares, del Grupo Municipal Socialistas Vascos-
Euskal Sozialistak. 
Perdón. Sí, respecto al escrito, la primera noticia. No tengo, no me ha llegado ningún escrito. Por lo 
menos a mi despacho no me ha llegado nada, vamos, a ese respecto, pero si llega lógicamente lo leeré. 
También te digo que yo hablo todas las semanas varias veces con la coordinación de la empresa y, 
bueno, desde entonces, y cuando digo todas las semanas, es más, todo sabéis que desde marzo hemos 
tenido muchas dificultades, la verdad es que yo lo he pasado bastante mal, porque cuando, bueno, yo y 
en general, creo que el equipo de gobierno en ese sentido hemos estado con una cierta congoja porque 
cuando, efectivamente, el material es requisado por parte del Gobierno, además creo que con buen 
criterio para evitar especulaciones, a continuación hay una serie de días o una serie de semanas donde 
realmente tenemos una duda: las empresas no pueden acceder al mercado y hasta que Eudel consigue 
organizar todo el sistema pues, bueno, ha habido unos días complicados. 
Es verdad que Eudel, más o menos rápido, ha provisto del material, porque además se entendía que era 
su responsabilidad y yo creo que así ha sido, creo que así ha sido consecuente y, es más, incluso desde la 
última vez que nos llegó una carta diciéndonos que una vez que el mercado estaba abierto realmente, 
bueno, que ya su responsabilidad de alguna manera, su tutela hacia este colectivo, digamos, desaparecía, 
ha habido dos repartos más posteriores. Por tanto, creo que con Eudel no podemos decir nada y 
además…, pero incluso cuando llegó esa carta de Eudel diciendo que hasta aquí hemos llegado, 
lógicamente, porque la empresa tiene el mercado abierto para poder acceder a ese material y dotar de él 
a sus trabajadoras, yo me puse en contacto con la empresa, y primero les recordé el contenido del 
escrito y les dije que en lo sucesivo era una responsabilidad suya, como siempre ha sido, pero que en 
este caso ya no cabían tutelas ni cabía ningún tipo de medida subsidiaria, sino que era una 
responsabilidad directa por parte de ellos. 
En todo momento la empresa nos ha agradecido al Ayuntamiento y a Eudel el esfuerzo realizado, 
ninguna queja, y siempre en todo caso siendo ellos responsable como son. Estamos hablando de una 
empresa que tiene cientos de unidades, cientos…, bueno, no sé si serán cientos, pero bastantes unidades 
por todo el Estado. No es una empresa que únicamente funcione en Leioa, en Bizkaia tiene varios 
puntos de atención, varios SAD y, por tanto, que en alguna ocasión haya podido haber un cierto 
desajuste, teniendo en cuenta que el punto de decisión no es Leioa ni es Bizkaia, sino es Madrid, yo no 
lo discuto, porque lógicamente no sé cómo funciona la cadena de mando en esa empresa, pero sí te 
puedo decir que el teléfono siempre lo he tenido abierto y cuando por parte de la coordinadora ha 
habido algún problema yo lo he contestado, y cuando me he tenido que poner un poco enfurruñado 
con la empresa lo he hecho, o sea, en ese sentido creo que desde el equipo de gobierno no hemos 
podido hacer mejor las cosas. 
Me preocupa que me digas que la empresa no está cumpliendo, porque no es el compromiso que a mí 
me han dado, y lógicamente investigaré lo que comentas a ver si es así y, bueno, lógicamente, 
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permíteme, hasta que no lo compruebe no voy a credibilidad a manifestaciones que se hacen y que 
muchas veces no sabes muy bien, qué representación tienen. Yo, ya sabes que si peco de algo es por 
sincero y que cuando algo no me gusta lo digo y cuando me gusta, también. Y en este caso, puedo decir 
que hemos pasado momentos muy complicados con este tema, muy complicados, pero que ahora 
realmente estaba un poquito tranquilo porque ahora no existe, por parte de la empresa no existía 
ninguna excusa, vamos a llamarlo así, para no poder dotar de los medios. Ahora mismo los mercados 
están abiertos a unos precios asequibles, y más una empresa grande, que podrá comprar probablemente 
más barato que tú y que yo. Por tanto, en ese sentido yo estaba muy tranquilo porque entendía que 
estaban abiertos todos los mecanismos y todos los canales para poder dotar de ese material. Y además el 
hecho de tener, como he comentado antes, la coordinación directa con la empresa me tranquiliza, tanto 
con la empresa como con la coordinadora me tranquiliza, porque sé que, a tiempo real, voy a poder 
conocer carencias, situaciones, problemas. Y afortunadamente puedo decir que en las últimas semanas 
no he tenido ninguna llamada y sé que, además, la coordinadora, hemos llegado a hablar a las diez de la 
noche algún día, o sea que en ese sentido saben que mi plena disponibilidad para echar una mano. 
Entonces analizaré el escrito que me comentas, Loli, hablaré con la coordinadora y hablaré con la 
empresa, y si ha habido algún desajuste pues lógicamente presionaremos, como no puede ser de otra 
manera, porque son nuestros vecinos y nuestras vecinas, y muchos y muchas trabajadoras son también 
vecinos y vecinas. Por tanto, en ese sentido puedes estar tranquila que, en la medida de nuestras 
posibilidades, y siempre dentro de nuestras competencias, que muchas veces no son todas las que 
queremos, pero siempre dentro de nuestras competencias haremos todo lo posible para que el servicio 
se desarrolle con total normalidad y con la mayor calidad posible, como hasta ahora ha sido. O sea, en 
ese sentido puedes estar tranquila. Removeremos los obstáculos que tengamos que remover para que no 
haya ninguna incidencia negativa a este respecto. En eso puedes estar tranquila. 

Intervención de D. Jokin Ugarte Egurrola del Grupo Municipal de EH-Bildu Leioa. 
El primer tema son las terrazas. El 8 de mayo realizamos una propuesta en el sentido de que 
proponíamos facilitar la actividad de bares y restaurantes, la posibilidad de aumentar las terrazas, 
siempre que hubiese posibilidades técnicas y que para ello no se limitase el espacio al paso de peatones, 
y proponíamos la posibilidad de que se redujeran espacios al coche, no a las personas. Pues sobre ello 
tenemos dos ruegos y una pregunta. 
El primer ruego es sobre la ordenanza. Creemos que es momento de que la ordenanza se aplique de una 
forma flexible en los puntos en los que sea posible mientras dure la crisis sanitaria. 
Y el segundo ruego, sobre la ordenanza también, es que se dejen ahora en suspensión, como se ha 
hecho en algunos municipios, los apartados que sean más restrictivos, mientras dure esta crisis, porque 
ya habrá tiempo de poner esta ordenanza al día, de fiscalizarla y de modificarla y de hacer lo que haya 
que hacer, pero…, y con esto no pedimos que se hagan, que se realicen ilegalidades, o sea, pedimos, son 
propuestas claras para que los hosteleros del municipio, que ya han sufrido bastante esta pandemia, 
tenga la opción de poder trabajar. 
Y la pregunta es: después de oír al alcalde, y cito literal, “Estamos viendo la posibilidad de poder ampliar 
zonas de terraza, de que esos hosteleros no se vean mermados al 50% de su capacidad, y estamos 
intentando buscar las medidas oportunas para poder hacer esta ampliación y que por lo menos el uso de 
la terraza sea del 100%, aunque sea más espaciada”, la pregunta es: en ese sentido, a ver qué se ha hecho 
y a ver si algún hostelero ha conseguido poner el 50% de terraza, porque creemos que el malestar que 
tiene la hostelería en Leioa en este momento es bastante importante. 

Intervención del Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak. 
Sí. ¿Puedo hacer una crítica o no, Jokin? 

Intervención de D. Jokin Ugarte Egurrola del Grupo Municipal de EH-Bildu Leioa. 
Siempre.

Intervención del Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
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Abertzaleak. 
¿Sí? Sí, claro. Es curioso que no se pueda o que aboguemos por no ir a trabajar o aboguemos por no 
esto y, sin embargo, estemos todos en los bares. Yo sí que quiero aprovechar, aprovecho esta pregunta 
que haces para, si alguien tiene la valentía de escuchar este Pleno y nos escucha a todos, recordar que 
desde luego el mejor método para no contagiarnos es la distancia. Entonces intentemos respetar esas 
distancias y no comprometamos tampoco a los hosteleros, que muchas veces, se ven en la tesitura de 
tener que enfadarse incluso con sus propios clientes, y verdaderamente debería ser cada vecino o vecina 
de Leioa responsable de sentarse donde se puede sentar y con la distancia y la seguridad que debiera. 
Dicho esto, como os mandé a los portavoces, nosotros hicimos un decreto en el que precisamente lo 
que habilitábamos era esa posibilidad que yo dije en esas palabras que has citado tú textualmente, esto 
es, aparte de poner las terrazas, lo que nos compete por ley, pues se daba la opción o este decreto da la 
opción, primero, para poner lo que nos dice el Real Decreto; segundo, para poder ampliar, dentro de la 
misma zona donde podemos tener la terraza, a más del 50%, siempre y cuando se guarden las distancias 
de seguridad que se exigen, y el tercer punto era que se podía pedir una ampliación de esas terrazas.
Me consta y sabemos que ha habido hosteleros que las han pedido y nosotros hemos duplicado la gente 
que estaba trabajando en licencias de terrazas, y me consta que se están dando. Es más, ha habido algún 
hostelero que antes no la tenía y también la ha solicitado, y se les están dando. Todo requiere su tiempo, 
porque tienen que presentar una documentación, los técnicos la tienen que validar y la tienen que 
aceptar y decretar y demás, pero estamos intentando que sea lo más ágil posible y, sobre todo, que la 
merma sea la mínima posible. Yo no voy a entrar en si se puede o no se puede hacer nada. Está la 
secretaria aquí, que me sufre. Nosotros estamos haciendo lo que verdaderamente técnica y legalmente se 
puede hacer. 
Respecto a la ordenanza, creo que es el momento de cambiar la ordenanza, porque hay cosas que están 
bastante anticuadas, hay cosas que incluso no se ajustan a legalidades que han ido saliendo a posteriori, 
pero, sinceramente, creo que tampoco es el momento ahora mismo de hacer cambiar una ordenanza y 
ponernos más estrictos en algunos conceptos. Creo que podemos empezar a trabajar la ordenanza en 
los próximos meses tranquilamente y cuando todo esto vaya pasando trabajarla entre todos y todas, y 
ajustar una ordenanza que se adapte más al municipio de Leioa. 
Respecto a la suspensión, yo entiendo que hay conceptos que no son suspendibles, o sea,  sinceramente, 
y hemos analizado propuestas de muchísimos municipios, de muchísimos municipios, es más, hay 
municipios que han cambiado las ordenanzas, pero para cuando estas ordenanzas puedan llevarse a 
efecto esperemos que por lo menos este estado de alarma se haya superado ya, porque tiene una 
exposición pública, tiene algunos requerimientos que lo alargarían. Entonces lo que hemos hecho es lo 
que desde el lado técnico se ha visto que es viable y, desde luego, ahí hemos viabilizado lo máximo 
posible. 

Intervención de D. Jokin Ugarte Egurrola del Grupo Municipal de EH-Bildu Leioa. 
La decisión de abrir los bares no ha sido nuestra, no nos compete a nosotros y, evidentemente, no vas a 
pedir a un hostelero que abra el bar y que no vayamos al bar, o sea, tú ábrelo que nadie va a ir. Eso no 
se puede hacer. Si se abre el bar, se abre como se abre. Lo que hay que hacer es eso, ampliar las terrazas, 
lo que tú comentaste. Entonces en ese sentido no sé si alguna lo ha podido hacer. 

Intervención del Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak. 
Ya te he dicho que sí, Jokin.

Intervención de D. Jokin Ugarte Egurrola del Grupo Municipal de EH-Bildu Leioa.
Lo de la ordenanza, evidentemente, no pedimos ahora cambiarla, porque sé que no hay plazo, no hay 
tiempo; por eso he dicho suspensión de algún apartado, porque si cogemos la ordenanza y la cumplimos 
al 100%, en Leioa no pone nadie terraza, o sea, la pondrían muy muy muy poquitos bares si cumplimos 
lo que pone la ordenanza que tenemos en Leioa. Esto ya lo comentamos en 2012 cuando se hizo la 
ordenanza y se pasó por alto. Y luego, claro, vemos, que ha sido un poco caótico todo esto por todos 
los sentidos, pero, claro, lo que no puede hacer el Ayuntamiento es mandar desde la Oficina Técnica 
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una cosa y que luego la Policía Municipal diga otra. Y esto ha pasado en esta crisis. Entonces sí que lo 
que planteamos es eso: no cambiar la ordenanza ahora mismo, porque no nos da tiempo, 
evidentemente, sino algún apartado concreto, para dar flexibilidad, ponerlo en suspensión, que eso no 
tiene periodo ninguno. 

Intervención del Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak. 
Yo entiendo que hay cosas que no se pueden suspender, o sea, aunque las queramos, aunque creamos 
que es lo más justo y no más justo. Desde la Oficina Técnica no creo que se haya dicho nada que no 
haya dicho la Policía Municipal, pero, bueno, sí que es verdad que ha habido desajustes en las terrazas 
porque ha habido hosteleros que han ido poniendo más terrazas y cuando se ha ido a mirar, se les han 
cobrado las terrazas que tenían puestas, que no coincidían con las que tenían en la licencia. Eso sí que es 
un fallo que en su día detectamos, yo creo que fue en septiembre o así, lo detectamos y, es más, yo hice 
una instrucción para intentar corregir todo eso. No hemos llegado a tiempo a corregir en todas aquellas, 
lo seguiremos haciendo y, bueno, desde luego aquí el afán no ha sido ni querer fastidiar al hostelero ni 
mucho menos he dicho que no haya que ir a tomar una cerveza. Desgraciadamente, yo estaré un tiempo 
sin ir porque, bueno, la presión, como entenderéis, es bastante importante hacia mi persona, porque 
entiendo, además me pongo en la situación de los hosteleros, pues es su modus vivendi y, bueno, el poder 
poner una terraza más o una menos para ellos es importante, pero sí que es verdad que nosotros 
estamos recibiendo también, y esto hay que decirlo, muchas denuncias de vecinos y vecinas de Leioa 
respecto a las terrazas, muchísimas, muchísimas, y en algunos de esos bares las actuaciones 
precisamente han sido por estas denuncias que cuando hay una denuncia pues hay que ir también y hay 
que certificar que verdaderamente lo que se está denunciando es verdad. Y, desde luego, yo no voy a 
decir nunca a un funcionario de este Ayuntamiento que mire para otro lado cuando hay una denuncia.

Intervención de D. Jokin Ugarte Egurrola del Grupo Municipal de EH-Bildu Leioa. 
Lo de la ampliación de las terrazas, yo creo que el error ha sido nuestro, porque si yo tengo un bar y 
hago una licencia para 5 mesas y al año siguiente me cobran 8, yo entiendo, como propietario del bar, 
que el Ayuntamiento me está permitiendo poner 8, entonces el error ha sido nuestro, y eso hay que 
reconocerlo. 
Y lo de la ordenanza que decías, como no sabemos qué va a pasar este verano, yo creo que es un buen 
momento para empezar a trabajar en la ordenanza. Podríamos empezar desde ya para tenerlo previsto 
cuando llegue el otoño a ver qué va a pasar. 

Intervención del Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak. 
Perfecto. Ahí no hay problema. Yo no he dicho en ningún momento que el problema sea del hostelero, 
que en muchos casos también sabe que estaba poniendo más mesas de las que debía, ¿vale?, porque 
también hay alguno que pone más mesas; que cuando se ha ido a revisar tenía X, pero que después ha 
tenido más también. Te voy a decir: yo sí que puedo llegar a entender que el hostelero, bueno, por ese 
fallo que hemos tenido tenga esa sensación de que tiene permitidas más mesas de las que 
verdaderamente había, pero en las licencias que ellos tienen vienen reflejadas las mesas que podían 
poner. 

Intervención en euskera de D. Jokin Ugarte Egurrola del Grupo Municipal de EH-Bildu Leioa. 
Bai, beste bat. Gure proposamenaren harira, uste dugu udal gobernuari proposamenak egin dizkiogun 
taldea garela: kultura arloan, kirolean, mugikortasunean, merkataritzan, hezkuntzan eta abar, 
proposamen pilo bat, eta Asierrek esan duen bezala, helburu batekin: kolaborazioa bilatzea. Bakarrik 
nahi genuen hori. Ematen du hartu duzuela eraso bezala gure proposamena, baina gure asmoa ez zen 
hori, zen kolaboratzea. Orain ikusten ari gara ea zerbait kontutan hartuko duzuen ala ez, badakit 
zuentzako erosoagoa dela beste batzuek izandako jarrera, proposamenik ez eta guztiari amen esatea, 
baina gu ez gara horrelakoak, guk hartu dugu konpromiso bat, eta horretan gaude. Gainera, gure ustez, 
oso jarrera ona izan dugu udal gobernuarekin, eta beti zuekin hitz egiteko gogoa izan dugu. Baina ez 



 
Documento firmado electrónicamente (RD 1671/2009). La autenticidad de este documento puede ser comprobada mediante el CSV: 
13067154265200066225 en https://udaletxean.leioa.eus/validacion

Orrialdeak 35 / 84 páginas

dugu gauza bera sentitu zuen partez, informazioa bai, helarazi diguzue bozeramaileen taldean, hori bai, 
baina erabakiak hartu ostean, beti bezala, eta nahiko kritikagarria dela. Baina bueno, errazagoa izango 
zen gure proposamena eraso bezala ez hartzea eta gurekin kontatzea kolaboratzeko eta pandemia 
honetatik lehen baino lehen ateratzeko asmoz eta gogoz egin ditugulako.

Intervención que fue traducida de manera simultánea por la intérprete presente, de manera telemática, 
en la sesión plenaria, de la siguiente manera:
Bueno, otra cosa. Al hilo de nuestra propuesta, nos parece que somos un grupo político que hemos hecho propuestas en 
salud, movilidad, deporte, comercio, ocio, acción social, educación, etc. Hemos hecho múltiples propuestas y, tal y como decía 
Asier, solo con un único objetivo: buscar la colaboración. Ese ha sido nuestro objetivo, es lo único que queríamos y parece 
que os lo habéis tomado como un ataque, esa propuesta, pero nuestro enfoque ha sido siempre el de colaborar. Pues ahora 
vamos a ver si vais a tener en cuenta alguna propuesta o no. Ya sabemos que para vosotros es más cómodo, bueno, ver 
cómo funcionan otros. No hacer propuestas y decir amén a todo, ya sabemos que eso os resulta más cómodo, pero nosotros 
tenemos un compromiso y estamos en ello, y además para nosotros hemos tenido una muy buena actitud con el gobierno 
municipal, hemos estado dispuestos a hablar, pero no hemos sentido eso mismo por vuestra parte. Sí, nos habéis hecho 
llegar información en el grupo de portavoces, eso sí, pero siempre después de tomar decisiones, después de haberlas tomado, y 
yo creo que eso es bastante cuestionable, criticable, pero, bueno, nuestra propuesta tomársela como un ataque pues, bueno, 
no. Nosotros queremos cooperar para salir rápidamente de la pandemia. Ese ha sido nuestro objetivo a la hora de plantear 
esa propuesta. 

Intervención en euskera del Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez Etxebarria, del Grupo Municipal 
Euzko Abertzaleak. 
Bai. Bueno, horren harira, guk aztertu egiten dugu, bai era publikoan heltzen zaiguna, zein beste alderdi 
batzuek egin duten moduan era pribatuan esaten dituztenean, bada, ekimen batzuk eta aurrera eramaten 
ditugunean edo, behintzat, aztertu egiten ditugula. Egia esan behar da, kasu askotan, Jokin, zuen 
gomendioak edo zuen ideiak heldu direla gure proposamen bat egin eta ondoren, eta askotan, euretariko 
asko, gaindituta egon direla berez egiten ibili garelako. Ulertu daiteke, bada, Cago en diez, que no se nos haya 
ocurrido a nosotros antes, bada amorrua ematea, ezta? Baina, euretariko hainbat, eta daukagu kasua bonuen 
kasuan, o sea, arinago berba egin genuen bozeramaileen zeratik eta aipatu genuen gure proposamen bat 
zela, hori bai, zuek beti egiten duzue, guk bost esaten badugu, zuek, hamar. Guk hamar esaten badugu, 
zuek, hamabost. Posible bada? Bai. Gertatzen dena da, hori, beti da a posteriori, orain dagoela denbora El 
capitán a posteriori eta konpainia, bada, beti izaten ari da pixka bat a posteriori
Eta gero, benetan diotsut, daude proposamen batzuk, direla apurtxo bat, ez dakit, egun batean esaten 
duzue gauza bat, zuek ez dituzue zabaldu terrazak, hori egia da, baina egon zarete kritikatzen hartu diren 
erabaki guztiak lanean hasteko, ez dakit zer, orain denok irten behar gara kalera….udalekuen kontua... 
Daude hainbat ekintza, incluso kirol munduan egiten dituzuen proposamen batzuk, benetan, azterketa bat 
egiten zuen diskurtsoa zein izan den eta orain zer proposatzen duzuen, edo onartzen duzue ez dagoela 
jada inolako arriskurik gure gizartean, eta hori berri on bat izango zen zuen aldetik, nik uste dut oraindik 
badaudela arrisku nahiko gure kaleetan, edo behintzat, desgasterako mugimenduak direla bakarrik. 
Badakizue zein den egoera leku estalietan, beraz, proposatze leku estaliak kirola egiteko nahiz eta 
neurriak egin umeegaz. Hombre, ulertu daiteke umeak eduki izan ez duen inork edo umeekin lan egin ez 
duen inork hori komentatzea, bueno, hori ulergarria izan ahal da, baina guk bai umeak dauzkagula zein 
umeekin lan egin dugunok, badakigu zer nolako zailtasunak dauden euren arteko neurri, babes neurriak 
eta babesteko. Beraz, horrelako proposamenak, ahal den heinean joango dira egiten, edo joango dira 
bideratzen, baina gaur egun oso zail ikusten ditugu hemen aipatzen dituzuen hainbat ekintza aurrera 
atera ahal izatea. 
Kultura arloan, eta nik uste dut, badaudela lanean teknikariak benetan eskaintza kultural potente bat, 
ahal den neurrian, eduki ahal izateko, egoerak bideratzen duena, eta horretarako be bai beste erakunde 
batzuekin, Foru Aldundiaz eta akordio batzuk lortu egin ditugu, diru-laguntza batzuekin be bai, 
horrelako ekimenak burutu ahal izateko. Eta horrela, horretan, badiotsut, teknikariak dabiltza buru 
belarri lanean, ahal den neurrian, behintzat, horrelako ekimenak aurrera eraman ahal izateko. Baina 
aurreko batzuetan ere komentatu izan dugu hau, de hecho, bere momentuan nik esan nuenean Leioako 
jaiak ez zirela izango ezagutzen genituen bezala, baina bueno, bideratuko genuela ea zer edo zer egin 
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ahalko bagenu edo beranduago, bada be bai, kritika nahikotxo jaso nituen eta ez zen inor irten ezer 
esatera, ezta? Baina nik uste dut horretan apustua egiten jarraitzen dugula, baina beti esan dugun bezala, 
lehenengo eta behin, osasuna kontuan hartuta eta osasun neurriak kontutan hartuta. 
Badakit faena  bat dela guraso askorentzako. Lan egin behar duten guraso askorentzako, horrelako 
ekintzak eduki ez izatea, kontsiderazioa badakit oso zaila dela, eta espero dezagun bizitzen ari garen 
momentu hau, bada, benetan horren apustu sendo bat egiteko balio izatea, ezta? Baina, badiotsut, ez 
daukat inolako arazorik proposatzen dituzuen gauza  guztietan, edo guztiez berba egiteko eta esateko 
zer egin den, zer ez den egin, baina euretariko gauza asko jadanik egiten ibili gara lehenengo 
momentutik, beste batzuk egiten ari dira zuek eskatu baino arinago, dena den ondo dago ikuspegi 
berdinetik joatea, eta espero dezagun, bada, lehengo eraikitako zubiak berriro bideragarriak izatea.  

Intervención que fue traducida de manera simultánea por la intérprete presente, de manera telemática, 
en la sesión plenaria, de la siguiente manera:
Sí. Nosotros estudiamos todo lo que nos llega ya sea por vía pública o ya sea algo que nos llegue por canales privados, como 
han hecho otros grupos políticos cuando hay iniciativas, etc. Nosotros por lo menos lo estudiamos todo, pero hay que decir 
que en muchos casos, Jokin, vuestras recomendaciones o vuestras ideas nos han llegado después de haber hecho nosotros una 
propuesta y muchas veces muchas de esas iniciativas ya se han hecho o ya están en marcha. Entonces pues sí, puedo 
entender que dé rabia eso de que no se nos haya ocurrido a nosotros antes, pero, bueno, como digo, tenemos casos. El caso 
del bono, por ejemplo; ya lo hablamos antes con los portavoces, etc. y ya dijimos que era una iniciativa nuestra, pero, claro, 
¿qué hacéis vosotros? Si nosotros decimos 5, vosotros 10; si nosotros decimos 10, vosotros 15. Es un poquito ese juego. 
Bueno, si es posible… Bueno, sí, pero siempre es a posteriori, ¿no?, el capitán a posteriori; esa mención que está tan de 
moda ahora. Pues eso es lo que hacéis, a posteriori.
Y te lo digo de verdad, hay algunas propuestas que son un tanto cambiantes. Vosotros no queríais abrir las terrazas, eso 
es verdad, pero criticabais todas las decisiones adoptadas para volver al trabajo. Ahora parece que todos y todas tenemos 
que salir a la calle. No sé, me parece que un día decís una cosa, luego otra; la cuestión también de las colonias, los 
udalekus. Hay muchas iniciativas, incluso en el ámbito deportivo, algunas argumentaciones que tenéis para el ámbito 
deportivo pues al estudiar cuál es vuestro discurso y viendo lo que proponéis ahora, o aceptáis o asumís que ahora no 
tenemos riesgo en esta sociedad, y eso sería una buena noticia, yo creo, aunque, bueno, personalmente yo creo que seguimos 
teniendo cierto riesgo en la calle, entonces o partís de esa base o si no estos son movimientos de desgaste, estos que hacéis. Ya 
sabéis qué ocurre en los sitios cerrados. Proponer hacer deporte en establecimientos cerrados, aunque sea adoptando 
medidas, con niños o niñas incluso, de alguien que no tiene hijos o hijas o que no trabaja con niños pues, bueno, eso quizá 
se pueda entender, pero nosotros, que tenemos hijos o que hemos trabajado con menores, sabemos qué dificultades hay para 
mantener esas distancias y esas medidas de seguridad entre ellos. Por lo tanto, este tipo de propuestas, en la medida de lo 
posible, se podrán ir canalizando o adoptando, pero hoy por hoy vemos que es muy difícil llevar a la práctica muchas de 
estas iniciativas que planteáis vosotros. 
En la cultura, pues sí, en ese sector yo creo que los técnicos están ya trabajando para poder ofrecer una propuesta cultural 
potente en la medida de lo posible, en la medida en que la situación lo vaya haciendo posible, evidentemente, y también 
para ese fin se está colaborando con otras instituciones, Diputación Foral, se han concluido algunos acuerdos para conseguir 
subvenciones para poder llevar a cabo este tipo de actividades. Y ahí, como digo, se está trabajando; los y las técnicas están 
trabajando con muchísimo empeño para garantizar en la medida de lo posible, insisto, la realización de estas actividades, 
pero creo que ya hemos comentado esto en otras ocasiones. De hecho, cuando yo dije que las fiestas de Leioa no serían como 
las conocemos, pero que quizás podríamos hacer algo distinto, etcétera, pues a la sazón yo también recibí bastantes críticas 
y tampoco salió nadie diciendo mucho más. Vamos a seguir apostando por esta vía, pero, tal y como hemos dicho en todo 
momento, vamos a tener en cuenta la salud y las medidas sanitarias. 
Sé que es una faena para muchos padres y madres que tienen que trabajar. La cuestión de la conciliación es difícil al no 
tener este tipo de actividades para niños y niñas, esto dificulta sobremanera la conciliación, pero esperemos que este 
momento que estamos viviendo nos sirva también para apostar de forma rotunda por la conciliación. Repito: no tengo 
ningún problema en hablar con vosotros sobre todas esas cuestiones que proponéis, no tengo inconveniente en deciros qué se 
ha hecho, qué no se ha hecho, pero muchas de estas iniciativas ya están en marcha o ya las hemos puesto en marcha desde el 
primer momento. Hay otras propuestas que están ahora en curso, incluso se hicieron antes de que vosotros lo pidieseis, pero, 
bueno, está muy bien tener aquí un mismo enfoque y estar en la misma longitud de onda, pero esperemos, insisto, que esos 
puentes construidos se mantengan y sean transitables o viables, por así decirlo.
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Intervención en euskera de D. Jokin Ugarte Egurrola del Grupo Municipal de EH-Bildu Leioa. 
Ahal dut? Bueno, proposamenak eta apustu hori, hau ez da lasterketa bat, Iban, gu gaude proposatzeko, 
lehenengoak egin genituen martxoaren 13an, lehenengo egunean bertan jada egin  genituen proposamen 
batzuk. Gero egin ditugu beste batzuk apirilean, bai? Martxoak 13an, atera genuen... ez, ez genituen 
atera guk proposamen horiek? Gero, apirilean beste batzuk, adibidez, bonuak, maiatzean beste batzuk... 
O sea, atera ditugu proposamen pila bat, pila bat, baina ez da lasterketa bat. Bakarrik hitz egin dugu 
zuekin. Itxaroten ari gara hitz egiteko, esan zenidan baietz, hitz egingo genuela, bada, itxoiten ari gara 
oraindik. 
Esan duzu leku estaliarena. Claro, pribatuak erabili ahal dira baina publikoak ez. Leku estali pribatuak 
ireki ahal dira, gimnasioak, baina publikoak ez; arraroa da, eta ikastetxeak ere ireki ahal dira, ikasteko, 
baina udalekuak egiteko ez. Bada, arraroak iruditzen zaizkigu gauza horiek. Hala ere, prest gaude zuekin 
hitz egiteko, hitz egiteko eta gure ideiak jartzeko mahai gainean. Jarri ditugu ideia asko, adibidez, 
autozinearena, edo antzerkiarenak edo kontzertuarenak, eta ez dugu oraindik erantzunik. 

Intervención que fue traducida de manera simultánea por la intérprete presente, de manera telemática, 
en la sesión plenaria, de la siguiente manera:
Sí, ¿puedo intervenir? Bueno, esas propuestas a posteriori, no, Iban, o sea, nosotros en marzo, el 13 de marzo ya hicimos 
las primeras propuestas; desde el minuto uno hicimos propuestas. Luego es verdad, en abril hicimos otras propuestas, pero 
el 13 de marzo, no. Sobre lo de la alimentación, etc., el bono, ¿no fue propuesta nuestra? Luego en abril hicimos otra sobre 
los bonos, en mayo hicimos otras propuestas. Hemos hecho múltiples propuestas, muchísimas, pero hemos hablado con 
vosotros, sí, nos dijisteis que íbamos a hablar, pero estamos todavía esperando. 
Los sitios cerrados, los has mencionado, claro, los privados sí se pueden abrir; los públicos, no. O sea, los sitios cerrados, 
las instalaciones cerradas privadas se pueden abrir y las públicas no. Eso es muy raro, ¿no? Y lo mismo: para aprender, sí 
las cosas privadas y las públicas, no. Nos parece un poco raro, pero, bueno, estamos a disposición para hablar y para poner 
propuestas sobre la mesa. Por ejemplo, el autocine, el teatro, conciertos, medidas del ámbito cultural, propuestas que hemos 
hecho y que están todavía sin responder.

Intervención en euskera del Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez Etxebarria, del Grupo Municipal 
Euzko Abertzaleak. 
Bada, berbera esaten dizut, azkenengo honetatik hasita. Teknikariak dabiltza horretan, baina gaur egun 
oraindik ezin da egin horrelako kontzerturik, horrelako ekintzarik. Beraz, ez dakit zer nahi duzuen. 
Hartu behar diren babes neurriak kristorenak dira, kristorenak dira, gaur egun oso zaila egiten da 
instalazio publiko bat ireki ahal izatea. Pribatuek egiten dutela? Euren gain jazartzen da gertatu ahal den 
edozer gauza, eta ni behintzat, ni ez nago prest, nire buruan edo nire gain jausteko egon ahal den 
kutsadura  bat, nik kontrolatu ezin dudan ekintza bat burutzeagatik. Eta hori argi eduki, argi eduki. Igual 
que ez dut aldatuko inoiz teknikarik esaten didana, legez horrela baldin bada, hemen esaten didanari,  
bada, berdina honetan. Benetan, ziurtatu arte dena ondo egin ahal dela eta babes neurri guztiak edukita 
eta analisi bat be bai: zer nolako kostua daukan horrek, ez bakarrik ekonomikoa, baizik eta pertsonala, 
fisikoa. Zeren eta gero etorriko da ez dakit zer, arriskuan jarri dugula ez dakit nongoko langilea. Bada, ez 
dut nahi, ez dut nahi horrelako gerra batean jaustea. 
Nik uste dut, Jokin, elkarrekin arteko harremana ona izan dela, politika munduan. Ez diot jada 
politikatik kanpo, eta uste dut, badakizuela bideak zelan jorratu behar diren eta guganako elkar truke 
hori gure izanez gero zelan jorratu behar duzuen. Luismik ez dit uzten esaten nada de las redes sociales, 
baina benetan, sare sozialetan egiten den joko zikina egiten den bitartean, ez naiz sartuko horrelako 
gauzetan, eta askotan hitz egin dugu honen inguruan zuk eta biok. Dena den, dena den, berriro esaten 
dut, beti bezala: ateak zabalik, telefonoak piztuta eta nahi duzuenerako, eta hitz egin behar bada, hitz 
egiten da, eta hor, nik uste dut gobernuko inork ez dizuela inoiz ateak itxiko. Hori bai, berba egiten 
badugu eta ez bagara akordio batzuetara heltzen, eta guk uste badugu gauza bat eta zuek beste bat, 
horrek ez du esan nahi que pasamos el rodillo o que no pasamos el rodillo, baizik eta, bada bueno, egongo 
direlako gauza batzuetan ados ez garela jarriko inoiz bez, behintzat publikoki, pribatuan, bada igual, bai, 
baina publikoki ez, bale? Orduan, berriro esaten dizuet: ateak zabalik nahi duzuenerako, ni udaletxean 
egoten naiz, telefonoa, badiotsut, elkartzen gara nahi duzuenean.
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Intervención que fue traducida de manera simultánea por la intérprete presente, de manera telemática, 
en la sesión plenaria, de la siguiente manera:
Bueno, pues repito, repito, y al hilo de esa última propuesta cultural: los y las técnicas están en ello, pero ese tipo de 
conciertos todavía no se pueden hacer, ese tipo de actos no se pueden celebrar. No sé qué queréis. Hay una serie de medidas 
de protección que hay que adoptar, que son además de mucha enjundia. Es muy difícil en estos momentos abrir una 
instalación pública con todas las medidas de seguridad. ¿Que en el sector privado se hace? Muy bien, pero ellos asumen su 
responsabilidad, recae en ellos toda la responsabilidad. Yo, por mi parte, no estoy dispuesto a cargar en mi conciencia 
cualquier tipo de problema de contagio si se hace al menos en una actividad que yo no puedo controlar, y eso vaya por 
delante. Del mismo modo que no voy a cambiar lo que me dice un técnico si la ley lo dice así, pues aquí voy a actuar igual: 
si no se pueden garantizar todas las medidas de seguridad, si no se puede garantizar que todo se puede hacer bien 
cumpliendo todas las normas de seguridad, bueno, pues no lo podemos hacer. Y hay que analizar también el coste que 
puede tener, coste no solo económico, sino también personal, físico, porque lo siguiente, ¿qué va a ser? Que vais a venir 
diciéndonos que hemos puesto en peligro a no sé qué trabajadores y trabajadoras de no sé qué empresa. Pues no, no quiero 
caer en eso ni quiero entrar en una guerra así.
Jokin, yo creo que la relación puede ser buena en el mundo de la política, no hablo de fuera de la política, pero yo creo que 
todos los canales están abiertos, ya sabéis cuál es el camino, qué hay que hacer, y si queréis poneros en contacto con nosotros 
para ese intercambio pues no hay ningún problema. Bueno, Luismi no me deja decir nada de las redes sociales, pero, 
bueno, ese juego sucio que se hace en las redes sociales, mientras eso se siga haciendo yo no voy a entrar ahí. Y muchas veces 
además lo hemos mencionado, contigo incluso hemos tratado el tema. Pero las puertas las tenéis abiertas, teléfonos también. 
Estamos a vuestra disposición para cuando queráis y hablaremos de todo lo que haya que hablar, y creo ahí que nadie de 
la Junta de Gobierno os va a cerrar la puerta. Claro, si hablamos y no llegamos a puntos comunes o a acuerdos, si vosotros 
planteáis algo y nosotros otra cosa, eso no quiere decir que estemos pasando el rodillo o no. Puede que haya divergencias en 
algunos puntos, pero, bueno, eso es algo que de manera pública no va a suceder nunca. De forma privada igual sí 
llegaremos a acuerdos, pero públicamente habrá temas en los que no. Así que las puertas están abiertas para cuando 
queráis. Yo suelo estar en el Ayuntamiento, tenéis mi teléfono y, como digo, cuando queráis.

Intervención en euskera de D. Jokin Ugarte Egurrola del Grupo Municipal de EH-Bildu Leioa. 
Telefonoa piztuta, baina oraindik itxaroten ari gara, e? Telefonoa piztuta daukazu, baina oraindik 
itxaroten ari gara.

Intervención que fue traducida de manera simultánea por la intérprete presente, de manera telemática, 
en la sesión plenaria, de la siguiente manera:
Bueno, pero estamos todavía esperando, ¿eh? Todas las puertas abiertas… El teléfono lo tendrás encendido, pero estamos 
esperando. 

Intervención en euskera del Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez Etxebarria, del Grupo Municipal 
Euzko Abertzaleak. 
Itxaroten ari zara, azaldu dizut zergatik itxaroten ari zaren, eta badakizu zuk ondo.

Intervención que fue traducida de manera simultánea por la intérprete presente, de manera telemática, 
en la sesión plenaria, de la siguiente manera:
Bueno, estás esperando, pero ya te he explicado el porqué, ya sabes tú muy bien por qué.

Intervención en euskera de D. Jokin Ugarte Egurrola del Grupo Municipal de EH-Bildu Leioa. 
Begira nola jokatu dugun: guk egin ditugun proposamen guztiak sartu ditugu udaletxean eta gero 
publikatu egin ditugu. Gure postura da hori. Proposamena lehenengo zuei esan dizuegu, eta gero 
publikatu. Hori da bidea, ezta?

Intervención que fue traducida de manera simultánea por la intérprete presente, de manera telemática, 
en la sesión plenaria, de la siguiente manera:
Bueno, pues a ver, nosotros hemos hecho muchas propuestas, las hemos planteado primero en el Ayuntamiento y después 
las hemos publicado. Esa es nuestra postura. Nosotros analizamos la propuesta, os la hacemos llegar y después la 
publicamos. Ese es el canal, ¿verdad?, ese es el camino. 
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Intervención en euskera del Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez Etxebarria, del Grupo Municipal 
Euzko Abertzaleak. 
Bai. txosten bat pasatuko dizut horren inguruan be bai 

Intervención que fue traducida de manera simultánea por la intérprete presente, de manera telemática, 
en la sesión plenaria, de la siguiente manera:
Bueno, te voy a pasar un informe también sobre ese tema. Gracias, Jokin.

Intervención de D. ª María José Peleteiro Ramos del Grupo Municipal de EH-Bildu Leioa. 
Bueno, a ver, vamos a plantear el tema de UDA, desde ya os digo, vamos a dar datos desde el punto de 
vista de la salud psicológica y desde el punto de vista de la salud física de los críos. Entonces Eguzkiñe 
va a hacer una pequeña introducción con el tema de las repercusiones psicológicas que ha tenido el 
confinamiento en los críos y luego entro yo a valorar los temas de la salud física, el riesgo de transmisión 
y a haceros una propuesta para el acuerdo y el consenso. Entonces primero que intervenga Eguz, que lo 
tenemos así un poco preparado, porque ella es educadora y yo soy médico. Si os parece bien, Iban, 
primero va a intervenir Eguzkiñe. 

Intervención en euskera de D. ª Eguzkiñe Agirre Velasco del Grupo Municipal de EH-Bildu 
Leioa. 
Oso laburra izango da, Iban, lasai. Oso laburra. 

Intervención que fue traducida de manera simultánea por la intérprete presente, de manera telemática, 
en la sesión plenaria, de la siguiente manera:
Sí, Iban. Seré muy breve, no te preocupes.

Intervención en euskera del Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez Etxebarria, del Grupo Municipal 
Euzko Abertzaleak. 
Bai, ez. Gauza da, azken finean, direla erregu eta eskariak, ez dira proposamenak egiteko.

Intervención que fue traducida de manera simultánea por la intérprete presente, de manera telemática, 
en la sesión plenaria, de la siguiente manera:
Bueno, estamos en ruegos y preguntas, ¿verdad?, o sea, no es momento ahora de hacer propuestas. 

Intervención en euskera y castellano de D. ª Eguzkiñe Agirre Velasco del Grupo Municipal de EH-
Bildu Leioa. 
Bai bai bai. Badakit, gure eskaerak beti izango dira osasun kontuak eta osasun neurriak hartuta, hori, argi 
eta garbi, ez, aurretik jakin dezazuen. Eta orduan, gure argudioa, nire argudioak, badakizuenez, egoera 
honek denoi eragin digula, ezta, eragin handia izan duela denoi, batez ere, umeetan. Eta horrek ekarriko 
dituen ondorioak oraindik jakiteke daude, zeren eta euforia hasiera batetik gero pasa ginen beldurrekin, 
frustrazioekin, ezin loak egin, adibidez, horrelako kasu pilo bat egon da. Orduan, belaunaldi hau, edo 
ume hauek jasan duten egoera hau ez dakigu zer nolako ondorioak izango dituen hemendik eta, gainera, 
oraindik jasaten ari dira, horregatik, eta orain erdarara pasako naiz, ulertzeko nahiago baduzue, hobeto.

Intervención que fue traducida de manera simultánea por la intérprete presente, de manera telemática, 
en la sesión plenaria, de la siguiente manera:
Sí, sí. Nuestros ruegos siempre van a ir, o sea, nuestras propuestas siempre tienen en cuenta las medidas de seguridad. Eso 
vaya por delante. Y ya conocéis mis argumentos. Esta situación nos ha afectado a todas y a todos, y sobre todo ha afectado 
a la infancia, a los niños y niñas. Las consecuencias que esto va a tener pues todavía las desconocemos, porque se pasó de 
una especie de euforia a una serie de miedos, frustraciones, también problemas de insomnio infantil, etc. Ha habido 
muchísimos casos. Esta generación, estos niños y niñas se han visto afectados por una situación sin precedentes que no 
sabemos qué consecuencias va a tener. Y ahora paso al castellano. 
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Continúa su intervención en castellano:
Los niños son esponjas emocionales, absorben todo lo que hay a su alrededor. Entonces captan lo que 
es el lenguaje verbal y el no verbal. Todo lo que han vivido lo han sufrido mental y físicamente. 
Entonces el estrés, la ansiedad, la depresión o la baja autoestima son muchos de los posibles efectos que 
puede dejar la pandemia a nuestros niños y a nuestras niñas. Por eso creemos que ellos y ellas se 
merecen un UDA especial, y no hablamos de un corto plazo, porque se supone que de aquí a julio 
iremos pasando de fases, con lo cual las medidas restrictivas, aun siendo las que son, podrán variar. 
Entonces se podrá plantear un tipo de UDA diferente, pero que es viable, que lo vemos viable, que por 
ejemplo en Cataluña se va a hacer. Podemos partir de ahí, se pueden hacer equipos de trabajo, no 
tenemos ningún problema, pero desde luego desde el punto de vista educacional, emocional, asistencial 
y sanitario lo vemos. Y ahora yo le paso la palabra a Mari José para que ella explique un poco con 
razones médicas por qué podría hacerse. Muchas gracias. 

Intervención en euskera y castellano de D. ª María José Peleteiro Ramos del Grupo Municipal de 
EH-Bildu Leioa. 
Bueno, vamos a ver, yo me he dedicado también a repasar un poco la evidencia, qué dice la evidencia. 
Hubo miles de publicaciones, pero, bueno, algunos institutos de salud y asociaciones de pediatras se han 
dedicado un poco a recoger la evidencia en torno a los múltiples estudios que hubo sobre el tema de los 
críos tanto en China como en Singapur, en Australia, que hicieron un estudio específico con los niños 
en los institutos, a repasar los estudios que se hicieron de seroprevalencia. Bueno, todo esto, os puedo 
dar la referencia bibliográfica de todos ellos, pero para no abrumaros ahora os voy a resumir en cuatro 
frases cuál sería la situación en lo que respecta a los niños y el COVID. Dice: “Los niños parecen 
significativamente menos propensos a adquirir el COVID que los adultos cuando están expuestos”. 
Esto, por distintos motivos que no voy a entrar. “Existe una evidencia razonable de que hay 
significativamente menos niños infectados en la comunidad que en los adultos”. Bueno, el estudio de 
seroprevalencia que hizo el Instituto Carlos III, y que también había una muestra amplia de Euskadi, 
sabéis que también ha dado tasas de seroprevalencia muchísimo más bajas en los críos. Los niños rara 
vez son el caso índice en los clústers familiares, es decir que casi nunca, en los casos que ha habido en 
las familias, el primer caso ha sido el niño, sino el adulto. Y luego no está clara cuál es la probabilidad de 
que un niño infectado transmita la infección en comparación con un adulto infectado, pero no hay 
evidencia de que sean más infecciosos. Y me diréis: ¿y por qué se cerraron las escuelas? Se cerraron las 
escuelas en una medida que está todavía siendo revisada, pero ya muy cuestionada, porque respondía un 
poco a los criterios de la gripe estacional; en casos de picos epidémicos en la gripe, en algún caso el 
papel de transmisor de los críos hacía que se consideraran este tipo de medidas, pero en el caso del 
coronavirus parece que la contribución del cierre de escuelas ha sido muy muy pequeñita y, desde luego, 
mucho menos efectiva que las otras medidas de distanciamiento social. Vale.
Por otro lado, es verdad que estamos en una situación epidemiológica bastante diferente a la que 
teníamos hace un mes. Entonces con esto os quería decir, bueno, yo he estado mirando también otros 
Ayuntamientos y es verdad que la mayoría han acordado, o sea, de acuerdo con los criterios de 
Diputación han dejado, digamos, suspendidas las actividades de UDA, pero no todos; hay algunos 
Ayuntamientos, como Eibar e Irun, que las mantienen. Y no solo eso, sino que a mí me han pasado un 
documento de la Diputación Foral de Gipuzkoa donde están ya llegando a otra conclusión diferente, 
están ya reevaluando y creo que van a permitir los udalekus. Y además van a permitir los udalekus, es la 
única duda que tengo, si solo van a permitir la oferta privada y de iniciativa social, o si van a permitir… 
o si van a favorecer que los Ayuntamientos generen ese tipo de actividad. El documento dice. beraz, 
gizarte mailan denok egin beharko genuke ahalegina gure gazteak babesteko, eta egoera honek bere 
osotasunean ematen digun aukera aprobetxatzeko. Horrexegatik, eragile guztien koordinazioa bultzatu 
nahi dugu, eta 7 eta 17 urte bitarteko haur, nerabe eta gazteei udako aisialdia bideragarri baten 
alternatiba eskaini nahi diegu  (traducido simultáneamente de la siguiente manera: que en la sociedad todos y 
todas deberíamos hacer el esfuerzo para proteger a nuestros jóvenes y para que esta situación también, para aprovechar la 
oportunidad que nos brinda esta situación. Por lo tanto, debemos fomentar la coordinación de todos los actores y los niños 
de 7 a 17 años tendrán derecho a ese ocio en verano, a esas colonias. Tenemos que ofrecer una alternativa viable.) 
Luego vienen características, yo ya las había trabajado, cómo tienen que ser las actividades que un 
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Programa UDA diferente pueda contemplar. Está claro que tienen que ser grupos pequeños, grupos 
estables donde un monitor, dos monitores, con un grupo, se programe todas las actividades para toda la 
semana; que ese grupo no tenga por qué cruzarse forzosamente con otros grupos; que se favorezcan 
actividades de menos contacto físico, que en el juego hay un montón, que no tienen por qué tocarse los 
críos. Y luego a mí me parece un aspecto muy muy importante y es que los críos, bueno, que lleven la 
comida de casa, y hay un aspecto que me parece muy importante: en septiembre los críos van a volver; 
no creo que vayan a volver, Juan Carlos, para tu disgusto, al comedor escolar. Creo que no, o sea que el 
bono alimento vamos a tener que mantenerlo, pero sí van a volver. Y yo digo: qué mejor oportunidad 
en este momento, que tenemos una situación epidemiológica favorable, para coger a los críos en grupos 
pequeños y enseñarles las normas de higiene, reforzarlas, lo que les habéis enseñado en casa, reforzarlas, 
de manera que sepan que tienen que trabajar con su propio material, que tienen que lavarse las manos, 
el distanciamiento, cuándo tienen que usar la mascarilla, en algún momento en donde el contacto sea 
inevitable, o sea, es que es una oportunidad preciosa para trabajar tanto el tema de la necesidad de 
reintegrarse con otros críos y con otros adultos fuera de los adultos de la esfera familiar y, al mismo 
tiempo, hacer un aprendizaje de normas básicas que las van a necesitar en septiembre. Y luego, si 
comparamos la situación que se está generando en las playas, es que es cien mil veces mejor que estén 
los críos, críos pequeñitos con monitores, en espacios abiertos haciendo actividades, desde ir a pillar 
grillos hasta coger flores, hasta coger moras si hacemos alguno en agosto, es decir, actividades que para 
los más pequeños, hacer carreras de sacos…. Hay miles de actividades y de juegos que se pueden hacer 
sin contacto físico. 
Entonces nosotros queríamos proponeros esto, porque de verdad que creo que va a haber cambios 
desde arriba. Y entonces yo antes de leer este documento de Diputación me lo había trabajado, había 
visto, efectivamente, que el Instituto de la Juventud de Madrid tiene también ya su propia normativa 
para los campamentos; la Generalitat ha hecho también un documento ya donde regula las 
consideraciones básicas, aunque luego va a desarrollar distintos protocolos para los distintos contextos. 
Incluso la Generalitat, se plantea incluso con pernoctación. Nosotros, por ejemplo, decimos actividades 
de día, obviamente sin pernoctación, con monitores del propio pueblo, es decir, evitar en la medida la 
movilidad, que no utilicen los autobuses, sino que vayan andando o en bici, es decir, actividades que casi 
parecen los juegos que teníamos nosotros de pequeños, ¿no?, pero, bueno, vigiladas, tutorizadas y 
enseñadas. Y no hay ningún motivo epidemiológico en este momento, ni sanitario, que lo impida. 
¿Que hace un mes se veían las cosas de otra forma? ¿Que nos ha entrado el pánico a todos? Vale. Yo 
creo que en este momento no hay motivo para ese pánico y creo que es un llamamiento aquí al 
consenso, a que discutamos aquí, a que no se nos diga: “No, ya lo veremos, Mari José. Ya lo veremos”. 
Como se me contestó el otro día en la Comisión con respecto al tema de movilidad: “Mari José, lo 
estamos estudiando”, hala, Mari José, vete para casa que ya te hemos dicho que lo estamos estudiando. 
Pero luego nadie se pone en contacto conmigo, nadie plantea: oye, esto, ¿cómo lo ves?, ¿no lo ves?, ¿por 
qué lo has planteado así? 
Entonces las buenas palabras de colaboración y de que tenéis aquí el teléfono abierto y todo eso pues a 
veces se quedan escasas, porque lo que queremos son cosas prácticas que repercutan en el bienestar de 
los niños y de la comunidad. El orden de la reflexión con respecto al tema de las labores de conciliación 
me parece muy importante también, pero yo lo pongo en un segundo plano. Yo creo que en primer 
plano hay que poner el bienestar de los críos y qué podemos hacer como Ayuntamiento para que en 
septiembre, cuando vuelvan a las aulas, los críos tengan mucho más interiorizada una forma de 
relacionarse entre ellos saludable y adecuada al contexto que nos ha tocado. 

Intervención del Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak. 
Muchas gracias, Mari José. Bueno, yo es que tengo la suerte de haber estado durante muchísimos años 
como monitor de tiempo libre, teniendo un grupo de tiempo libre que en su día trabajamos para 
fomentar la cultura vasca y el euskera, y sé lo que cuesta hacer un udaleku, sea de día, sea interno, y te 
puedo asegurar que organizar todo eso en lo que queda de mes es muy complicado si fuéramos una 
asociación normal, siendo Administración ya ni te cuento, porque, claro, que tengamos que poner 
límites a quién voy a contratar o quién no, ya supongo que enseguida la señora Secretaria va levantar la 
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mano y me va a decir: “Con un informe mío en contra”. Es muy complicado, es muy complicado en lo 
que queda de mes. 
Es más, la semana pasada, la misma Rentería, que no creo que sea nada parecido al PNV, pero ha 
decidido también suspender los campamentos, o sea, el UDA. Es muy complicado y todo el trámite que 
lleva verdaderamente sería muy complicado, y los que trabajamos con niños y niñas, o sea, y esto os lo 
puede, lo puede cerciorar, el decirle que estén separados pues está muy bien y lo podemos decir y les 
podemos educar, que creo que educar hay que hacerlo desde casa, después lo demás será refuerzo, pero 
desde casa tiene que ir todo esto, pero es muy complicado, es muy complicado que si yo me encuentro 
con mis sobrinos por la calle mis hijos e hijas no vayan a darles un beso a mis sobrinos, porque les 
hemos educado a que tienen que hacer eso cuando nos vemos, cuando no sé qué. Entonces hay ciertas 
costumbres, ciertos hábitos que hemos tenido, y que esperemos que algún día los podamos volver a 
tener, y es complicado. Y trabajar con niños y niñas, sobre todo en edades más pequeñas, el 
distanciamiento es casi imposible, es casi imposible. 
Pero, bueno, lo que no me cuadra es luego todo el movimiento que estáis apoyando incluso de que no 
se reabran las clases, o sea, no hay problema, se puede hacer, con los niños no pasa nada, pero no 
queremos que se abran los colegios. ¡Ostras! Ahí algo no me cuadra. De todas maneras, esto no tiene 
solo una visión y yo entiendo, entiendo porque he estado muchísimos años en ese mundo, yo de manera 
voluntaria, pero sé que hay gente que se lleva su dieta, se lleva su historia, y muchas empresas que han 
hecho su vida o su modus vivendi también en el entorno de la educación no formal o incluso la educación 
informal, y es un momento complicadísimo para esas personas también, igual que, como hemos 
hablado antes, para el tema de las artes escénicas y demás. ¿Que hay que echarles una mano?, sí, pero es 
lo que digo, es muy complicado que se contagie un niño, pero si un niño se contagia en UDA el aita o la 
ama seguramente vayan a pedir responsabilidades. ¿A quién? A mí, como máximo responsable de esto. 
¿Que se ha podido contagiar ahí o se ha podido contagiar afuera?, porque tampoco controlamos fuera 
de ese momento que vayan a estar en UDA qué es lo que van a hacer o si se pueden contagiar o no, o 
qué puede pasar, vale, pero yo creo que ahora mismo es momento de las aitas y las amas, de que 
disfrutemos con nuestros niños, de que vayamos a jugar con ellos y, en su caso, con el entorno más 
cercano y empecemos por ahí y ya iremos ampliándolo a más, pero sinceramente no veo cómo se puede 
hacer un campamento con niños, habiendo estado muchísimos años trabajando con niños en 
campamentos, y no se puede ir a votar, que es mucho más controlado y mucho más regulado y somos 
adultos los que vamos a ir. 
Justificaciones se pueden buscar de todos los lados, pero sobre todo a mí la que más me preocupa es 
que no tendríamos tiempo material para organizar todo esto en condiciones y darle una vuelta a todo 
esto, y verdaderamente, es imposible el mantener el distanciamiento entre los niños. Y solo hay que 
darse un paseo por el pueblo y ver cómo están los parques, cómo están las plazas y cómo están las calles 
con los niños. No lo cumplen, no lo están cumpliendo ni adultos, y lo hemos hablado antes, con el tema 
de las terrazas y demás, como para pedirle a un niño de 7 años que no le puede tocar o que no puede 
jugar al fútbol o que no puede hacer no sé qué. Es muy complicado. 

Intervención de D. ª María José Peleteiro Ramos del Grupo Municipal de EH-Bildu Leioa. 
A ver, que es complicado, nadie lo duda. El problema es que más complicado va a ser en septiembre 
llegar a las aulas con más críos por aula y en espacios interiores, ¿me explico, Iban? A los críos, claro que 
les cuesta; para ellos el tacto y el contacto son lo mismo, es obvio que es así. Aquí tenemos que sopesar 
muchas cosas: tenemos que sopesar el riesgo, pero tenemos que sopesar el beneficio, como siempre. En 
cualquier decisión que se toma en salud pública se tienen que sopesar el riesgo y el beneficio, y en este 
caso es tan grande el beneficio, y el riesgo parece que lo podemos acotar bastante, que yo creo que no 
habría ningún problema. 
Por otra parte, creo que los padres…, o sea, eso es una tontería, porque el año que viene, cuando 
empiecen en la gela, si se contagian en la gela, ¿van a denunciar al Departamento de Educación? Es que 
no tienen sentido entrar en esa vorágine. A ver, que pueden denunciar, pero que no tiene sentido, que 
todos sabemos en qué contexto estamos. Entonces, a la defensiva no vamos a ningún lado. Si tú estás 
en un equipo deportivo, sabes que el defensa tiene que hacer su papel, pero el equipo a la defensiva no 
puede estar, a veces hay que atacar. Entonces yo entiendo que tenemos mucho que ganar. 
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Es verdad que podemos empezar el 15 de julio y tenemos mes y medio, y yo lo que me pregunto es: si 
no lo hacemos público desde los recursos públicos, quiero decir, y con organización desde lo público, 
¿sí vamos a autorizar que lo haga la privada, las asociaciones privadas de campamentos para niños?, ¿les 
vamos a autorizar?, ¿ellos sí y nosotros no? Es que eso es lo que me preocuparía. O sea, la brecha, 
sabemos todos que la brecha social ha estado presente durante el confinamiento, ¿también va a estar 
después del confinamiento?, ¿también vamos a mantener a los críos según poder adquisitivo, unos en 
un tipo de actividades y otros en su casa? Luego vamos a quitar presión, lo dijo la propia Ministra: 
esperamos que los Ayuntamientos nos ayuden en la desescalada. Es que si no hacemos nada organizado, 
al final todo el mundo va a estar o haciendo cola en la piscina o en la playa haciendo cola. 
Entonces propongamos cosas razonables y os digo, y te lo digo, Iban: Diputación de Gipuzkoa está 
cambiando ya el criterio; tomad, hablad con ellos y, por favor, si es necesario convocamos antes una 
reunión, pero habladlo, consideradlo y pensadlo. Tenemos mucho que ganar y muy poquito que perder 
y los niños y las niñas que no tienen padre y madre con disposición de tiempo, con recursos 
económicos nos lo van agradecer más que nadie. Yo siempre he dicho, yo he tenido dos hijos y siempre 
he dicho: jo, es que han tenido mucha suerte, o sea, un padre y una madre con estudios, con recursos, 
han podido viajar, han podido ir… Pero es que no es la situación de la mayoría de los niños. No 
tenemos que pensar en los niños estándar con papá y mamá en casa. Tenemos que pensar en muchos 
niños que solo tienen papá o solo tienen mamá, y niños que no tienen otro tipo de recursos 
económicos. Entonces para ellos tenemos también que trabajar. Y vuelvo a repetir: es viable y lo dice el 
documento éste de Diputación de Gipuzkoa. Por favor, démosle un par de vueltas, seamos un poco 
sensibles a esas situaciones. 

Intervención del Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak. 
Es muy complicado, es muy complicado. 

Intervención de D. ª María José Peleteiro Ramos del Grupo Municipal de EH-Bildu Leioa. 
Y repito que Éibar e Irún tienen, mantienen actividades.

Intervención del Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak. 
Sí, sí, pero yo te digo que lo que a nosotros nos están aconsejando, desde luego, es todo lo contrario. 
Vuelvo a decir: es mucho más sencillo, no siendo nada fácil, no sea que se me enfade Jokin y me diga: 
“¿Es que ya se te ha olvidado de lo que es estar en clase?”, o Eguzkiñe, pero es mucho más fácil 
controlar a unos niños en una clase, en una clase formal, en educación formal, que no cuando salen al 
patio, quiero decir. Y, bueno, eso de que no van a denunciar, te sorprenderías, Mari José, de las quejas 
que llegan, no ya al Ayuntamiento, pero sí a los centros escolares, que, bueno, muchas veces no tienen 
ni pies ni cabeza, pero a los aitas y las amas lo que nos duele es lo que le pasa a nuestro hijo y muchas 
veces ahí perdemos el norte y, bueno, vemos fantasmas donde no los hay.

Intervención de D. ª María José Peleteiro Ramos del Grupo Municipal de EH-Bildu Leioa. 
¿Algún compromiso? ¿Ninguno? ¿Os mantenéis o das la opción de debatir con tus socios de gobierno? 

Intervención del Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak. 
Mientras desde Sanidad y otros estamentos no nos digan lo contrario, nosotros no podemos 
comprometernos a nada en este sentido. 

Intervención de D. ª María José Peleteiro Ramos del Grupo Municipal de EH-Bildu Leioa. 
Pues haced un escrito preguntando a la Diputación, haciendo ver la situación que está generándose 
de….  

Intervención del Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
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Abertzaleak. 
No, no, pero es que nos lo ha mandado hace una semana o dos ─una, creo─ diciendo cuáles son las 
recomendaciones.

Intervención de D. ª María José Peleteiro Ramos del Grupo Municipal de EH-Bildu Leioa. 
Con respecto a la movilidad ─ya pasando de tema, ya que aquí no hay, parece, más, no se puede moler 
más─, que nos ibais a contestar las tres propuestas que había, no sé si vais a aceptar alguna, no vais a 
aceptar ninguna, porque en Comisión se me dijo que estaban en estudio. 

Intervención del Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak. 
Respecto a las propuestas de movilidad, algunas de ellas, como hemos dicho, lo de acercarnos a la ría y 
todo eso, se está trabajando en ello, pero, claro, te vuelvo a decir, estamos en una Administración, tiene 
sus ritmos, el poder sacar una obra tiene su periodo, hemos tenido suspendidos los plazos 
administrativos, que eso también ha sido un problema a la hora de poder ir adelante con este tipo de 
cuestiones. Y, claro, hay cosas que son muy curiosas y las hemos tratado en algún otro Pleno, pero yo 
creo que este equipo de gobierno y los anteriores que ha habido han hecho una apuesta clara por dar 
prioridad al peatón ante el coche. Sin embargo, cuando a los usuarios de coche se les ha privado de ese 
beneficio que tenían en algún momento, los únicos que nos hemos quedado defendiendo la postura de 
que el peatón tiene que prevalecer ante el coche ha sido el equipo de gobierno. Sí, Jokin, ha sido así. Y, 
es más, es que vuestro portavoz anterior me dijo a mí: “Iban, ¿y vas a defender esta obra antes de 
elecciones? ¿Sabes las críticas que te van a caer?”.

Intervención de D. ª María José Peleteiro Ramos del Grupo Municipal de EH-Bildu Leioa.
 Iban, que has dicho cuatro veces esa anécdota ya. Deja…

Intervención del Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak. 
Pues ya está. Y lo he dicho cuatro veces, lo he dicho cuatro veces, Mari José, pero todavía no lo habéis 
entendido.

Intervención de D. ª María José Peleteiro Ramos del Grupo Municipal de EH-Bildu Leioa. 
Pero es que eso fue una conversación particular, fue una conversación particular entre Aritz y tú, que no 
viene a cuento que lo cuentes en cada Pleno. O sea, nosotros por escrito… 

Intervención del Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak. 
No, vale, pero, a ver…

Intervención de D. ª María José Peleteiro Ramos del Grupo Municipal de EH-Bildu Leioa. 
Hemos plasmado la posición política de Bildu. 

Intervención del Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak. 
Mira, Mari José, lo que viene a cuento o lo que no… Perdona, lo que…

Intervención de D. ª María José Peleteiro Ramos del Grupo Municipal de EH-Bildu Leioa. 
Por lo tanto, no viene a cuento contar manifestaciones individuales tomándote una caña con nuestro 
portavoz en la legislatura anterior. No viene a cuento, porque si nosotros empezamos a sacar 
anécdotas…

Intervención del Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak. 
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Mari José, no, no, no, no, no, no ha sido en una caña, ha sido en una reunión formal en el 
Ayuntamiento. Eso para empezar. Y lo primero, lo que viene o no viene a cuento que pueda decir yo lo 
decidiré yo, ¿vale? Igual que tú dices y decides lo que tú quieres decir, que lo decides tú, yo diré también 
lo que quiero decir en cada uno de los Plenos. Entonces aquí órdenes, las justas, ¿vale? Entonces ante 
todo respeto y yo creo que a ti te he respetado. 
Creo que esta pregunta tú también la has repetido varias veces, lo has reconocido además antes, y yo la 
respuesta la he repetido otra vez. Y nuestra apuesta, claro que es por quitar coches, aun sabiendo el 
desgaste que eso tiene la calle. Y si no preguntad a todos los de vuestro entorno cómo se acercan al 
Kurkudi, que eso también se ha reconocido incluso en el propio Ayuntamiento. Tenemos unos hábitos 
adquiridos que, desgraciadamente, son malos y hay que cambiar. Y para eso, ¿qué es lo que hay que 
hacer? Pues limitar el uso del coche en el municipio. ¿Qué es lo que pasa? Que eso trae un desgaste y 
eso trae unas quejas por los vecinos que se sienten fastidiados. Y ante esas críticas, aunque todo haya 
sido acordado por unanimidad, ¿qué es lo que pasa? Que ante esas críticas después todos 
desaparecemos y todos nos volvemos invisibles. Y eso es lo que ha pasado en el pasado y me temo que 
es lo que va a pasar en el futuro. 
Entonces nosotros seguiremos apostando por lo mismo, traeremos al Ayuntamiento y a las Comisiones 
propuestas para quitar coches y para poner sitio a los peatones y las bicicletas. Y lo seguiremos 
haciendo, como lo llevamos haciendo varios años. Entonces aquí lecciones de moralidad las justas, las 
justas. Bastante tenemos cada uno con lo nuestro. De todas maneras, las propuestas se os contestarán 
desde Urbanismo. 

Intervención en euskera de D. Asier Izquierdo Aguilera del Grupo Municipal de EH-Bildu Leioa. 
Puntualizazio txiki, txiki, txiki bat esan duzunaren inguruan. Esan duzu eta uste dut jada hirugarren edo 
laugarren Bilkura dela errepikatzen duzula EH Bildun, hori, posizio bat mantendu egin dugula, eta 
arazoak daudenean, uzten duela udal talde gobernuak bakarrik eta bada hori, ikusi ezina bihurtzen dela. 
Eta hori ez da horrela izan, Iban.
Sabino Aranaren elementua geratu zenean, egin genuen kritika bakarra izan zen, hori obviamente hobetu 
planifikatu ahal zela, eta pixka bat, ordenatu ahal zela pixka bat gehiago. Baina guk, eta nik pertsonalki, 
eztabaida publikoak, sare sozialetan, izan ditut gure oinarri sozialeko jendearekin, horren kontra agertu 
direnak, eta eztabaida publikoak, gure oinarri sozialeko jendearekin, babesten Sabino Aranaren 
peatonalizazioa, eta zera, metroko bidean egin ziren aldaketak, Iban, publikoak izan dira eztabaida 
horiek, eta hauteskunde garaian gainera.

Intervención que fue traducida de manera simultánea por la intérprete presente, de manera telemática, 
en la sesión plenaria, de la siguiente manera:
Una pequeña puntualización sobre lo que has dicho. Has dicho, creo que es el tercer o cuarto Pleno en el que lo repites, 
dices que EH Bildu ha mantenido una posición y que luego, cuando hay problemas, dejamos al grupo municipal solo y que 
ya, bueno, pues se hace invisible. Pues no, eso no es así, Iban. 
Cuando lo de Sabino Arana, la única crítica que hicimos fue que se podría haber planificado mejor, que se podría haber 
mejorado y se hubiera podido ordenar mejor, pero nosotros y yo a título personal tuve debates públicos en las redes sociales 
con personas de nuestras bases, personas que estaban en contra, y lo hemos hecho en debate público con gente de nuestras 
bases apoyando la peatonalización de Sabino Arana. Eso lo hemos defendido nosotros. Y también, con los cambios que se 
hicieron en el metro, esos debates han sido públicos, Iban, y además en periodo de elecciones. 

Intervención en euskera del Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez Etxebarria, del Grupo Municipal 
Euzko Abertzaleak.
Bueno, bada, listo, amaitutzat ematen dugu Bilkura, bale, eskerrik asko guztioi

Intervención que fue traducida de manera simultánea por la intérprete presente, de manera telemática, 
en la sesión plenaria, de la siguiente manera:
Bueno pues entonces vamos a dar por finalizado el Pleno. Muchas gracias a todas y a todos.
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Y siendo las diez horas y cuarenta minutos por la Alcaldía Presidencia se dio por finalizado el acto, 
ordenándose a esta Secretaría, levantar el acta correspondiente, que quedaba aprobada en los términos 
acordados, de todo lo cual, yo la Secretaria., certifico.

OSOKO BILKURAREN OHIKO BILERA, 2020KO MAIATZAREN 28KOA

Leioako Udaletxean bi mila eta hogeiko maiatzaren hogeita zortzian, zortzi eta hogeita hamaika minutu direnean 
bildu da elizate honetako Osoko Bilkura, alkate udalburua IBAN RODRIGUEZ ETXEBARRIA jauna 
delarik, eta ertzean aipatu diren zinegotziak bertan direla, Udalbatza zuzenbidez eta berez osatzen duten kideen 
gehiengo legala osatuz, eta  bertan izan da CHIARA CAMARON PACHECO idazkari andrea, ohiko saioa 
egite aldera, Toki Araubidearen Oinarriak arautzen dituen apirilaren 2ko 7/85 Legearen 46.1. artikuluan 
aurreikusitako ondorioetarako, aldez aurretik alkate udalburu jaunaren ekimenez horretarako deitu dena, 
aipatutako Legearen  21.1.c) artikuluan ezarritakoarekin bat etorriz, eta Leioako Udaleko Herritarrek Parte 
Hartzeko eta Udal Araudi Organikoko 22. artikuluan eta hurrengoetan ezarritakoari jarraiki, 2013ko irailaren 23an 
182. BAOn argitaratu zena eta urte horretako ekainaren 27ko Osoko Bilkuraren erabakiz onartu zena.

Covid-19aren pandemia eta alarma-egoera deklaratu dela ikusita, saioa telematikoki egin da (plataforma 
telematikoaren bitartez eta enpresa baten laguntzarekin), Alkatetzak egindako deialdiarekin bat etorriz. Hori 
guztia Toki Araubidearen Oinarriak arautzen dituen apirilaren 2ko 7/1985 Legearen 46.3. artikuluan 
xedatutakoarekin bat etorriz.

Esandako orduan, lehen deialdian, hasiera eman dio ekitaldiari alkate udalburuak, bertaratutakoek Bizkaian 
daudela adierazi dute eta, jarraian, ohiko bilkuraren gai-zerrenda aztertzen hasi dira:

HONAKO HAUEK BERTARATU DIRA:

ALKATE-UDALBURUA
IBAN RODRIGUEZ ETXEBARRIA

ZINEGOTZIAK
Euzko Abertzaleak
ESTIBALIZ BILBAO LARRONDO
ARANTXA DIAZ DE JUNGITU TUDANKA
FCO. JAVIER ATXA ARRIZABALAGA
XABIER LOSANTOS OMAR (1)
MIKEL ABASCAL SOMOCUETO
MARTA ALVAREZ OIARBIDE
UGAITZ ZABALA GOMEZ
JULEN CAPETILLO ARAMBURU
EH-Bildu Leioa:
JOKIN UGARTE EGURROLA
MARIA JOSE PELETEIRO RAMOS
ASIER IZQUIERDO AGUILERA
EGUZKIÑE AGIRRE VELASCO
Socialistas Vascos-Euskal Sozialistak
JUAN CARLOS MARTÍNEZ LLAMAZARES
ENARA DIEZ OYARZUN
PEDRO ARCEREDILLO BURUAGA
MAITE ALVARO GOMEZ DEL PULGAR
Elkarrekin Leioa-Podemos/Ezker Anitza-IU/Equo Berdeak
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JOSE IGNACIO VICENTE MARTÍNEZ
Mª DOLORES LOZANO MUÑOZ
LUIS MIGUEL LAPEÑA MORENO
Partido Popular de Leioa
JUAN LUIS EGUILUZ BORDE

EUSKARAKO ITZULTZAILEAK
MARIA COLERA
JAIONE ARREGI

KONTU-HARTZAILEA
EIDER SARRIA GUTIERREZ
IDAZKARIA
CHIARA CAMARON PACHECO

(1) 9:45tan joan zen, Galderak eta eskariak puntuan

I.- ERABAKITZEKOAK / I.-PARTE RESOLUTORIA
1. 
2020ko Apirilaren 30eko ohiko osoko bilkuraren 
akta onartzea  Aprobación del acta de la sesión plenaria 

ordinaria celebrada el 30 de abril .2020
 Secretaría. 
Número: 2020/4X/SESPLE.

2020ko apirilaren 30eko ohiko saioko akta 
onartzeke zegoela aipatu zen, eta Osoko Bilkurari 
aurkeztu zion onar zezan

Se hizo referencia a que estaba pendiente de 
aprobación el acta de la sesión ordinaria celebrada 
el día 30 de abril de 2020, sometiendo al Pleno 
Corporativo la aprobación de la misma

Aktari buruzko oharrik ez dagoenez, onartutzat jo da.

  
  
2. 
2021erako Leioako herriko jaieguna  Fiesta local de Leioa para el año 2021
 Alcaldía. 
Número: 2020/1727E.

 
Aztergaien zerrendan sartutako gaia irakurri ostean, Udaleko talde desberdinek esku hartu dute:

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Jokin Ugarte Egurrola jaunaren esku hartzea:
Egun on. Beno, gu ados gaude eguna ekainak 24an jartzearekin, baina urtero bezala, kritikatu egin behar 
dugu, berriro ikusten dugulako egutegian agertzen diren jai batzuk ez direla Euskal Herria bertakoak, baizik 
eta Espainiako Estatutik inposatutakoak, batez ere, Konstituzio egunekoa eta Hispanitatearen egunekoa. 
Argi dugu momentua dela Euskal Herrian bere egutegi propioa jartzeko, baina ordura arte uste dugu langileei 
eman behar diegula aukera egun horretan lana egiteko, ospatzeko ez dugulako. Hala ere, aipatu dudan bezala, 
ados gaude Leioaren egunaz eta bozkatuko dugu alde. 

2020/56 Dekretuak, maiatzaren 2koak, Euskal 
Autonomia Erkidegoko langileen 2021. urteko 

Considerando el Decreto 56/2020, de 5 de mayo 
por el que se aprueba el Calendario Oficial de 
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jaiegunen egutegia onartzen du. (EHAA 
2020.05.08)

Dekretuan horretan ezarritakoaren arabera, egun 
baliogabetzat hartuko dira lan ondorioetarako urte 
osoko igande guztiak eta jarraian aipatzen diren 
egunak:

 Urtarrilaren 1a, ostirala Urteberri eguna.
 Urtarrilaren 6a, asteazkena, Errege Magoen 

eguna
 Martxoaren 19a, ostirala, San José eguna
 Apirilaren 1a, Ostegun Santua. 
 Apirilaren 2a, Ostiral Santua.
 Apirilaren 5a, Pazko Astelehena.
 Maiatzaren 1a, larunbata, Langileen Eguna.
 Urriaren 12a, asteartea, Jai Nazionala.
 Azaroaren 1a, astelehena, Domu Santu Eguna
 Abenduaren 6a, astelehena, Konstituzio 

Eguna
 Abenduaren 8a, asteazkena, Ama Birjina 

Sortzez Garbiaren eguna.
 Abenduaren 25a, larunbata, Eguberri eguna.

Aipatutako dekretuaren 2. zk.  artikuluan 
ezarritakoaren arabera, lan ondorioetarako tokian 
tokiko bi egunere egun baliogabe izango dira, hau 
da, ordaindu egingo dia eta ez dira berreskuratu 
beharko. Lan eta Justizia Saileko lurralde-
ordezkariek zehaztuko dituzte egun horiek, 
udaletako, udalbatzek proposatuta. Egun horiek 
berdinak izan daitezke edo ez lurralde 
historikoetako udal-mugarteetan. Dekretua 
argitaratu eta hurrengo egunetik aurrera hilabeteko 
epean egin behar dute proposamena udalek, eta 
kokapenagatik dagokien lurralde-ordezkaritzara 
bidali.
Nahiz eta oraindik ez den hartu  Eusko 
Jaurlaritzaren Lan eta Justizia Sailaren Bizkaiko 
Lurralde-ordezdariaren jakinarazpenik Bizkaiko 
Lurralde Historikoko Udal guztietan jaieguna zein 
izango den esanez, aurreikusten da 2021eko 
uztailaren 31a, larunbata, izango dela.
Tradizioz, Leioako herriko jaia ekainaren 24a izaten 
da, San Juan eguna.

Ordenamendu juridikoak eta zehatz-mehatz 
apirilaren 2ko Toki Araubideren Oinarriak arautzen 
dituen 7/1985 Legearen 21.1 c) artikuluak ezartzen 
dituen ahalmenak erabiliz

Fiestas laborales de la Comunidad Autónoma de 
Euskadi para el año 2021. (BOPV 08.05.2020)

Considerando que según lo dispuesto en dicho 
Decreto tendrán la consideración de días inhábiles 
a efectos laborales todos los domingos del año y las 
festividades de:

 1 de enero, viernes, año nuevo.
 6 de enero, miércoles, Dia de Reyes
 19 de marzo, viernes, San José
 1 de abril, jueves Santo.
 2 de abril, viernes Santo.
 5 de abril, lunes de Pascua de Resurrección.
 1 de mayo, sabado, Fiesta del Trabajo
 12 de octubre, martes, Fiesta Nacional.
 1 de noviembre, lunes, Todos los Santos
 6 de diciembre, lunes, Día de la Constitucion
 8 de diciembre, miércoles, Día de la 

Inmaculada Concepción.
 25 de diciembre, sábado, Natividad del Señor

Considerando, según el artículo 2 de dicho 
Decreto, serán también inhábiles para el trabajo, 
retribuidos y no recuperables, hasta dos días con 
carácter de fiestas locales, que se establecerán por 
los Delegados Territoriales del Departamento de 
Trabajo y Justicia, a propuesta del Pleno de los 
Ayuntamientos respectivos, pudiendo ser comunes 
o no en los diversos términos municipales de cada 
municipio. Debiéndose remitir a la respectiva 
Delegación dicha propuesta, en el plazo de un mes 
a contar desde el día siguiente a la fecha de la 
publicación de dicho Decreto.

Considerando que, aunque todavía no se ha 
recibido comunicación de la Delegación Territorial 
de Bizkaia del Departamento de Trabajo y Justicia 
del Gobierno Vasco indicando cuál será la fiesta 
común para todos los Ayuntamientos del 
Territorio Histórico de Bizkaia, es previsible que la 
misma sea el 31 de julio de 2021, sábado.

Considerando que tradicionalmente se viene 
designando como fiesta local de Leioa el día 24 de 
junio, festividad de San Juan.
En uso de las atribuciones establecidas por el 
ordenamiento jurídico y en concreto, la establecida 
por el art. 21.1 c) de la Ley 7/1985, de 2 de abril, 
Reguladora de Bases de Régimen Local

Proposamena irakurri eta bozkatu ondoren, Udalbatzak, Euzko Abertzaleak-eko bederatzi zinegotziek, 
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Socialistas Vascos-Euskal Sozialistak taldeko lau zinegotziek, EH-Bilduko lau zinegotziek eta Partido 
Popular de Leioa taldekoaren zinegotziak emandako aldeko hemezortzi botoko gehiengoarekin, Elkarrekin 
Leioa-Podemos/Ezker Anitza-IU/Equo Berdeak taldeko hiru zinegotzien hiru abstentzio erregistratu 
ondoren, honako hau ERABAKI DU:  

Lehenik.- 2021. urterako, Leioako udalerriko herriko 
jai moduan ekainaren 24a, osteguna, aukeratzea.

Bigarrenik.- Osoko Bilkuraren erabakiaren ziurtagiria 
Eusko Jaurlaritzaren Lan eta Justizia Sailaren Lurralde-
Ordezkaritzara bidaltzea

 

Primero.- Designar para el año 2021, como fiesta 
local del municipio de Leioa, el día 24 de junio, 
jueves. 

Segundo.- Remitir la certificación del presente 
acuerdo plenario a la Delegación Territorial de 
Bizkaia del Departamento de Trabajo y Justicia del 
Gobierno Vasco

  
3. 
Kontuhartzailearen hiruhileko txostena eta 
Diruzainaren txostenaren laburpena, 
merkataritza-eragiketetateko berankortasunaren 
aurkako borrokari buruzko uztailaren 5eko  
15/2010 Legean ezarritakoak betetzearren eginak; 
2020ko aurrekontuaren betearazpen-egoerarena; 
ordaintzeko batez besteko epearena; 
onespenaren zain dauden fakturen 
errekerimenduarena; eta aurrekontu-
egonkortasuna eta gastuaren araua betetzeari 
buruzkoa, bai udalean baita haren erakunde 
autonomoetan ere. Hori guztia urteko lehen 
hiruilekoari egokitua.

 

Informe trimestral de Intervención y resumen del 
informe de Tesorería elaborados en cumplimieto 
de los dispuesto en la Ley 15/2010, de 5 de julio, 
de lucha contra la morosidad en la operaciones 
comerciales; de los estados de ejecución del 
presupuesto 2020; del período medio de pago; 
requerimiento de las facturas pendientes de 
conformación; y del cumplimiento de la 
estabilidad presupuestaria y la regla del gasto, 
tanto en el ayuntamiento como en sus ooaa 
dependientes. Primer trimestre 2020.

 Intervención y Contabilidad. 
Número: 2020/1770L.

 
Udalbatzari informazioa igortzeari eta kontuak 
emateari buruz indarrean dauden legezko betebeharrak 
kontuan hartuta, Antolaketako Informazio Batzordeari 
honako informazio hau bidaltzen zaio, ondoren 
Osoko Bilkurari helaraz diezaion. Informazio hori 
guztia abian den ekitaldiko lehen hiruhilekoari 
buruzkoa da, 2020ko urtarrilaren 1etik martxoaren 
31ra bitarteko aldiari buruzkoa:

1.- Kontu-hartzailetzaren hiruhileko txostena 
eta Diruzaintzaren txostenaren laburpena, 
merkataritza-eragiketetan berankortasunaren 
aurka borrokatzeko uztailaren 5eko 15/2010 
Legean xedatutakoa betez.

2.- Udalaren eta haren mendeko bi erakunde 
autonomoen (Soinu Atadia eta Euskararen 
Erakundea) 2020rako diru-sarreren eta gastuen 
gauzatze-egoerak. Tonaje-aktak.

3.- Ordaintzeko batez besteko aldia.

 

Considerando las obligaciones legales vigentes en 
materia de remisión de información al Pleno 
Municipal y dación de cuenta, se remite a la 
Comisión Informativa de Organización para su 
posterior elevación al Pleno la siguiente información, 
toda ella referida al primer trimestre del ejercicio en 
curso que abarca el período 01 de enero a 31 de 
marzo de 2020:

1.- Informe trimestral de Intervención y resumen 
del informe de Tesorería en cumplimiento de los 
dispuesto por la Ley 15/2010, de 5 de julio, de lucha 
contra la morosidad en las operaciones comerciales.

2.- Estados de Ejecución de Ingresos y Gastos 2020 
tanto del Ayuntamiento como de sus dos 
Organismos Autónomos dependientes Soinu Atadia 
y Euskararen Erakundea. Actas de Arqueo.

3.- Período Medio de Pago.
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4.- Egiteke dauden fakturen errekerimendua, 
legez horretarako ezarritako gehieneko epea 
amaitu bada.

5- Udalaren eta Soinu Atadia eta Euskararen 
Erakundearen aurrekontu-egonkortasuna eta 
gastu-araua betetzea. BFAk COVID-19ri buruz 
eskatutako informazio espezifikoa barne (II. eta 
III. eranskinak).

Kontuan hartuta gaia arautzen duen araudiak 
xedatutakoa, eta, bereziki, Bizkaiko Lurralde 
Historikoko Toki Erakundeen Aurrekontuei buruzko 
abenduaren 2ko 10/2003 Foru Arauak (abenduaren 
15eko Bob), Aurrekontuak Betearazteko 2020ko 
Arauak eta gaikuntza nazionala duten Toki 
Administrazioko funtzionarioen araubide juridikoa 
arautzen duen martxoaren 16ko 128/2018 Errege 
Dekretuak xedatutakoa, honako hau

Aurreko iritzietan oinarrituta.

4.- Requerimiento de facturas pendientes de 
conformación cuyo plazo máximo establecido por ley 
a tal fin haya epirado.

5.- Cumplimiento de la estabilidad presupuestaria y 
de la regla de gasto, tanto del Ayuntamiento como de 
sus dos Organismos Autónomos dependientes Soinu 
Atadia y Euskararen Erakundea. Incluida la 
información específica solicitada por la DFB en 
relación con el COVID-19 (Anexos II y III).  

Considerando lo dispuesto por la normativa 
reguladora de la materia y, en especial, lo dispuesto 
por la Norma Foral 10/2003, de 2 de diciembre, 
Presupuestaria de las Entidades Locales del 
Territorio Histórico de Bizkaia (BOB 15 de 
diciembre), la Norma de Ejecución Presupuestaria 
2020 y el Real Decreto 128/2018, de 16 de marzo, 
por el que se regula el régimen jurídico de los 
funcionarios de Administración Local con 
habilitación de carácter nacional, 
En base a los considerandos anteriores

  

    Udal Osoko bilkurak 2020ko lehen 
hiruhilekoari buruzko txostenaren berri izan du. 
Txosten horrek 2020ko urtarrilaren 1etik 
martxoaren 31ra bitarteko aldia hartzen du, eta 
honako eduki hau du:

A. Kontu-hartzailetzaren hiruhileko 
txostena eta Diruzaintzaren txostenaren 
laburpena, merkataritza-eragiketetan 
berankortasunaren aurka borrokatzeko 
uztailaren 5eko 15/2010 Legean 
xedatutakoa betez.

B. Udalaren eta haren mendeko bi erakunde 
autonomoen (Soinu Atadia eta Euskararen 
Erakundea) 2020rako diru-sarreren eta 
gastuen gauzatze-egoerak. Tonaje-aktak.

C. Ordaintzeko batez besteko aldia.

D. Egiteke dauden fakturen 
errekerimendua, legez horretarako 
ezarritako gehieneko epea amaitu bada.

E. Udalaren eta Soinu Atadia eta 
Euskararen Erakundearen Erakunde 
Autonomoen aurrekontu-egonkortasuna eta 
gastu-araua betetzea. Bizkaiko Foru 

 

El Ayuntamiento Pleno queda enterado del 
informe relativo al primer trimestre de 2020 que 
abarca el período 01 de enero al 31 de marzo de 
2020 con el siguiente contenido:

A.- Informe trimestral de Intervención y 
resumen del informe de Tesorería en 
cumplimiento de los dispuesto por la 
Ley 15/2010, de 5 de julio, de lucha 
contra la morosidad en las operaciones 
comerciales.

B.- Estados de Ejecución de Ingresos y 
Gastos 2020 tanto del Ayuntamiento 
como de sus dos Organismos 
Autónomos dependientes Soinu Atadia 
y Euskararen Erakundea. Actas de 
Arqueo.

C.- Período Medio de Pago.

D.- Requerimiento de facturas 
pendientes de conformación cuyo plazo 
máximo establecido por ley a tal fin haya 
expirado.

E.- Cumplimiento de la estabilidad 
presupuestaria y de la regla de gasto, 
tanto del Ayuntamiento como de sus 
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Aldundiak COVID-19ri buruz eskatutako 
informazio espezifikoa barne (II. eta III. 
eranskinak).

dos Organismos Autónomos 
dependientes Soinu Atadia y Euskararen 
Erakundea. Incluida la información 
específica solicitada por la DFB en 
relación con el COVID-19 (Anexos II y 
III).  .

  
4. 
1/2020 espediente aldaketa, gastuaren egoera-
orriko kredituak baliogabetzekoagatiko baja-
modalitatean.

 
Expediente 1/2020 de modificación de crédito 
2020 en la modalidad de baja por anulación de 
créditos del estados de gasto.

 Intervención y Contabilidad. 
Número: 2020/1775R.

Aztergaien zerrendan sartutako gaia irakurri ostean, Udaleko talde desberdinek esku hartu dute:

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Asier Izquierdo Aguilera jaunaren esku hartzea:
Askotan esan dugu, eta ez bakarrik guk, uste dut guztiok, ez bakarrik garai honetan, bada, gure herriko 
arazoei, Leioako arazoei irtenbidea emateko denon artean bultzatu behar dugula. Uste dugu EH Bildutik 
jarrera nahiko eraikitzailea eta proposatzaile batekin ekin diogula osasun krisiari, zuekin konpartitu 
ditugu hasieratik geneuzkan ideiak eta proposamenak eta gure borondatea elkarrekin aritzeko eta gure 
neurrian, gauzak adosteko borondatea agertu genuen eta agertzen dugu. Bada, eta zer aurkitu dugu? 
Bada, gure ustez, garai honetan negoziatzeko eta guztion artean bultzatzeko borondate gutxi. Eta puntu 
honetan, oraingo puntuan aurkezten diguzuen aldaketan, uste dut honen adibide nahiko argia dela. 
Aldaketa sakona da udal aurrekontuetan, inolako parte-hartze politiko barik egin dena. Udalaren 
aurrekontuen eztabaidan,  goraipatu egin genuen udal gobernuak hartutako jarrera eraikitzailea eta 
integratzailea izan zelako gure ustez. Baina, zoritxarrez, esan behar dugu honetan jarrera oso desberdin 
batekin egin dugula topo. 
Planteatzen da milioi bat eta laurehun mila euroko aldaketa, eta bai, milioi bat markatuta daukagu jada, 
iragarrita dago, diru-laguntzen, Leioak bultzatuko dituen diru-laguntzen kopurua hori izango dela, eta 
oso-oso beharrezkoa ikusten dugu komertzianteei, mikroenpreseei eta langile autonomoei diru-laguntza 
hauek bideratzeko, ez? Baina besteaz hitz egiten badugu, ikusten dugu gauza garrantzitsu bat eta gure 
ustez, udal talde gobernuak goitik pasatu egin duena, eta da, Bizkaiko Foru Aldundiak Udalkutxaren 
inguruan hartu duen erabakia. Erabakia zein izan da? Bada, Foru Aldundiak Leioari zegokion diru 
zehatz bat kendu egin dio. Otsailean esan ziguten Leioari zegokion dirua, bai, otsailean esan ziguten 
zegokigula diru kopuru bat, eta data hauetan jaso dugu berria non esaten diguten diru hori ez dugula 
jasoko. Eta zein izan da udal talde gobernuaren jarrera? Hau asumitzea inolako eragozpena edo 
protestaren bidez. Non geratzen da udalek behar duten protagonismoa eta behar duten sufisientzia fiskala 
eta finantzarioa? Ez dugu ezer esango erabaki honen kontra? Guk argi eta garbi, uste dugu udalek 
daukaten protagonismoa babesten dugula, eta argi esaten dugu ere bai Foru Aldundiak Udalkutxaren 
inguruan hartutako erabakiaren kontra agertu nahi dugula, argi eta garbi, leioaztarrei zegokien diru hori 
eta erakunde honi zegokion erabakitzea zer egin eta nola erabili jaso beharreko kopurua. 
Eta behin aztertuta, planteatzen dituzuen anulazioak, adibidez, nahiko gaizki ikusi dugu eta ez dugu 
ulertzen, gure herrian, gure ustez eta uste genuen be bai udal taldearen ustez lehentasuna duen 
Karbonerako aparkalekuaren kredituaren anulazioa, anulatzea, barkatu, ez dugu ulertzen be bai 
elkarteen etxeen sortzeko aurrekontua bertan behera geratzea, eta gure ustez, itzelezko murrizketa bat 
eman da kulturan. Kultura oso beharrezkoa ikusten dugu, herritarron eskubide bezala kontenplatzen 
dugularik, eta jakinda ere kultura arloan enpresa eta pertsona askok lan egiten dutela. Guztiok dakigu zer 
egoeratan gauden, osasunak eta prebentzio neurriek lehentasuna dutela, baina uste dugu be bai kultura 
beharrezkoa dela eta izango dela egun hauetan, jakinda be bai, non mobilitatea ez dela izango oso 
handia hurrengo datetan, hilabeteetan, eta herrian egin daitezkeen gauzak izango direla, azken finean, 
herritarrek izango duten aisialdiz edo kulturaz disfrutatzeko aukera bakarra, ez? Kulturarekin, azken 
finean, herri egiten dugulako ere. 
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Eta orduan, guzti hau esan ondoren, zein izango da gure jarrera planteatzen dituzuen aldaketa hauen 
aurrean? Bada, abstentzio oso kritikoa. Beharrezkoa ikusten dugulako aurrekontuen moldaketa, baina 
aurretik azaldu dudanez, ez gaude batere ados gauzak nola egin direnarekin eta egin dituzuen 
planteamenduekin, baina dauden beharrak jakinik, gure posizioa abstentzioa izango da, eta berriz ere, 
era eraikitzaile eta proposatzaile batekin, benetan, guztiok batera, aurrean daukagun arazoari elkarrekin 
egin dezagun proposamena luzatzen dugu. Mila esker.

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku hartzea:
Eskerrik asko, Asier. Norbaitek gehiago zer edo zer komentatzeko? Ez? Bada bueno, niri bai gustatuko 
litzaidakeela erantzutea, Asier, Elkarlana esan duzu, eta harritzen nau, gainera, pozten nau, beste alde 
batetik, zu izatea proposamen hauek egiten dituena eta aldeko bozka. Bakarrik dago ikustea, zer nolako 
jarrera eduki duzun zuk bereziki, baina claro, zuk EH Bilduren izenean, zinegotzi bat izanda, suposatzen 
dut EH Bilduren izenean be bai egin duzula berba sare sozialetan. Hori eraikitzailea bada, hori, bada 
benetan ez dut uste jende askok ulertzen duenik Leioan hori. 
Beste alde batetik, esaten duzu Foru Aldundiari zergatik ez diogun aurre egiten. Bueno, nik uste dut 
askotan zuen aurreko bozeramaileagaz askotan berba egin dut honen inguruan, bere momentuan krisia 
zela eta eduki genituen nahiko beherapen handiak, zera, zergen kudeaketan Eusko Jaurlaritza, zera, Foru 
Aldunditik eta, eta askotan esaten ziguten zelan bueltatu behar genuen diru bat, ezta? Azkenengo urte 
hauetan, bueltatu beharrean, eman izan digute diru gehiago, eta orduan EH Bildu beti isilik mantendu 
da eta gainera esaten ez ez, es que  guk egin behar dugun kritika bat da. Bada, sin más, ba bale, horretan 
bada, ondo. Baina esan beharra dago, EUDELetik esan zaiola Foru Aldundiari, eta irakurtzen dut atera 
den txosten bat, eta txostenean esaten da “EUDEL propuso a la Diputación Foral no proceder a ese reparto, 
reserbando esos 26 millones para la licitación negativa del resultado de Udalkutxa del año 2020”. Beraz, 
proposamena EUDELetik etorri da, EUDEL nork ordezkatzen du? Bada, udaletxeak. Beraz, 
proposamena dator udaletxeetatik eta zuek hor be, badaukazue zuen ordezkaritza. Beraz, kritikak egitea 
ondo dago, baina argi dago hau ez dela kritika positibo edo eraikitzaile, eraikitzeko atera egiten diren 
kritika batzuk. 
Murrizketa kulturan? Benetan, Asier, nik uste dut ez duzuela hausnarketa, asko sakondu bertan. 
Gustatuko litzaidake jakitea beste herri batzuetan zer nolako kultura dagoen prestatuta bigarren sei 
hilabete honetarako. Normala da, normala da kultura arloan zer edo zer jaistea, badaudelako gauza 
batzuk ezingo direnak egin. Gainera, euretariko batzuk be bai, herrikoekin adostuta, jendearekin 
adostuta, jai batzordeekin adostuta, eta hori dela eta, nik uste dut kritika hori ez dela batere taxuzkoa. 
Beste barik, bozketara joango gara.

COVID 19 izeneko birusaren hedapenak justifikatu egin du, mundu osoan hedatu delako, pandemia 
globalaren deklarazioa, Osasunaren Mundu Erakundeak 2020ko martxoaren 11n pandemia global gisa 
kalifikatu baitu, halako moldez non martxoaren 14ko 463/2020 Errege Dekretuaren bidez adostutako 
alarma-egoera deklaratzea eragin baitu, lau aldiz luzatu den alarma-egoera, alegia.
Egungo egoera hau guztiz salbuespenezkoa eta ustekabekoa da, eta erakundearen osoko bilkurak 
ekitaldi honetarako onartu duen aurrekontu orokorrean aurreikusirik dauden diru-sarreren eta gastuen 
lehentasunak eta beharrak eta izan ditzakeen legezko luzapenak birpentsatu behar dira.

Udalari dagokionez, hausnarketa sakona egin da Kultura eta Kirol Arloetan 2020rako aurreikusirik 
dauden jarduera-ildoei buruz, eta horiek baliogabetzeagatik baja ematea proposatu du, kreditu horiek 
baliabide bihur daitezen, COVID-19arekin batera, abian den ekitaldian lehentasunezkotzat eta berehala 
betearaztekotzat jotzen diren beharrak finantzatze aldera.

Udalerriaz gaindiko erakundeei dagokienez, Bizkaiko Foru Aldundiak gastu-behar berriak finantzatzeko 
kreditu-gerakina erabiltzean abiarazitako zuhurtzia-irizpideei 2020/05/08an Bizkaiko Finantzen 
Lurralde Kontseiluak ezohiko bilkuran onetsitakoa gehitu zaie. Bertan erabaki da "Udalkutxa" 2019ko 
Udal Finantzaketarako Foru Funtsaren likidazioak 25.987.137 euroko aldeko saldoa ematen diela 
Bizkaiko udalerriei. Aldeko saldo hori, partekatzen den arriskuaren arabera neurtua, helburu honetarako 
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erabiliko da: osasun-larrialdiko inguruabarrak direla-eta 2020ko ekitaldian izango den emaitza negatiboa 
konpentsatzea, onetsirik dagoen aurrekontuari dagokionez, ekitaldi honetan udalerriei ordaindu 
beharrean, Foru Aldundiaren 2020ko otsailaren 25eko Erabakiaren bigarren zenbakian jasotzen zen 
bezala. Akordio horren arabera, zor diren zenbatekoak atxiki egingo dira, eta "Udalkutxa" 2020ren 
likidazioarekin batera ordainduko dira, ekitaldia amaitutakoan.

Aurreko paragrafoan deskribatutakoaren harira, 2020-05-12an, Bizkaiko Foru Aldundiak honako 
gomendio hau jakinarazi zuen Bizkaiko Lurralde historikoa osatzen duten toki-erakundeentzat; Leioako 
Udalak gomendio horren berri eman du erabaki-proposamen honen bidez: “Bizkaiko Finantzen Lurralde 
Kontseiluak maiatzaren 8an, ostirala, hartutako erabakiari dagokionez, eta toki-korporazioetan defizita sor ez dadin, 
gomendatzen da 2019ko ekitaldiko likidazio positiboaren kontzeptuan 2020 ekitaldian aitortutako eskubidea 
atzeratzeagatik baliogabetzea, bai eta gastuen aurrekontuan kreditu baja ematea ere, 2020ko konturako ekarpenen 
gainetik aurrekontuan sartutako zenbatekoaren arabera.”

Kontuan hartu da Bizkaiko Lurralde Historikoaren toki-erakundeen aurrekontuei buruzko abenduaren 
2ko 10/2003 Foru Araua, aurrekontua garatzen den ekitaldiko sarrera eta gastuetara egokitzeko zenbait 
espediente ezartzen dituena (28. eta 33. artikuluak).

Kontuan hartu da 139/2015 Foru Dekretua, uztailaren 28koa, Bizkaiko toki-erakundeen 
kontabilitatearen arau-esparrua onesten duena. 

Kontuan hartu da 2020rako Aurrekontu Orokor finkatuarekin batera eranskin gisa onetsi den 
Aurrekontua Betearazteko Araua; arau horren II. tituluaren bidez "aurrekontu-kredituen araubide 
orokorra eta haren aldarazpenak" araupetzen dira, 6. eta 7. oinarrietan.

Udal Kontu-hartzailetzak egin duen nahitaezko aurretiazko txostena aztertu da. 

Bizkaiko Toki Erakundeen Aurrekontuei buruzko abenduaren 2ko 10/2003 Foru Arauaren 33. 
artikuluan eta 2020ko Aurrekontu Orokorrarekin batera onetsiko Egikaritze Arauaren Oinarrietan 
aurreikusitakoarekin bat etorriz, 

Eta proposamena irakurri eta bozkatu ondoren, Udalbatzak aldeko hamalau boto jaso ditu, Euzko 
Abertzaleen bederatzi zinegotziek, Euskal Sozialisten lau zinegotziek eta Leioako Alderdi Popularreko 
zinegotziak emandakoak, eta zazpi abstentzio erregistratu dira, EH-Bilduko lau zinegotzienak eta 
Elkarrekin Leioa-Podemos/Ezker Anitza-IU/Equo Berdea taldeko hiru zinegotzienak. Horrenbestez, 
ondoko hau ERABAKI DA:
  
   
LEHENENGOA.- 1/2020 kreditu-aldaketaren espedientea onestea, gastu-kredituak 
baliogabetzeagatiko bajaren modalitatean.
Udal Kontabilitate Zerbitzuek koadro bat egin dute, ondorik agertzen dena. Bertan, izapidetu beharko 
litzatekeen espedientearen berri ematen da, eta kredituari eragiten dioten gastuen egoera-orriko 
aurrekontu-aplikazioak zehazten dira. Aurrekontu-aplikazio bakoitzari egindako egozpenaren 
xehetasuna espedienteari erantsitako dokumentuan dago zehaztuta, eta arloaren eta kapituluaren 
araberako laburpena honako hau da:

ARLOA KAPITULUA BAJAREN 
ZENBATEKOA

8- Inbertsioak 6. kap. 439.809,00 €
9- Kultura 2. kap. 732.114,32 €
9- Kultura 4. kap.   71.000,00 €
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10- Kirolak 2. kap. 100.000,00 €
Guztira 1.442.923,32 €

BIGARRENA.- Honako hauek aldaraztea: aurrekontuaren gastuen egoera, transferentzia arrunten 
eranskina 2020 (Wom elkartearen aldeko diru-laguntza izenduna kentzea eta eraginik gabe uztea 2020ko 
Jai Batzordeen deialdia) eta Diru-laguntzen Plan Estrategikoa 2017-2020 (azken bertsioan).

HIRUGARRENA.- Aplikatu beharreko kontabilitate-mugimenduak egitea.

LAUGARRENA.- Espedientea argitaratzeko eginbeharrak betetzea. 

 
  
5. 
Sortarazi "gizarte- bazterkeriaren aurkako 
borroka" eta "gizarteratzea- familiei laguntzea" 
elkartearen aldeko diru-laguntza izendunaren 
kontzeptuan hasieran aurreikusitako zenbatekoa 
handitzea. 2020ko aurrekontua, trasnferentzien 
eta diru-laguntzen eranskina eta   2017-2020ko 
onartua dagoen diru-laguntzen plana 
estrategikoa aldatzea

 

Incremento de la cuantía inicialmente prevista en 
concepto de subvención nominativa en favor de 
la asociación Sortarazi "lucha contra la exclusión 
social" e "inclusión social, apoyo a familias". 
Modificación de presupuesto 2020, anexo de 
transferencias y subvenciones y del plan 
estratégico de subvenciones 2017-2020

 Servicios Sociales. 
Número: 2020/1734Y.
 
Aztergaien zerrendan sartutako gaia irakurri ostean, Udaleko talde desberdinek esku hartu dute:

Socialistas Vascos-Euskal Sozialistak Udal Taldeko Juan Carlos Martínez Llamazares jaunaren 
esku hartzea:
Nada, simplemente, muy sencillo. Como sabéis, trajimos a la Comisión del pasado martes una 
modificación de la subvención que todos los años se concede a la Asociación Sortarazi. Además, sabéis 
que es una subvención doble: por una parte para acometer los gastos de los diferentes programas que 
están desarrollando desde hace años en Leioa, fundamentalmente a través del programa HAZIA, que 
sabéis que es el Banco de Alimentos, pero que también incluye más cosas como son formación para gente 
joven para facilitarle un acceso al mundo del trabajo, bueno, a través de cursos formativos básicos, pero 
que al mismo tiempo facilitan un acceso también relativamente rápido al mercado laboral, y por otra parte 
el programa que pusimos en marcha en el 2016 de cheques para familias en periodos vacacionales. 
Como ya todos conocéis, con ocasión de la pandemia hemos tenido un incremento bastante elevado en 
cifras nunca conocidas no solamente en Leioa, yo creo que en el resto del Estado, de una serie de 
necesidades que se han ido incrementando tanto en un sentido como en otro, de tal manera que, bueno, 
pues prácticamente en el mes de abril hemos tenido que pararnos un momentín y reflexionar, digamos, 
qué impacto podía tener en la subvención concedida con cargo a los presupuestos aprobados en el mes de 
diciembre del año pasado, qué impacto podía tener este aumento de la demanda tanto en las familias, y 
ahora me refiero exclusivamente a HAZIA, a lo que es el Banco de Alimentos, porque, como podéis 
imaginar, el resto de actividades que desarrolla Sortarazi ahora mismo están suspendidas por cuestión del 
COVID, pero en la parte fundamental del programa, que es el sostenimiento, la gestión del Banco de 
Alimentos, bueno, todos sois conscientes, porque lo vemos en los medios de comunicación, de que hay 
un aumento exponencial, enorme, nunca conocido, insisto, y de demanda se nos han caído muchos 
colectivos que hasta ahora, malamente, pero se sostenían en el empleo, en el empleo precario en el hogar, 
acompañamiento a personas mayores, gente que hacía pequeñas chapuzas, que echaba una mano aquí y 
allá. Esta gente al menos sin pandemia era capaz de ir sosteniéndose. Ahora mismo, una vez que las 
autoridades nos obligaron a confinarnos en casa, automáticamente toda esta gente se nos ha caído de 
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golpe, pero de golpe, en cuestión de semanas; ha pasado a tener cero ingresos porque, evidentemente, no 
puede salir a la calle a buscarse la vida. Entonces esto ha tenido una repercusión directa e inmediata en la 
demanda al Banco de Alimentos, entre otras cosas. Entonces, si la idea inicial era prácticamente marzo-
abril, realmente nos hemos visto obligados a cubrir la subvención hasta el mes de junio. 
Y otra pata de la mesa de, digamos, estas necesidades son tanto el Banco de Alimentos, insisto, como este 
programa de cheques alimentarios en periodos vacacionales, de tal manera que la subvención otorgada a 
Sortarazi dentro de la primera línea se nos quedó corta, porque ya sabéis que ese aumento ha supuesto 
prácticamente, y digo sin prácticamente, yo creo que, desgraciadamente, podemos llegar a triplicar la 
media de personas con las que se trabaja durante el resto del año y, por tanto, lógicamente las necesidades 
de Sortarazi han aumentado exponencialmente. 
Es verdad y quiero agradecer también a diferentes entidades privadas que están colaborando donando 
alimentos, es conocido el Centro Comercial Artea, incluso alguna otra asociación, que quiero dar las 
gracias desde aquí a la Asociación Epi y Blas, que se ha puesto a disposición del Ayuntamiento para hacer 
una donación de alimentos, y yo creo que es también de agradecer, y otras tantas asociaciones que, 
diciéndolo o no diciéndolo públicamente, pero sé que están echando una mano y, evidentemente, cuando 
lo sepamos exactamente haremos el mismo agradecimiento que estamos haciendo al resto. Pero aun así, a 
pesar de la importancia que tiene y de la trascendencia que tiene también a nivel, digamos, de vinculación 
con el tejido leioaztarra que tiene el poder donar entre los propios vecinos ese excedente que tenemos o, 
bueno, recordáis también, incluso ha habido gente que el bono que ha entregado el Ayuntamiento para el 
quinto contenedor, bueno, también lo está donando a esta causa y la verdad es que es un verdadero 
orgullo para los leioaztarras que esa solidaridad se esté viendo día a día y creo que es lo que da fortaleza 
también al municipio. Pero, bueno, como decía, todo esto no llega, a pesar de todo, y nos vemos 
obligados a hacer ese aumento de subvención para que la asociación pueda tener cierto margen de 
maniobra, porque no sabemos hasta dónde puede llegar. No sabemos si esto se va a parar aquí o vamos a 
vernos obligados a aumentar más adelante esa situación o vamos a tener que iniciar otro expediente 
posterior. Ojalá no, significará que hemos vuelto a una cierta normalidad, pero no descarto nada. 
Y respecto a la segunda línea, os podéis imaginar también: lo que antes era una subvención, el cheque de 
alimentos, para Semana Santa, 2 meses en verano y 15 días en diciembre, pues ahora mismo es todo el 
mes de marzo, todo el mes de abril, todo el mes de mayo, todo el mes de junio, todo el mes de julio, todo 
el mes de agosto y diciembre, y estamos diciendo hasta agosto porque entendemos que en septiembre 
volverá a abrirse el comedor escolar y se volverá a una cierta normalidad, pero yo ahora mismo a día de 
hoy no puedo decir nada. Hicimos un cálculo en el mes de abril para poder dar una cifra de este 
expediente y prácticamente iba a decir que a la semana siguiente nos quedamos cortos. Nos hemos dado 
cuenta de que no, es que no vamos a llegar, o sea que el día a día nos está sorprendiendo, 
desgraciadamente, y lógicamente tenemos que estar alerta y tenemos que estar con los ojos bien abiertos y 
las orejas bien abiertas para ser sensibles a esa situación y saber dar respuesta como municipio a las nuevas 
necesidades. 
Y simplemente agradeceros a todos los grupos. Me consta que todos los grupos, o por lo menos así me lo 
habéis manifestado, vais a apoyar favorablemente. Creo que aquí, lo sabéis todos, política prácticamente 
cero; aquí de lo que se trata es de echar una mano, todos arrimando y… pues porque está claro que la 
necesidad está siendo mucha y por eso, eso, insisto, quiero agradecer a todos los grupos, incluso a los que 
inicialmente, bueno, tuvisteis una posición de abstención, pero sé que en el fondo y en vuestro corazón y 
en vuestra mente está el apoyarlo, el apoyar la iniciativa y, por tanto, insisto, muchas gracias a todos y, 
bueno, esperemos que no tengamos que volver a encontrarnos dentro de unos meses con un expediente 
parecido. Significará que estamos volviendo a la nueva normalidad. Muchas gracias.

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Jokin Ugarte Egurrola jaunaren esku hartzea:
Sí, bueno, como ya le adelanté a Juan Carlos, vamos a cambiar el sentido del voto ya que en  comisión 
votamos abstención, pero ahora vamos votar a favor, máxime cuando fue una propuesta que hicimos el 
mismo día 13 de marzo en la Junta de Portavoces, lo de Sortarazi de la alimentación, que era para 
vacaciones. Y espero, Juan Carlos, que cuando agradezcáis a la gente, a las asociaciones la ayuda, también 
os acordéis de la red ciudadana que se formó en Leioa, que salió de la nada y que ha llegado a bastante 
gente del municipio y se les ha echado un cable.
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COVID 19 izeneko birusaren hedapenak justifikatu 
du, mundu osoan zabaldu delako, pandemia 
globalaren deklarazioa, Osasunaren Mundu 
Erakundeak 2020ko martxoaren 11n alarma-
egoeraren deklarazioa kalifikatu duen bezala, 
martxoaren 14ko 463/2020 Errege Dekretuaren 
bidez adostua, hiru aldiz luzatua eta laugarrenez 
egitearekin.

Osasun-krisi honek egoera ahulagoan dauden 
pertsonengan eragiten dituen ondorio kaltegarriei 
aurre egiteko, Leioako Udala hartzen ari den hainbat 
motatako neurrien esparruan, horren ondorio 
kaltegarriei aurre egiteko, Gizarte Zerbitzuen Arloak 
Kontu-hartzailetzari jakinarazi dio beharrezkoa dela 
izendun moduan gehitzea bi diru-laguntzen 
zenbatekoa. Aipatutako diru-laguntza biak aldez 
aurretik 2020ko Aurrekontuan bazeuden aurreikusita 
izendunen kategorian.

Ondorioz, aurrekontuak aldatzeko espedienteari 
hasiera ematen zaio, Gizarte Ongizate, Osasun, 
Animalien Babes, Adineko Pertsona eta 
Garapenerako Lankidetzaren Arloko Arlo 
Arduradunaren txosten teknikoan oinarrituta, 2020ko 
maiatzaren 5eko. Txosnak 2020ko Aurrekontuak 
Betearazteko Arauan xedatutakoa betzeko xedearekin 
burutzen da, besteak beste. Eta, hitzez hitz, honako 
hau dio:

903/20 eta 767/20 zenbakidun Alkatetzaren ebazpenen 
bidez, G948852578 IFK duen SORTARAZI GIZA 
GARAPENERAKO KLARETIANA 
ELKARTEARENTZAKO diru-laguntza izendun gisa 
ekitaldi honetarako aurreikusitako zenbatekoak ordaindu 
dira.

- 17.000 euro, haren berezko jarduerak garatzeko, 00600 
23103 4810102 "Gizarte Bazterkeriaren Borrokaldia" 
aurrekontu-aplikazioaren kargura.

- 10.000 euro, eskola-adinean dauden eta Elikagaien 
Bankua erabiltzen duten adingabeak dituzten familientzako 
jarduera-ildoa garatzeko, oporraldietan elikadura osoa eta 
orekatua izan dezaten, eskola-jantokia itxiz gero. Horri 
esker, elikagai freskoak erosi ahal izango dituzte, erakunde 
horrek urte osoan zehar egiten dituen loteen ohiko entrega 
osatzeko, 00600 23103 4810103 aurrekontu-aplikazioaren 
kargura. "familiei laguntza”.

 

La extensión del virus denominado COVID 19 ha 
justificado, por su propagación mundial, la 
declaración de pandemia global, tal como ha sido 
calificada por la Organización Mundial de la Salud 
el 11 de marzo de 2020 la declaración del estado 
de alarma, acordada mediante el Real Decreto 
463/2020, de 14 de marzo, prorrogado en tres 
ocasiones y con de hacerlo una cuarta vez.

Al objeto de hacer frente a los efectos negativos 
que esta crisis sanitaria está generando sobre las 
personas en una situación de mayor 
vulnerabilidad, en el marco del elenco de medidas 
de distintas naturaleza que se están adoptando 
desde el Ayuntamiento de Leioa para hacer frente 
a los efectos negativos de la misma, desde el Área 
de Servicios Sociales se ha dado traslado a 
Intervención de la necesidad incluir con carácter 
nominativo un incremento sobre la cuantía de dos 
subvenciones nominativas inicialmente previstas 
en el Presupuesto 2020.
Se da, en consecuencia, inicio al expediente de 
modificación presupuestaria en base al informe 
elaborado técnico por la Responsable del Área 
Responsable del Área de Bienestar Social, 
Sanidad, Protección Animal, Personas Mayores y 
Cooperación al Desarrollo, con fecha remite 05 
de mayo de 2020, en cumplimiento de lo 
dispuesto en la Norma de Ejecución 
Presupuestaria 2020; el cual, literalmente, reza:

Que mediante resoluciones de Alcaldía número 903/20 y 
767/20, se ha procedido al abono de las cantidades 
contempladas para el presente ejercicio como subvenciones 
nominativas para la ASOCIACION 
CLARETIANA PARA EL DESARROLLO 
HUMANO SORTARAZI, con CIF G948852578, 
en concreto;
- Una suma de 17.000 euros, para el desarrollo de las 
actividades propias de la misma, realizándose con cargo a 
la aplicación presupuestaria 00600 23103 4810102 
“Lucha Exclusión Social”.
- Una suma de 10.000 euros, para el desarrollo de la 
línea de actuación destinada a familias con menores en 
edad escolar, usuarias del Banco de Alimentos, a fin de 
proveerles de una alimentación completa y equilibrada en 
periodos vacaciones ante el cierre del comedor escolar en 
dichos periodos, lo que les permitirá adquirir alimentos 
frescos que completen la entrega habitual de lotes que 
realiza esta entidad durante todo el año, realizándose con 
cargo a la aplicación presupuestaria 00600 23103 
4810103 “Apoyo a familias”.
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Bi partidak 2020ko ekitaldirako aurrekontu orokorrean 
(2019ko abenduaren 19ko 7. osoko bilkuran onartua) eta 
Udal Diru-laguntzen Plan Estrategikoan jasota daude.

 
Gaur egungo osasun-larrialdiaren ondorioz, gure gizarteko 
profil ahulenak babesgabetasun ekonomiko handian daude 
une honetan, ERTESen, DSBEren eta sistemako beste 
prestazio batzuen diru-sarreren zain, eta horietako askok 
horiek eskuratzeko izango dituzten zailtasunak jakinda, 
elikagaiak banatzeko baliabidea eta familientzako osagarri 
ekonomikoa, eskola-adinean dauden adingabeekin, haien 
zerrendan sartuta badaude, euren beharrak (elikadurari 
dagokionez) asetzea funtsezkoa da.

Une honetan gertatzen ari den hazkundearen ondorioz, 
bikoiztu egin da baliabiderako bideratzeen kopurua, 
otsailarekin alderatuta.

Bestalde, kontuan hartuta ikastetxeak itxita daudela, eta, 
horrekin batera, eskola-jantokiak, 10.000 euroko diru-
laguntzaren kargura ematen den prestazio ekonomikoa 
oporretarako soilik (uztaila, abuztua eta hamabostaldi bat 
Aste Santuan zein Gabonetan) baino askoz ere aldi 
zabalagoa hartu behar izan da (martxoko bigarren 
hamabostaldia, eta apirila, maiatza, ekaina, uztaila). 

Azaldutako guztiagatik, proposatzen da, salbuespen gisa, 
Sortarazi elkarteari 2020ko aurrekontuan aurreikusitako 
diru-laguntza izendunaren zenbatekoa handitzea:

- 10.000 euro, batez ere HAZIA programarekin zerikusia 
duten elkartearen berezko jarduerak garatzeko.

- 15.000 euro, eskola-adineko adingabeak dituzten eta 
Elikagaien Bankuko erabiltzaileak diren familientzako 
jarduera-ildoa garatzeko, oporraldietan eta/edo eskola-
jantokirik ez dagoenean elikadura osoa eta orekatua izan 
dezaten; horrela, erakundeak egiten duen ohiko lote-banaketa 
osatuko duten elikagai freskoak erosi ahal izango dituzte.

Era berean, gastu-premia berriari aurre egiteko behar den 
aurrekontu-aldaketari ekitea proposatzen da, eta 2020ko 
Aurrekontuko transferentzia arrunten eranskina eta Diru-
laguntzen Plan Estrategikoa aldatzea (2020.04.30eko 
Osoko Bilkuraren azken aldaketa).

Ondorioz, eta 2020ko ekitaldiko aurrekontuaren 
bilakaera eta COVID-19ak eragindako osasun-
krisiaren ezohiko egoera kontuan hartuta, 

Ambas partidas se hallan contenidas en el Presupuesto 
General para el ejercicio 2020, aprobado mediante 
Acuerdo Pleno número 7 de fecha 19 de diciembre de 
2019, así como en el Plan Estratégico de Subvenciones 
municipal.
Que, como consecuencia de la situación de emergencia 
sanitaria en la que nos encontramos, que ha provocado que 
los perfiles más vulnerables de nuestra sociedad estén ahora 
mismo en una situación de importante desprotección 
económica a la espera de posibles ingresos procedentes de 
ERTES, RGI y otras prestaciones del sistema, y a 
sabiendas de las dificultades que muchos de ellos van a 
tener para poder acceder a ellas, el recurso del reparto de 
alimentos y del complemento económico para familias con 
menores en edad escolar incluidas en el listado de mismo se 
convierte en esencial para su subsistencia.
Que, el incremento que se está produciendo en estos 
momentos, supone que se haya duplicado el número de 
derivaciones al recurso con respecto al mes de febrero.
Que, por otro lado, y habida cuenta de que los centros 
escolares están cerrados, y con ello los comedores escolares, 
la prestación económica que se otorga con cargo a la 
subvención por importe de 10.000 euros ha pasado de 
contemplarse para un periodo exclusivamente vacacional 
(julio, agosto y una quincena tanto en Semana santa como 
en Navidad) a tener que abarcar un periodo mucho más 
amplio (la segunda quincena de marzo, y los meses de 
abril, mayo, junio, julio, agosto y las dos semanas en 
Navidad).
Que, por todo lo expuesto, se propone incrementar con 
carácter excepcional el importe de la subvención nominativa 
prevista en el Presupuesto 2020 en favor de Sortarazi por 
importe de:
- Una suma de 10.000 euros para el desarrollo de 
actividades propias de la Asociación, relacionadas 
especialmente con el programa HAZIA.
- Una suma de 15.000 euros, para el desarrollo de la 
línea de actuación destinada a familias con menores en 
edad escolar, usuarias del Banco de alimentos, a fin de 
proveerles de una alimentación completa y equilibrada en 
periodos vacacionales y/o de ausencia de comedor escolar, 
lo que les permitirá adquirir alimentos frescos que 
completen la entrega habitual de lotes que realiza la 
entidad.
Se propone así mismo, iniciar la modificación 
presupuestaria que se requiera para hacer frente a la nueva 
necesidad de gasto y modificar el anexo de transferencia 
corrientes del Presupuesto 2020 y el Plan Estratégico de 
Subvenciones (última modificación Pleno 30.04.2020).
En consecuencia, y tomando en consideración 
tanto el devenir presupuestario del ejercicio 2020 
como la excepcional situación generada por la 
crisis sanitaria provocada por el COVID-19 se 
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beharrezkoa da, arlo horretako lege-aurreikuspenen 
arabera, aurrekontua aldatzeko espediente bat 
izapidetzea, udal-zerbitzuen beharrak aribideko 
urterako onartutako aurrekontuan hasieran jasotako 
gastu-aurreikuspenetara egokitzeko.

Zehazki, aurrekontu-aldaketa honetan datza: diru-
laguntza izendun gisa hasieran aurrekontuan 
sartutako zenbatekoa handitu egingo dela, bi 
kasuetan, SORTARAZI giza garapenerako 
KLARETANA ELKARTEAren alde (G948852578 
IFK, aurrerantzean SORTARAZI), 25.000 euro 
guztira, jarraian zehaztuko diren bi jarduera-ildo 
finantzatzeko.

Finantzaketa aurrekontu-aplikazioen lotura-poltsaren 
kontura izango da.

Horregatik guztiagatik, eta kontuan hartuta 
abenduaren 2ko 10/2003 Foru Araua, Bizkaiko 
Lurralde Historikoko Toki Erakundeen Aurrekontuei 
buruzkoa (abenduaren 15eko Bob), Diru-laguntzei 
buruzko azaroaren 17ko 38/2003 Lege Orokorra, 
uztailaren 21eko 887/2006 Errege Dekretua, 2020ko 
Aurrekontu Orokorrari buruzko azaroaren 17ko 
38/2003 Legearen Erregelamendua onartzen duena, 
eta haren eranskinak, Leioako Udalaren diru-
laguntzak; eta Euskadiko Toki Erakundeei buruzko 
apirilaren 7ko 2/2016 Legean eta Araubidearen 
Oinarriak arautzen dituen apirilaren 2ko 7/1985 
Legearen f) eta m) letretan ematen zaizkidan 
eskumenak eta eskumenak oinarri hartuta

hace necesario, de acuerdo con las propias 
previsiones legales en esta materia, tramitar un 
expediente de modificación presupuestaria para 
adecuar las necesidades de distintos servicios 
municipales a las previsiones de gastos 
inicialmente contempladas en el presupuesto 
aprobado para el año en curso.
En concreto, la modificación presupuestaria 
consistirá en el incremento de la cuantía 
inicialmente presupuestada en concepto de 
subvención de naturaleza nominativa en favor, en 
ambos casos, de la ASOCIACION 
CLARETIANA PARA EL DESARROLLO 
HUMANO SORTARAZI, con CIF 
G948852578, en adelante, SORTARAZI, por un 
importe total de 25.000 euros con destino a la 
financiación de dos líneas de actuación que se 
detallarán a continuación en el apartado 
dispositivo del presente documento.
La financiación será con cargo a la propia bolsa 
de vinculación de las aplicaciones presupuestarias.
Por todo ello y, atendiendo a lo dispuesto en la 
Norma Foral 10/2003, de 2 de diciembre, 
Presupuestaria de las Entidades Locales del 
Territorio Histórico de Bizkaia (BOB 15 de 
diciembre), Ley 38/2003, de 17 de noviembre, 
General de Subvenciones, Real Decreto nº 
887/2006, de 21 de julio, por el que se aprueba el 
Reglamento de la Ley 38/2003, de 17 de 
noviembre, Presupuesto general 2020 y sus 
anexos, Ordenanza General de Subvenciones del 
Ayuntamiento de Leioa, Plan Estratégico de 
Subvenciones del Ayuntamiento de Leioa; y en 
base a las competencias y atribuciones que se me 
confieren en la Ley 2/2016, de 7 de abril, de 
Instituciones Locales de Euskadi y los apartados 
f) y m) de la Ley 7/1985, de 2 de abril, 
Reguladora de las Bases del Régimen Local,

Proposamena irakurri eta bozkatu ondoren, Udalbatzak, aho batez, honako hau erabaki du:  

   LEHENIK.- 2020ko Aurrekontuko gastuen 
egoera-orria eta transferentzia eta diru-laguntza 
arrunten eranskina aldatzea, eta giza garapenerako 
CLARETIANA elkartearen (SORTARAZI, 
G948852578 IFK) alde diru-laguntza izendun gisa 
aurreikusitako zenbatekoa handitzea. Hona hemen 
xehetasunak:

- 6/23103/481.01.02 "Gizarteratzea; Gizarte 
Bazterkeriaren aurkako Borroka", 10.000 euroko 
gehikuntza-proposamenarekin, elkartearen 

 

PRIMERO.- Modificar el estado de gastos del 
Presupuesto 2020 y su Anexo de Transferencias 
y Subvenciones Corrientes al objeto de 
incrementar la cuantía prevista en concepto de 
subvención nominativa en favor de la 
ASOCIACIÓN CLARETIANA PARA EL 
DESARROLLO HUMANO (SORTARAZI, 
con CIF G948852578) con el siguiente detalle:

- 6/23103/481.01.02 “Inclusión social; Lucha 
contra la Exclusión Social”, con una propuesta 
de incremento por importe de 10.000 euros para 
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berezko jarduerak garatzeko, bereziki hazia 
programarekin zerikusia dutenak, eta hori behar 
bezala jaso beharko da hark izenpetzen duen 
hitzarmenean (berria edo aurrekoa aldatzea).

- 6/23103/481.01.03 "Gizarteratzea; Familiei 
laguntzea" kontzeptuan 15.000 euroko gehikuntza 
proposatu da eskola-adinean dauden eta 
Elikagaien Bankuko erabiltzaileak diren 
adingabeak dituzten familientzako jarduera-ildoa 
garatzeko, oporraldietan eta/edo eskola-jantokirik 
ez dagoenean elikadura oso eta orekatua izan 
dezaten. Horri esker, erakundeak egiten duen 
ohiko lote-banaketa osatuko duten elikagai 
freskoak erosi ahal izango dituzte. Enpresak 
izenpetzen duen hitzarmenean (berria edo 
aurrekoaren moldaketa).

BIGARRENIK.- Aurrekontu-aldaketa hau 
jendaurrean jartzea, iragarki-oholean, gardentasun-
atarian argitaratuz eta Bizkaiko Aldizkari 
Ofizialean argitaratuz, 15 egunez. Epe hori igarota, 
erreklamazioak aurkeztu ezean, behin betiko 
onartutzat joko da.

HIRUGARRENIK.- Toki Araubidearen 
Oinarriak Arautzen dituen Legearen 21.1 
artikuluaren m) letran emandako eskumenetan 
oinarrituta, diru-laguntza hauen xedearekin 
zuzenean lotutako gizarte-premia hurbileko eta 
atzeraezineko inguruabarretan oinarrituta, 
beharrezkotzat jotzen bada eskumen horiek 
gauzatzea, izaera horretako espedienteak arautzen 
dituen araudiak legez eskatzen dituen jendaurreko 
esposizioko ohiko epeak amaitu gabe, berehala 
jakinaraziko zaio Udalbatzari. 

LAUGARRENIK.- 2017-2020 aldiko Diru-
laguntzen Plan Estrategikoa aldatzea, eguneratu 
eta argitaratzeko

el desarrollo de actividades propias de la 
Asociación relacionadas especialmente con el 
programa HAZIA, lo cual deberá de quedar 
debidamente reflejado en el convenio que ese 
suscriba (nuevo o modificación del anterior).

- 6/23103/481.01.03 “Inclusión social; Apoyo a 
familias”, con una propuesta de incremento por 
importe de 15.000 euros para el desarrollo de la 
línea de actuación destinada a familias con 
menores en edad escolar, usuarias del Banco de 
alimentos, a fin de proveerles de una 
alimentación completa y equilibrada en periodos 
vacacionales y/o de ausencia de comedor escolar, 
lo que les permitirá adquirir alimentos frescos 
que completen la entrega habitual de lotes que 
realiza la entidad; lo cual deberá de quedar 
debidamente reflejado en el convenio que ese 
suscriba (nuevo o modificación del anterior).

SEGUNDO.- Exponer al público la presente 
modificación presupuestaria mediante su 
publicación en el Tablón de Anuncios, Portal de 
Transparencia y anuncio en el Boletín Oficial de 
Bizkaia por un período de 15 días tras el cual, 
sino se hubieran presentado reclamaciones, se 
considerará definitivamente aprobada.

TERCERO.- Si en base a las atribuciones 
conferidas en la letra m) del art.21.1 LBRL en 
base a unas circunstancias constatadas de 
necesidad social inminente e inaplazable 
relacionada directamente con el objeto de las 
presentes subvenciones considera necesaria su 
ejecución sin expirar los plazos habituales de 
exposición al público legalmente exigidos por la 
normativa reguladora de los expedientes de ésta 
naturaleza, se dará inmediata cuenta al Pleno 
Municipal.

CUARTO.- Modificar el Plan Estratégico de 
Subvenciones 2017-2020 en orden a su 
actualización y posterior publicación.

  

6. 
COVID-19ren ondorio negatiboak arintzeko 
zerga-arloan hartutako 2020/1006 ebazpenaren 
berri ematea (II)

 
Dar cuenta de la resolución 2020/1006 adoptada 
en materia tributaria para paliar los efectos 
negativos del COVID-19 (II)

  Tesorería. 
Número: 2020/1440B.
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COVID- 19 izeneko birusaren hedapena ikusita, 
mundu osoan zabaldu delako justifikatu da pandemia 
globalaren deklarazioa, Osasunaren Mundu 
Erakundeak 2020ko martxoaren 11n kalifikatu duen 
bezala, eta alarma-egoera deklaratzera eraman du. 
Alarma-egoera martxoaren 14ko 463/2020 Errege 
Dekretuaren bidez adostu zen, eta hiru aldiz luzatu da, 
laugarren batean egiteko aurreikuspenarekin.

Behin ikusita onartutako 8/2020 Errege Lege 
Dekretua, martxoaren 17koa, Covid-19aren eragin 
ekonomiko eta sozialari aurre egiteko ezohiko 
premiazko neurriei buruzkoa.

Behin ikusita onartutako 1/2020 Foru Dekretu 
Arauemailea, martxoaren 17koa, 19-KOVITIK 
eratorritako premiazko tributu-neurriei buruzkoa.

Leioako Udalak, Zergei buruzko Foru Arau Orokorrak 
eta Bizkaiko Lurralde Historikoko Zerga-bilketako 
Erregelamenduak aitortutako ahalmen arauemailea 
erabiliz, Kudeaketa, Zergabilketa eta Ikuskaritzako 
Udal Ordenantza onartu zuen.

Ikusita Leioako Udalak 2020ko martxoaren 24ko 
2020/846 Ebazpenaren bidez (2020/1354V 
espedientea) onartutako zerga-neurrien lehen sorta, 
pertsonengan eragiten ari den eragin negatiboari 
erantzuteko.

Zerga-mugarriak ikusita.

Egungo egoerak Leioako Udalak eta bere Erakunde 
Autonomoek beren hezkuntza-, kultura- eta kirol-
zerbitzu batzuk normaltasunez eskaintzeko ezintasuna 
dakarrela kontuan hartuta. Eta, halaber, egoera hori 
noiz arte luzatuko den jakin barik.

Leioako Udalari ordaintzeko epeei dagokienez zerga-
bilketaren kudeaketaren arloan aitortutako eskumenak 
eta Toki Ogasunei buruzko abenduaren 16ko 9/2005 
Foru Arauaren 27.3 artikuluan xedatutakoa ikusita, 
2020ko apirilaren 8ko 2020/1006 Ebazpenaren bidez 
(2020/1440B espedientea), zerga-neurrien bigarren 
sorta adostu da, COVID-19k sortutako ondorio 
negatiboei aurre egiteko. 

Hori guztia ikusita,

 

Vista la extensión del virus denominado COVID-19 
que ha justificado, por su propagación mundial, la 
declaración de pandemia global, tal como ha sido 
calificada por la Organización Mundial de la Salud el 
11 de marzo de 2020 y que ha llevado a la 
declaración del estado de alarma, acordada mediante 
el Real Decreto 463/2020, de 14 de marzo, 
prorrogado en tres ocasiones y con previsión de 
hacerlo en una cuarta.
Vista la aprobación del Real Decreto-ley 8/2020, de 
17 de marzo, de medidas urgentes extraordinarias 
para hacer frente al impacto económico y social del 
Covid-19.
Vista la aprobación del Decreto Foral Normativo 
1/2020, de 17 marzo, de medidas tributarias 
urgentes derivadas del Covid-19
Visto que el Ayuntamiento de Leioa utilizando la 
capacidad normativa reconocida por la Norma 
Foral General Tributaria y por el Reglamento de 
Recaudación del Territorio Histórico de Bizkaia 
aprobó la Ordenanza Municipal de Gestión, 
Recaudación e Inspección.
Visto el primer paquete de medidas tributarias 
aprobadas por el Ayuntamiento de Leioa mediante 
Resolución 2020/846, de 24 de marzo de 2020 
(Expediente 2020/1354V), para responder al 
impacto negativo que se está produciendo sobre las 
personas.
Vistos los hitos tributarios.
Considerando que la situación actual implica la 
imposibilidad para el Ayuntamiento de Leioa y sus 
Organismos Autónomos, de ofrecer con 
normalidad algunos de sus servicios educativos, 
culturales y deportivos. Desconociendo, al día de la 
fecha, el plazo durante el cual se prolongará esta 
situación.
Vistas las competencias en materia de gestión 
recaudatoria potestad reconocida al Ayuntamiento 
de Leioa en cuanto a los plazos de pago y lo 
dispuesto en el que el artículo 27.3 de la Norma 
Foral 9/2005, de 16 de diciembre, de Haciendas 
Locales, mediante Resolución 2020/1006, de 08 de 
abril de 2020 (Expediente 2020/1440B), se acuerda 
en segundo paquete de medidas tributarias para 
hacer frente a las  consecuencias negativas 
generadas por el COVID-19 modificando y 
ampliando el anterior (R.2020/846), a la vista de los 
antecedentes,

  

    LEHENIK.- Udal Osoko Bilkurak COVID-19 
birusaren hedapenak sortutako egoera dela-eta zerga-  PRIMERO.- El Ayuntamiento Pleno se da por 

enterado de la segunda resolución en materia 
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arloan emandako bigarren ebazpenaren jakin izan du 
(2020/1006 zenbakiko Ebazpena, 2020ko apirilaren 
8koa, 2020/846 Errege Dekretuaren d) eta f) atalak 
aldatzen dituena eta g) atala sartzen duena). Hori 
guztia espedientean zehaztutako edukiarekin, zeina 
zure eskura jartzen baita.

BIGARRENIK.- Euskararen Erakundea eta Soinu 
Atadia udal-erakunde autonomoetako Kontseilu 
Errektoreei aurreko atalean aipatutako ebazpenaren 
edukiaren berri ematea, dagozkion ondorioetarako.

tributaria con ocasión de la situación generada por la 
expansión del virus COVID-19, Resolución 
nº2020/1006, de 08 de abril de 2020, por el que se 
modifican los apartados d) y f) del RD.2020/846 y se 
introduce el apartado g). Todo ello con el contenido 
detallado en el expediente, el cual se pone a su 
disposición.

SEGUNDO.- Dar cuenta a los Consejos Rectores de 
los dos Organismos Autónomos municipales, 
Euskararen Erakundea y Soinu Atadia, del contenido 
de la resolución citada en el apartado anterior a los 
efectos oportunos

  
7. 
COVID-19ren ondorio negatiboak arintzeko 
zerga-arloan hartutako 2020/846 ebazpenaren 
berri ematea (I)

 
Dar cuenta de la resolución 2020/846 adoptada en 
materia tributaria para paliar los efectos negativos 
del COVID-19 (I)

 Intervención y Contabilidad. 
Número: 2020/1354V.
 
COVID- 19 izeneko birusaren hedapena ikusita, 
mundu osoan zabaldu delako justifikatu da pandemia 
globalaren deklarazioa, Osasunaren Mundu 
Erakundeak 2020ko martxoaren 11n kalifikatu duen 
bezala, eta alarma-egoera deklaratzera eraman du. 
Alarma-egoera martxoaren 14ko 463/2020 Errege 
Dekretuaren bidez adostu zen, eta hiru aldiz luzatu 
da, laugarren batean egiteko aurreikuspenarekin.

Behin ikusita onartutako 8/2020 Errege Lege 
Dekretua, martxoaren 17koa, Covid-19aren eragin 
ekonomiko eta sozialari aurre egiteko ezohiko 
premiazko neurriei buruzkoa.

Behin ikusita onartutako 1/2020 Foru Dekretu 
Arauemailea, martxoaren 17koa, 19-KOVITIK 
eratorritako premiazko tributu-neurriei buruzkoa.

Leioako Udalak, Zergei buruzko Foru Arau 
Orokorrak eta Bizkaiko Lurralde Historikoko Zerga-
bilketako Erregelamenduak aitortutako ahalmen 
arauemailea erabiliz, Kudeaketa, Zerga-bilketa eta 
Ikuskaritzako Udal Ordenantza onartu zuen.

Zerga-mugarriak ikusita.

Leioako Udalari ordainketa-epeei dagokienez 
aitorturiko zerga-bilketaren kudeaketaren arloko 
eskumenak ikusita, eta aipatutako dekretuaren zioen 
azalpenean Foru Aldundiak aipatutako helburuekin 
bat etorriz, pertsonei eragiten ari zaien inpaktu 

 

Vista la extensión del virus denominado COVID- 19 
que ha justificado, por su propagación mundial, la 
declaración de pandemia global, tal como ha sido 
calificada por la Organización Mundial de la Salud el 
11 de marzo de 2020 y que ha llevado a la declaración 
del estado de alarma, acordada mediante el Real 
Decreto 463/2020, de 14 de marzo, prorrogado en 
tres ocasiones y con previsión de hacerlo en una 
cuarta.

Vista la aprobación del Real Decreto-ley 8/2020, de 
17 de marzo, de medidas urgentes extraordinarias para 
hacer frente al impacto económico y social del Covid-
19.

Vista la aprobación del Decreto Foral Normativo 
1/2020, de 17 marzo, de medidas tributarias urgentes 
derivadas del Covid-19

Visto que el Ayuntamiento de Leioa utilizando la 
capacidad normativa reconocida por la Norma Foral 
General Tributaria y por el Reglamento de 
Recaudación del Territorio Histórico de Bizkaia 
aprobó la Ordenanza Municipal de Gestión, 
Recaudación e Inspección. 
Vistos los hitos tributarios.
Vistas las competencias en materia de gestión 
recaudatoria potestad reconocida al Ayuntamiento de 
Leioa en cuanto a los plazos de pago y en consonancia 
con los objetivos mencionado por la Diputación Foral 
en la exposición de motivos de su citado decreto, de 
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negatiboari erantzuteko, adostu den 2020/846 
Ebazpena, 2020ko martxoaren 24koa,  (2020/1354V 
espedientea), ikusita; hots, zerga-arloko lehen 
dekretua, 

responder al impacto negativo que se está 
produciendo sobre las personas, mediante Resolución 
2020/846, de 24 de marzo de 2020 (Expediente 
2020/1354V), se acuerda en primer decreto en materia 
tributario del cual, a la vista de los antecedentes, 

  

   LEHENIK.- Udal Osoko Bilkurak COVID-19 
birusaren hedapenaren ondorioz sortutako zerga-
arloko lehen ebazpena (2020/846 zenbakiko 
Ebazpena, 2020ko martxoaren 24koa) jakin izan du, 
espedientean zehaztutako edukiarekin, eta eskuragarri 
jartzea.

BIGARRENIK.- Euskararen Erakundea eta Soinu 
Atadia udal-erakunde autonomoetako Kontseilu 
Errektoreei aurreko atalean aipatutako ebazpenaren 
edukiaren berri ematea, dagozkion ondorioetarako.

 

PRIMERO.- El Ayuntamiento Pleno queda 
enterado de la primera resolución en materia 
tributaria con ocasión de la situación generada por 
la expansión del virus COVID-19, Resolución 
nº2020/846, de 24 de marzo de 2020, con el 
contenido detallado en el expediente, el cual se 
pone a disposición.
SEGUNDO.- Dar cuenta a los Consejos Rectores 
de los dos Organismos Autónomos municipales, 
Euskararen Erakundea y Soinu Atadia, del 
contenido de la resolución citada en el apartado 
anterior a los efectos oportunos.

  
8. 
Maskarak larrialdi-prozeduraren bidez 
eskuratzeko espedientearen berri ematea, 
leioa biztanleen artean banatzeko.

Dar cuenta del expediente de adquisión por 
el procedimiento de emergencia de 
mascarillas para su reparto entre la 
población de leioa

  Intervención y Contabilidad. 
Número: 2020/1526M.

 Aztergaien zerrendan sartutako gaia irakurri ostean, Udaleko talde desberdinek esku hartu dute:

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Asier Izquierdo Aguilera jaunaren esku hartzea:
Kaixo, bueno. Gai honekin, ez dut errepikatuko aurreko udalbatzan esan genuen, ez? Jarrera 
ekonomikoan, ondo ikusi genuela neurria, eta guzti hori. Bueno, espedientearen inguruan, informazioa 
eskatu egin dugu, gehien batean, herritarren artean zabaldu egin delako pixka bat zalantza maskarilla hauen 
kalitatearen inguruan. Suposatzen dugu, bada hori, azken asteetan eta hilabeteetan, badakizue… 
(al constatarse un problema con la traducción simultánea, comienza de nuevo su intervención) 
Komentatu dudanaren arabera, ez dut errepikatuko aurreko udalbatzan maskarillen inguruan bota genuen 
irakurketa. Bai, hori, komentatzea, sare sozialetan eta, bueno, kalean be bai, pixka bat eta, zergatik, jendea 
susmoka dabilelako egunero gure udaletxearen edo gure udal talde politikoaren kontra, baizik eta, izan 
direlako hamarnaka berri non agertzen den, eta erakunde oso potenteak agertu diren, non ekarritako 
materiala ez zuela betetzen markatutako irizpideak. Adibidez, Madrilen kasu, ez? Guztiok ezagutu ditugu 
kasuak non, maskarilla batzuk hartu zituzten eta maskarilla horiek ez zituztela betetzen markatutako 
zertifikazioak eta homologazioak. Guztiok dakigu, egoera honetan, argi dago, prozedura batzuk, bertan 
behera gelditu direla, kasu, adibidez, Europako homologazioa egiteko behar hori, ez? Azken finean, 
produktu batzuk etorri ahal ziren Europatik kanpo zeuden beste homologazio batzuekin. Kasu, guk ekarri 
ditugun maskarillak, KN95 zertifikazioa dauzkatenak, zertifikazio hori, gutxi gorabehera, baliokidea da 
FPP2, Europan daukaguna, baina bueno, Txinak ezartzen duen zertifikazioa eta homologazioa da, eta 
bestea, Europako zertifikazio agentziak eta organismoak ezartzen dituztenak. 
Badakigu be bai, desberdina dela, desberdina dela gutxi gorabehera Txinan eta Europan nola 
funtzionatzen den ikusita. Hau da, Europan, produktu bat zertifikatzeko edo homologatzeko orduan, 
eraman behar dugu laborategi edo erakunde baimendu bati, eta bertan aplikatzen diote produktuari behar 
duen ikerketa, eta ateratzen duen emaitzen arabera, produktu horrek homologazioa pasatzen du edo ez du 
pasatzen. Txinaren kasuan, hau ez da horrela. Zergatik? Da enpresa berak dauka ardura hori egiteko, bere 
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ardurapean. Hau da, nik produzitzen dut hau, eta nik daukat ardura hau ondo dagoela eta homologazioa 
betetzen duela egiaztatzeko, bale? Hori aldatu egin da, aldatu egin da Koronabirusaren krisiagatik, eta 
Txinako gobernuak ezarri egin ditu elementu batzuk ziurtatzeko gehien batean produktu sanitarioetan 
egiten zena kalitatezkoa zela, bale? Orduan, produktu sanitarioetan, uste dut urtarrilaren amaieratik, 
otsailetik, bai eskatzen du txosten bat eraman behar dituela maskarilla horrek. Orduan, badago elementu 
bat gehiago ahalbidetzen diguna ziurtatzea, bale? Horretaz gain, Txinako gobernuak jakinda izanik zegoen 
trapicheoaz, beste erabaki batzuk hartu egin ditu eta bueno, atera egin du zer laborategiak onartuta dauden 
Txinako administraziotik, esanez, bada, laborategi hauek ondo egiten dituzte gauzak, bai? Atera dute, bada, 
hori, zertifikazioa, beste herrialdeko zertifikazioak dituzten enpresen zerrenda. Gutxi gorabehera Txinako 
gobernuak egin du esfortzu bat herrialdetik etortzen ziren iruzur guzti horri be bai, saiatzen aurre egiteko. 
Orduan, guk suposatzen dugu, bueno, eskatu genuen, udaletxeari maskarillen ziurtagiria, hurrengo 
egunean edo bi egunetara udaletxetik bidali ziguten informazio guztia. Informazio horren arabera, 
ekarritako maskarillek zertifikazio txinatarra daukate, ez daukate CE zertifikazioa, zeren eta hasiera batean 
be bai luzatu egin zen hori sare sozialetatik, “ez Txinatar eta Europar zertifikazioa daukate”. Ez. Txinatar 
zertifikazioa daukate. Txosten bat ekartzen du maskarillak, eta suposatzen du udalak, eman beharreko 
pausuak eta zertifikazioak egin dituela honen inguruan.

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku hartzea:
Bai, Asier. Askotan, askotan, zera, zalantzak eta, ez dira sortzen herrian bertan, baitan, baizik eta, 
ordezkaritza bat egiten dugunok, sare sozialetan jartzen duguna be bai, askotan zalantzan ipintzen du udal 
gobernuak egiten ari dena. Zoritxarrez, zoritxarrez, egon, egon dira, egon izan dira hainbat eta hainbat 
lekutan, bada, horrelako txarto egiteak edo engainuak edo dena delakoak. Baina bueno, nik uste dut, guk 
hartutakoak, legeak ezartzen duena betetzen duela, ondo daudela, eta guri helarazi dizkiguten zertifikazio 
guztiak, uste dut betetzen direla. Baina bai uste dut dela gure erantzukizuna taxuz jolastea, taxuz ibiltzea, 
eta batez ere, berba egiten dugunean, ez badauzkagu datu guztiak, zalantzan ezer ez jartzea. Ez txarto egin 
dugulako baizik eta, sin más, botatzen dut, harria botatzen dut, eta gero bakoitzak ikustea, ezta? Badakit, eta 
benetan, niri tristura ematen dit, Asier, guganako daukazuen amorrua, zeren eta da amorrua, amorrua, 
benetan, eta bakarrik ikusi behar da sare sozialetan jarri duzuena eta zein den zuen ikuspuntua honen 
inguruan. Edozer gauzak balio du, edozer gauzak balio du EAJren kontra joateko, edozer gauza. Eta nik 
uste dut daudela marra gorri batzuk ezin direnak pasatu, eta gehiago, nik ez dut esaten gure jarraitzaileak, 
jarraitzaile sutsuak, gazteak, ez dakit zer, zerbait esatearren, baina gu, formalki, instituzio baten barruan 
gaudenean, oso kontuz ibili behar gara egiten ditugun adierazpenekin. Eta benetan, nik uste dut, zer edo 
zer txarto badago, salatu, baina salatu, salatu behar den moduan, eta informazioa ez badaukazue eta nahi 
baduzue, egin duzuen bezala, eskatu eta emango zaizue, ez daukagulako ezer ezkutatzeko. Bai, Asier.

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Asier Izquierdo Aguilera jaunaren esku hartzea:
Bai, honen inguruan erantzungo dut. Zer tematuta zauden sare sozialekin, Iban, ikaragarria da, eta gero ez 
duzue ia parte-hartzen bertan eta etengabe zaudete sare sozialak aipatzen. Aipatzen duzu zalantzak 
bultzatu ditugula sare sozialetan. Bale. Nik aipatzen dizut, agertu zen postaren inguruan, non zalantzan 
jartzen zuten maskarilla horien inguruko kalitatea, atera zena lehenengoa esaten maskarillak ekartzen 
zituela non esaten zuten zertifikazio txinatarra zutela, ni izan nintzen. Beraz, zer nolako era daukadan 
zalantzan jartzeko. Nik egiten dudana da, ulertzen ditudanak, herritarrek dituzten zalantzak, eta uste dut, 
nire ardura, eta gehien bat, udalaren ardura be bai, zalantza hauei erantzuna ematea, eta datuekin eta 
txostenekin eta dokumentuekin, argi eta garbi esatea dauden elementuak. 
Kritikatu nauzu be bai, era ez eraikitzailean nabilelako sare sozialetan. Ni ez naiz arditxo bat, e? Eta era 
eraikitzaile eta proposatzaile batekin aritzen naiz, baina nik, ideologia politiko, eta nire taldeak, ideologia 
politikoa oso argi daukagu, proiektu politikoa oso argi daukagu, eta hori babesten dugu etengabe, eta 
salaketa batzuk egin behar izan ditugunean, gauza batzuk txarto zeudelako egiten, gure ustez, salatu egin 
dugu eta esan dugu, gure ustez, nola egin behar zen, bale? Hori beste kontu bat. 
Eta, esaten dudana, Iban, zer nolako era daukadan nik zalantzan jartzeko gauza bat, bai? Non izan naizen 
lehenengoa esaten, que tenían un certificado chino, y que no hacía falta que tenían, bajo ley, que tuviesen nada de CE, 
que la gente está diciendo tienen CE, no tienen CE. Izan nintzen lehenengoa hori esaten. Zelako era daukadan. 
Eta beste gauza bat esango dizut, argi eta garbi, bale? Jarrera ez eraikitzailea daukatenak, bai, Eusko 
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Alderdi Jeltzaleak babesten dituzten profilak dira sare sozialetan: Profil anonimoak, herrian inork 
ezagutzen ez dituztenak, eta beste gauza bat esango dizut, eztabaidatzen pasa den urtean, udal 
hauteskundeko eztabaida batean, eztabaida horretan, bai, zuek salatu duzuen bezala askotan, bazegoen 
pertsona bat bi profil erabiltzen zituena interneten, bai, bakarra da, edo beste pertsona gehiago daude hori 
egiten dutena? Zeren eta eztabaida horretan, hiru pertsonekin eztabaidatzen nengoen, eta bat-batean, 
zaska, agertu zen eztabaidan Eusko Alderdi Jeltzaleko talde politiko handi bat izan duena Leioan. 
Erantzun nizuen, erantzun nizuen berak parte hartu nahi zuelako eztabaidan, edo erratu egin zelako, zeren 
eta sartutako iruzkina berehala ezabatu egin zuen, bai? Orduan, jarrera ez eraikitzaile bat sare sozialetan, 
herriak gero eta argiago dauka nork daukan jarrera hori, gero eta argiago.

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku hartzea:
Hor, hor, begitu, hor bai ematen dizudala arrazoia, Asier, herriak gero eta argiago dauka, hauteskundeetan 
ere argi eduki zuen nor ibili zen zer egiten sare sozialetan, eta bueno, ni ez nago tematuta sare sozialekin, 
baina bai ematen didala amorrua instituzionalki lan bat daukagunok eta horretan zuk parte hartzen duzula, 
horrelako jarrera edukitzea. 
Egia da zu izan zinela lehenengoa esaten txinatar zertifikazioa zeukala, baina hori esan baino aurretik 
irakurri zure postak, zeren eta hor be zalantzan jartzen duzu, ez guk nahita egin dugula baina bai que igual 
nos han podido engañar. Beraz, ahí la suelto y ahí la dejo. Eta hori da egiten duzuena. 
Ni, perfil faltsuen inguruan eta, ni, begitu, ez naiz batere trebea sare sozialetan eta ez dakit hori zelan 
egiten den edo zelan kontrolatu ahal den. Bai dakidana da, sare sozial batzuetan EAJko pertsonei, edo 
zuek esaten duzuen EAJko pertsona horiei kanporatu egin direla zuen kontra joateagatik. Eta, bereziki 
gainera, kanporatu dituztenak direla sare sozial horietako administratzaileak: horrek bai dauzkatela profil 
faltsuak, zeren eta horrek bai ez daukatela ez izena, ez abizenak. Beraz, mesedez, jokatu dezagun jokatu 
behar den moduan, eta benetan, Asier, orain zinegotzia zara, telefonoa daukazu, nire telefonoa daukazu eta 
nik uste dut, Whatsappak agindu dizkidazunean edo didazunean erantzun egin dizudala eta ez daukat 
inolako arazorik informazio hori ematen. 
Eta benetan, maskarillen kontuan be bai, nik uste dut nire leialtasuna zuekiko, zuena gurekiko baino 
askozaz ere handiagoa dela. Eta bestela, zuen taldean berba egin. Beste barik, ez badago ezer gehiago 
esateko, hurrengo puntura Chiara, mesedez. A, itxaron, barkatu, Ugaitzek eskatzen dit...

Euzko Abertzaleak Taldeko Ugaitz Zabala Gómez jaunaren esku hartzea:
Badaramat denboratxo bat eskatzen berba, ia zuk esan duzun guztiak, ia dena esan duzu, Iban, baina 
bakarrik gauza bat apuntatzearren. Asierrek esan du zalantza zabaldu egin dela sare sozialetan eta berak 
aipatu zuela zertifikazio txinatarra zeukatela maskarillek sare sozialetan. Baina  hori esan baino lehenago, 
zuk zeuk zabaldu zenuen zurrumurrua zure argitalpenean,  non osasun zentroan zabaltzen zenituzten 
zalantzan jartzen zenituzten maskarilla batzuk. Zalantzan jartzen zenituzten maskarilla horiek, zergatik 
banatzen dituzue osasun zentroan? Ez, irakurri ahal dizut, e, zeren eta daukat pantallazoa. Ez duzu ulertzen, 
itzultzailea behar duzu? Ez dakit, edo erdaraz esan behar dut? Post horretan zuk esaten duzu: No tienen 
certificación CE, pero, si verdaderamente son KN95, si verdaderamente son KN95... Ahí la tiro, por si acaso, pero estoy 
dando tres mascarillas mías al centro de salud. Las mías solo, no las de los que conviven conmigo, por cierto. Eta listo, ez 
daukat ezer gehiagorik esateko.

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Asier Izquierdo Aguilera jaunaren esku hartzea:
Obviamente, yo soy una persona muy responsable y yo, sin hacer unas comprobaciones propias, no voy a 
decir nunca que esto es X hasta estar seguro de ello. Y, obviamente, pongo el condicional: si tienen KN95, 
no tienen que tener CE; doy una serie de explicaciones y encima hago un control de lo que son las 
homologaciones y certificaciones e intento con ese post explicar un poquito lo que es eso. Esa es la 
función que se tiene con eso verdaderamente. Y luego lo de que no llevo las de los que viven conmigo. 
Pero tú, ¿qué pasa, que decides por los que viven contigo o qué? Porque yo vivo con una persona de 
riesgo que tiene 66 años. ¿Le digo a mi aita que las lleve también o qué? Es que a veces decís unas cosas 
que son insustanciales, en serio, o sea que no tienen sustancia.

Euzko Abertzaleak Taldeko Ugaitz Zabala Gómez jaunaren esku hartzea:
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Es lo que tiene el populismo. 

Behin 2020/1526 espedientea ikusta, zeinaren bidez 
tramitatzen baita maskara-sorta bat erostea, Leioako 
udalerriko biztanleen artean banatzeko, COVID-19 
agerraldiaren ondorioz sortutako osasun-krisiaren 
esparruan.

Behin 2020ko apirilaren 20ko 2020/1107 Ebazpena 
ikusita, besteak beste apirilaren 2ko 7/1985 
Legearen 25 j) eta 21.1 a) h, d) m) eta s) artikuluek, 
Euskadiko Toki Erakundeei buruzko 2/2016 
Legearen 25. artikuluak eta lehenengo xedapen 
gehigarriaren 1) b paragrafoak eta SPKLren bigarren 
xedapen gehigarriak ezarritako eskumena baliatuz 
hartutakoa, honako hau.

 

Visto el expediente 2020/1526 por el que se 
tramita la adquisición de un lote de mascarillas 
destinado al reparto entre la población del término 
municipal de Leioa en el marco de la crisis sanitaria 
generada por la irrupción del brote COVID-19.

Vista la Resolución 2020/1107, de 20 de abril de 
2020, adoptada en virtud de las competencias en 
ejercicio de la competencia establecida entre otros 
por los artículos 25 j) y 21.1 a) h, d) m) y s) de la 
Ley 7/1985, de 2 de abril, el artículo 25 y la 
disposición adicional primera 1) b de la Ley 
2/2016, de Instituciones Locales de Euskadi y la 
disposición adicional segunda de la LCSP.

  
  
LEHENENGOA- Udal Osoko Bilkurak, 
dagozkion ondorioak izan ditzan, dagokion 
espedientearen berri izan du.

1goa.- 318.109,00 euroko gastua onartzea, Leioako 
biztanleei 3 unitate/pertsona banatzeko maskarak 
erosteko. Gastua dagokion aurrekontu-aplikazioaren 
kargura egingo da. Kontratazioa kreditu nahikorik 
gabe ere egin ahal izango da. Kreditu egoki eta 
nahikorik ez badago, behin erabakia hartuta, 
zuzkidura egingo da, aurrekontu-araudian 
ezarritakoaren arabera. Kasu horretan, eskatzen da 
udal-kontu-hartzailetzak ahalik eta lasterren antola 
dezala kreditua aldatzeko espedientea, aurreko 
ekitaldiko konprometitu gabeko diruzaintzako 
gerakinaren kargura.

2.a.- Aipatutako materiala eskuratzeko larrialdiko 
izapideetara jotzea. Material hori kontratazioari 
lotutako araudian aurreikusita dago, eta 
hondamendi-gertaeren edo arrisku larriko egoeren 
ondorioz Administrazioak berehala jardun behar 
duen egoeretan erabili behar da. 

Kovid-19 birusaren hedapenak sortutako munduko 
pandemia, konfinamendu-erregimenaren berehalako 
arintze-prozesua (apirilaren 14tik hasita eta 12 
urtetik beherako biztanleentzat datorren hilaren 
27rako iragarrita), kalitate jakin bateko maskarak 
(ffp2) norberaren osasuna eta gizarte osoa 
babesteko elementutzat hartzea, eta haien balorazioa 
egitea. 

PRIMERO.- El Ayuntamiento Pleno queda 
enterado, a los efectos oportunos, del expediente 
de referencia en el que se dispone:
1º.- Aprobar el gasto por importe de 318.109,00 
euros para la adquisición de mascarillas con 
destino a ser repartidas entre la población de Leioa 
a razón de 3 unidades/persona. El gasto se hará 
con cargo a la aplicación presupuestaria que 
corresponda. La contratación podrá llevarse a 
cabo, incluso, sin la existencia de crédito 
suficiente. En caso de que no exista crédito 
adecuado y suficiente, una vez adoptado el 
acuerdo, se procederá a su dotación de 
conformidad con lo establecido en la normativa 
presupuestaria. En ese supuesto, se solicita que 
por parte de la Intervención Municipal se articule a 
la mayor brevedad expediente de modificación de 
crédito con cargo al remanente de tesorería no 
comprometido del ejercicio anterior.
2º.- Acudir a la tramitación de emergencia para la 
adquisición del material indicado, prevista en la 
normativa vinculada a la contratación para 
situaciones en las que la Administración tenga que 
actuar de manera inmediata a causa de 
acontecimientos catastróficos o situaciones de 
grave peligro. La pandemia mundial generada por 
la extensión del virus covid-19, el inminente 
proceso de alivio en el régimen de confinamiento 
(ya iniciado para la actividad económica desde el 
día 14 de abril y anunciado para la población 
menor de 12 años para el próximo día 27 del 
mismo mes), la consideración de mascarillas de 
determinada calidad (ffp2) como un elemento de 
protección de la salud propia y del conjunto de la 
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Araubide horretara jotzeko gaiari buruzko araudiak 
eskatzen dituen inguruabar guztiak gertatzen direla 
ondorioztatzean. Larrialdiko izapidetzea maskarak 
eskuratzeko baino ez da onartzen, eta, beraz, ez da 
egokia zuzenean edo zeharka horrekin lotutako 
beste kontratu-beharrizan batzuetan aplikatzea.

3.a.- Atal Innovations S.L. enpresari esleitzea. 
(Bizkaia), 95941936 IFK duena, 110.000 KN95 
maskara hornitzeko (262.900 euro gehi% 21eko 
BEZa), kontratistak (a/22) egindako aurrekontuaren 
arabera (KN95 FFP2 KN101 erreferentzia-
zenbakia, 2020ko apirilaren 18koa, kontratazio-
espedienteari erantsia).

Egiaztatu da arau horiek bete egiten dutela apirilaren 
19ko SND/354/2020 Aginduan xedatutakoa. 
Agindu horrek salbuespenezko neurriak ezartzen 
ditu biztanleei gomendatutako erabilera-
produktuetarako sarbidea bermatzeko, COVID-
19ren kutsadurak prebenitzeko higiene-neurri gisa.

4.a.- Onestea horniduraren kontu osoko ordainketa, 
enpresak horretarako emandako zenbakian (faktura 
2020/04/19an aurkeztutako espediente 
elektronikoan sartuta): 318.109,00 euro guztira. 
Espediente honetan oso deskribatuta dauden 
inguruabarrak kontuan hartuta, merkatuen tentsioak 
eta berehala jarduteko beharra direla eta, 
kontratazio-organoa naizen aldetik, uste dut 
justifikatuta dagoela konturako ordainketa osoa 
egitea SPKLren 198.3 artikuluko bermeak eskatu 
gabe, 7/2020 Legegintzako Errege Dekretuaren 16. 
artikulua aplikatuta, egungo idazketan.

5.a.- Espediente hau Kontratazio Sailari helaraztea, 
esleipen- eta formalizazio-egintzen publizitatea 
gutxienez kontratazio-organoak SPKLren 151.1 eta 
154.1 artikuluetan oro har aurreikusitako publizitate-
araubideari dagokionez duen kontratatzaile-
profilean emateko. 

Hori guztia, Erakundearen Gardentasun Atarian eta 
legeak eskatutako gainerako argitalpenetan 
argitalpenak egiteari kalterik egin gabe. Kasu 
horietan, hala ere, argitalpena egokia den horretara 
mugatu beharko da, kontuan hartuta ez dagoela 
ohiko izapideekin aurretiazko prozedurarik, eta, 
gutxienez, honako alderdi hauek jaso beharko 
dituela: esleipenerako erabilitako prozeduraren 

sociedad estándose valorando, incluso, su uso 
obligatorio, llevan a concluir la concurrencia de 
todas las circunstancias exigidas por la normativa 
reguladora de la materia para acudir a éste régimen 
excepcional. La tramitación de emergencia se 
aprueba exclusivamente para la adquisición de las 
mascarillas y no procede por extensión su 
aplicación a otras necesidades contractuales 
vinculadas directa o indirectamente con la misma.
3º.- Adjudicar a la empresa Atal Innovations S.L. 
(Bizkaia) con CIF 95941936 el suministro de 
110.000 mascarillas KN95 por importe de 262.900 
euros más el 21% de IVA (precio unitario 2,39 
euros), conforme al presupuesto elaborado por el 
contratista (A/22) con nº de referencia KN95 
FFP2 KN101 de fecha 18 de abril de 2020, 
incorporado al expediente de contratación. Se ha 
comprobado que las mismas cumplen con lo 
dispuesto en la Orden SND/354/2020, de 19 de 
abril, por la que se establecen medidas 
excepcionales para garantizar el acceso de la 
población a los productos de uso recomendados 
como medidas higiénicas para la prevención de 
contagios por el COVID-19.
4º.- Aprobar el pago a cuenta íntegro del 
suministro en el número facilitado por la mercantil 
a tal efecto (factura incorporada al expediente 
electrónico presentada con fecha 19/04/2020): 
por importe total de 318.109,00 euros. En 
atención a las circunstancias que concurren 
ampliamente descritas en el presente expediente 
debido a las tensiones de los mercados y a la 
necesidad de actuar con carácter inmediato, en mi 
condición de órgano de contratación entiendo 
justificadas el abono íntegro a cuenta sin 
exigencias de las garantías del art.198.3 LCSP en 
aplicación del art.16 del RDL 7/2020, en su 
redacción actual.
5º.- Dar traslado del presente expediente al 
Departamento de Contratación a los efectos dar la 
publicidad de los actos de adjudicación y 
formalización al menos en el perfil de contratante 
del órgano de contratación respecto al régimen de 
publicidad previsto con carácter general por los 
artículos 151.1 y 154.1 de la LCSP. Todo ello sin 
perjuicio de publicaciones en el Portal de 
Transparencia de la Entidad y resto de 
publicaciones exigidas por Ley. La publicación en 
estos casos deberá limitarse, no obstante, a lo que 
resulte pertinente teniendo en cuenta que no existe 
un procedimiento previo con los trámites 
habituales debiendo contener, al menos, los 
siguientes aspectos: la justificación del 
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justifikazioa, kontratuaren xedea, esleipen-prezioa 
edo identitatea. Erregulazio harmonizatuko 
kontratuetan, gainera, formalizazio-iragarkia 
Europar Batasunaren Egunkari Ofizialean argitaratu 
beharko da.

6.a.- Kontratua formalizatzea. SPKLren 37. 
artikuluak larrialdi-kasuetan kontratua ahoz ere 
formalizatzeko aukera ematen badu ere, publizitate- 
eta gardentasun-printzipioak babesteko, idatziz 
egingo da, geroago bada ere.

7.a.- Kontabilitate, Idazkaritza eta Polizia Sailari 
jakinaraztea.

procedimiento utilizado para la adjudicación, la 
mención del objeto del contrato, el precio de 
adjudicación o la identidad. En los contratos 
sujetos a regulación armonizada el anuncio de 
formalización deberá publicarse, además, en el 
Diario Oficial de la Unión Europea.
6º.- Formalizar el contrato. Si bien el artículo 37 de 
la LCSP permite en los supuestos de emergencia 
formalizar el contrato incluso verbalmente, en aras 
a la salvaguarda de los principios de publicidad y 
transparencia se hará por escrito, aunque fuera en 
un momento posterior.
7º.- Dar traslado al Departamento de 
Contabilidad, Secretaría y Policía.

  
9. 
2020ko apirilaren 20ko 2020/1108 Ebazpenaren 
berri ematea  Dar cuenta de la Resolución 2020/1108, de 20 de 

abril de 2020
 Intervención y Contabilidad. 
Número: 2020/1569W.

Kontuan hartu da 2020/1107 Ebazpenaren lehenengo 
xedapen-atalean xedatutakoa, 2020/1526M 
espedienteari lotutakoa, larrialdiko izapidetze bidez 
110.000 maskara eskuratzeko Leioako biztanleen 
artean banatzeko, kutsatzeko arriskua minimizatze 
aldera, kobid-19 birusaren hedapenak sortutako 
munduko pandemiaren ondorioak arintze aldera, non 
udal-interbentzioari artikulazioa eskatzen zaion. 
Ekitaldiko diruzaintzako gerakin konprometitu 
gabearen kargura kreditua aldatzeko espedientea.

Kontuan hartu da gaitutako partida krediturik ez duen 
lotura-poltsa batekoa dela egokia eta nahikoa 
sortutako beharrari aurre egiteko.

2020ko apirilaren 20ko 2020/1108 Ebazpenaren 
bidez, kreditu gehigarriaren modalitatean kredituak 
aldatzeko lehen espedientea onartzea erabaki zen, 
2020ko gerakinaren kargura, alkatetzaren eskumenean 
oinarrituta izapidetua (21.1.a), f) eta m) artikuluak, 
Bizkaiko Lurralde Historikoko Toki Erakundeetarako 
Aurrekontuei buruzko abenduaren 2ko 10/2003 Foru 
Arauaren 34. artikulua eta 2020ko Aurrekontuak 
Betearazteko Araua
Aurreko guztia kontuan hartuta, honako hau

 

Considerando lo dispuesto en el apartado dispositivo 
primero de la Resolución 2020/1107 vinculada al 
Expediente 2020/1526M para la adquisición por 
tramitación de emergencia de un suministro de 
110.000 mascarillas para el reparto entre la población 
de Leioa en aras a minimizar el riesgo de contagio 
entre la misma al objeto de paliar los efectos de la 
pandemia mundial generada por la expansión de virus 
covid-19, donde se solicita de la Intervención 
Municipal la articulación, a la mayor brevedad, de un 
expediente de modificación de crédito con cargo al 
remanente de tesorería no comprometido del ejercicio 
anterior.
Considerando que la partida habilitada pertenece a 
una bolsa de vinculación que no dispone de crédito 
adecuado y suficiente para hacer frente a la necesidad 
sobrevenida.
Se acuerda mediante Resolución nº2020/1108, de 20 
de abril de 2020, aprobar el primer expediente de 
modificación de créditos en la modalidad de crédito 
adicional con cargo al remanente 2020, tramitado en 
base a la competencia de la alcaldía del artículo 
21.1.a), f) y m), el artículo 34 de la Norma Foral 
10/2003, de 2 de diciembre, presupuestaria para las 
Entidades Locales del territorio Histórico de Bizkaia y 
la Norma de Ejecución Presupuestaria 2020, 
Tomando en consideración todo lo anterior, 

  
   Udal Osoko Bilkurak 2020ko apirilaren 20ko 
2020/1108 Ebazpenaren berri izan du, bertan  

El Ayuntamiento Pleno se da por enterado de la 
Resolución 2020/1108, de 20 de abril de 2020, con 
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zehaztutako edukiarekin. el contenido detallado en la misma.

  
10. 
“Hiriko hondakinen tratamenduren 
zerbitzuaren prestazioa egiteko, Bizkaiko Foru 
Aldundiaren eta Leioako Udalaren arteko 
lankidetza hitzarmena” onartzeko proposamena:

 
Propuesta de aprobación del “Convenio de 
Colaboración entre la Diputación Foral de Bizkaia 
y el Ayuntamiento de Leioa para la prestación del 
servicio de tratamiento de residuos urbanos”:

 Urbanismo. 
Número: 2020/46Z.
 
Aztergaien zerrendan sartutako gaia irakurri ostean, Udaleko talde desberdinek esku hartu dute:

Partido Popular de Leioa Taldeko Juan Luis Eguiluz Borde jaunaren esku hartzea:
Muchas gracias, Alcalde. He pedido la palabra para explicar la posición con respecto a mi voto, ya que va a 
ser distinto al de la Comisión. Entonces me abstuve porque no había podido ver el convenio. En este caso, y 
después de haberlo visto, y sobre todo vistos los informes técnico, jurídico y de Intervención, que entiendo 
que saben del asunto, desde mi punto de vista, pues mi voto hoy va a ser favorable en este punto. Gracias. 

Ikusita Udalbatzak, 2008ko ekainaren 26ko 4. 
Erabakiaren bidez, Bizkaiko Foru Aldundiaren eta 
Leioako Udalaren arteko Hiri Hondakinak Tratatzeko 
Zerbitzuaren (HE) arteko lankidetza hitzarmenaren 
pro forma onartzea erabaki zuela.

 

Visto que El Ayuntamiento Pleno, mediante 
acuerdo nº 4 de 26 de junio de 2008, acordó aprobar 
la proforma de convenio de colaboración entre la 
Diputación Foral de Bizkaia y el Ayuntamiento de 
Leioa para el servicio de tratamiento de residuos 
urbanos (RU).

Ikusita 2008ko uztailaren 30ean, aipatutako 
hitzarmena sinatu zela.

Visto que El 30 de julio de 2008 se procedió a la 
firma del mencionado Convenio.

Ikusita 2019ko uztailaren 8an, Bizkaiko Foru 
Aldundiak udal honekin sinatu beharreko hitzarmen 
berriaren zirriborroa bidali zuela, udalerrian Sektore 
Publikoaren Araubide Juridikoaren urriaren 1eko 
40/2015 Lege berriaren pean emandako zerbitzuak 
estaltzeko.

Visto que Con fecha de 08 de julio de 2019 la 
Diputación Foral de Bizkaia remite borrador de 
nuevo convenio a firmar con este Ayuntamiento, a 
fin de da cobertura a los servicios prestados en el 
municipio bajo la nueva Ley 40/2015, de 01 de 
octubre, de Régimen Jurídico del Sector Público.

Ikusita 2020ko urtarrilaren 09an, Udal honetara 
bidali dela “Bizkaiko Foru Aldundiaren eta Leioako 
Udalaren arteko lankidetza hitzarmena, hiriko 
hondakinen tratamenduren zerbitzuaren prestazioa 
egiteko”.

Visto que el 09 de enero de 2020 se remite a esta 
Ayuntamiento nueva versión del “Convenio de 
Colaboración entre la Diputación Foral de Bizkaia y 
el Ayuntamiento de Leioa para la prestación del 
servicio de tratamiento de residuos urbanos”.

Ikusita udal arkitektoak 2020ko urtarrilaren 22an 
egindako txostenaren edukiera.

Visto el contenido del informe emitido por el 
arquitecto municipal el 22 de enero de 2020.

Iusita udal idazkari orokorrak 2020ko otsailaren 
05ean egindako txostenaren edukiera.

Visto el contenido del informe emitido por la 
Secretaria General del Ayuntamiento el 05 de febrero 
de 2020

Kontuan hartuta Herri Administrazioen Araubide 
Juridikoaren eta Administrazio Prozedura Erkidearen 
40/2015 Legearen 47., 48., 49., 50., 51., 52. eta 53. 
artikuluen edukia, hitzarmenei dagokienez.

Considerando el contenido de los artículos 47, 48, 
49, 50, 51, 52 y 53 de la Ley 40/2015, de Régimen 
Jurídico de las Administraciones Públicas, en relación 
con los Convenios.

Kontuan hartuta Toki Araubidearen Oinarriak Considerando el contenido de los artículo 25, 26 
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arautzen dituen 7/1985 Legearen 25., 26. eta 57. 
artikuluen edukia, eskumenari eta hitzarmenei 
dagokienez.

y 57 de la Ley 7/1985, Reguladora de Bases de 
Régimen Local, en relación con la competencia y los 
Convenios.

Kontuan hartuta Euskadiko Toki Erakundeei 
buruzko 2/2016 Legearen 55., 57. eta 100. artikuluen 
edukia, gai horri buruzko hitzarmenei, eskumenari eta 
publizitateari dagokienez.

Considerando el contenido de los artículos 55, 57 
y 100 de la Ley 2/2016, de Instituciones Locales de 
Euskadi, en relación con los convenios, competencia 
y publicidad al respecto.

Kontuan hartuta Euskal Autonomia Erkidegoko 
ingurumena babesteko otsailaren 27ko 3/1998 Lege 
Orokorraren 72. artikuluaren edukia, hiri-hondakin 
solidoak biltzeko eta tratatzeko zerbitzuen kudeaketa 
partzuergoari eta mankomunatuari dagokionez.

Considerando el contenido del artículo 72 de la 
Ley 3/1998, de 27 de febrero, General de Protección 
del Medio Ambiente del País Vasco, en relación con 
la gestión consorciada y mancomunada de los 
servicios de recogida y tratamiento de residuos 
sólidos urbanos.

Gardentasunari, informazio publikoa eskuratzeko 
bideari eta gobernu onari buruzko abenduaren 9ko 
19/2013 Legearen 8. artikuluaren edukia kontuan 
hartuta, ekonomian edo aurrekontuetan eragina duten 
administrazio-kudeaketako egintzei dagokienez.

Considerando el contenido del artículo 8 de la 
Ley 19/2013, de 9 de diciembre, de transparencia, 
acceso a la información pública y buen gobierno, en 
relación con los actos de gestión administrativa con 
repercusión económica o presupuestaria.

Proposamena irakurri eta bozketa egin ondoren, 
Udalbatzak aldeko hamalau botoekin, Euzko 
Abertzaleak-eko bederatzi zinegotziek, Socialistas 
Vascos-Euskal Sozialistak-eko lau zinegotziek eta 
Partido Popular de Leioa taldeko zinegotziak emanak, 
eta zazpi abstentzio erregistratu dira EH-Bilduko lau 
zinegotzietatik eta Elkarrekin Leioa-Podemos/Ezker 
Anitza-IU/Equo Berdeak taldeko hiru zinegotzietatik, 
honako hau ERABAKI DU:

Leída la propuesta y sometida a votación, el 
Ayuntamiento Pleno por mayoría de catorce votos a 
favor emitidos por los nueve Concejales de Euzko 
Abertzaleak, por los cuatro Concejales de Socialistas 
Vascos-Euskal Sozialistak y por el concejal del 
Partido Popular de Leioa, habiéndose registrado siete 
abstenciones de los  cuatro Concejales de EH-Bildu 
y de los tres Concejales de Elkarrekin Leioa-
Podemos/Ezker Anitza-IU/EQUO Berdea 
ACUERDA:

  
    

LEHENIK.- "Bizkaiko Foru Aldundiaren eta 
Leioako Udalaren arteko lankidetza-hitzarmena, hiri-
hondakinak tratatzeko zerbitzua emateko" onartzea.  

PRIMERO.- Aprobar el “Convenio de 
Colaboración entre la Diputación Foral de Bizkaia y 
el Ayuntamiento de Leioa para la prestación del 
servicio de tratamiento de residuos urbanos”.

BIGARRENIK.- Alkate-udalburuari ahalmena 
ematea aipatutako hitzarmena sinatzeko.

SEGUNDO.- Facultar al Alcalde-Presidente para 
la firma del mencionado Convenio.

HIRUGARRENIK-. Akordio honen berri ematea 
Bizkaiko Foru Aldundiaren Iraunkortasun eta Inguru 
Naturala Zaintzeko sailari, jakinaren gainean egon 
dadi eta dagozkion ondorioak izan ditzan.

TERCERO.- Dara traslado del presente acuerdo 
al Departamento de Sostenibilidad y Medio Natural 
de la Diputación Foral de Bizkaia para su 
conocimiento y a los efectos oportunos.

LAUGARRENIK.- Hitzarmena Gardentasunaren 
eta Gobernu Irekiaren Atarian argitaratzea, sinatu 
ondoren.

CUARTO.- Publicar el Convenio en el Portal de 
Transparencia y Gobierno Abierto municipal, una 
vez firmado.

BOSGARRENIK.- Hitzarmena Euskadiko Kontu 
Auzitegira bidaltzea, sinatu ondoren, jakinaren gainean 
egon dadin eta dagozkion ondorioak izan ditzan.

QUINTO.- Remitir el Convenio al Tribunal de 
Cuentas de Euskadi, una vez firmado, para su 
conocimiento y a los efectos oportunos.



 
Documento firmado electrónicamente (RD 1671/2009). La autenticidad de este documento puede ser comprobada mediante el CSV: 
13067154265200066225 en https://udaletxean.leioa.eus/validacion

Orrialdeak 70 / 84 páginas

II.- UDALBATZAK UDAL 
GOBERNUAREN KUDEAKETARI 
EGITEN DION KONTROLA ETA 
JARRAIPENA

II.- CONTROL Y SEGUIMIENTO DE LA  
ESTIÓN DEL GOBIERNO MUNICIPAL 
POR EL PLENO

9.- Alkatetza-presidentetzaren dekretuak eta 
Tokiko Gobernu Batzarrean onetsitako 
ebazpenak, 2020-04-27tik 2020-05-25ra. 

9.- Decretos de la Alcaldía Presidencia y 
resoluciones adoptadas en la Junta de 
Gobierno Local desde el día 27.04.2020 hasta 
el 25.05.2020

Aztergaien zerrendan sartutako gaia irakurri ostean, Udaleko talde desberdinek esku hartu dute:

Elkarrekin Leioa-Podemos/Ezker Anitza-IU/Equo Berdeak Udal Taldeko Mª Dolores Lozano 
Muñoz andrearen esku hartzea:
Bueno, tengo algunos decretos que comentaré en la Comisión de Servicios Sociales, en la próxima Comisión, 
o ya hablaré contigo, Juan Carlos, y, no obstante, sí que ha habido un decreto, que me imagino que será un 
error, de todos modos si no dejarlo encima de la mesa para que le puedan ir echando un vistacito, que es el 
1.307. Es de unas ayudas concedidas de urgencia social en las que hay pendiente sin justificar una cantidad 
bastante importante que me ha llamado la atención. Para que, bueno, le echéis un vistazo si es un error o lo 
que sea. Bueno, no obstante, ya me pondré en contacto con él para varios decretos que creo que este no es 
el sitio de poner por tema de datos. 

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea:
Nada, es que seguimos… Bueno, ya va por el tercer navegador que utilizo. Me he bajado Chrome y no 
puedo, o sea, con Chrome todavía peor que con Firefox. Firefox por lo menos me reconoce, pero luego no 
me deja; llego hasta donde veo los expedientes, pero no los puedo abrir. Y así sigo, imposible. Entonces no 
he podido acceder al expediente. Es el decreto 1.398, que habla de una subvención solicitada para la mejora 
de la peatonalización en las inmediaciones de la carretera de la ría en Leioa. En la Comisión no se comentó 
este tema y, como no he podido acceder tampoco al expediente, no tengo conocimiento, y es para ver si nos 
lo podéis explicar. Por otro lado, me llama un poco la atención que es bastante poco dinero comparado con 
otras pequeñas obras públicas que se hacen y no sé muy bien si es que la subvención solo cubre una parte 
del proyecto, pero el proyecto es más ambicioso. Para que me expliquéis si puede ser. Es sobre la aprobación 
del proyecto denominado “Mejora de la peatonalidad en las inmediaciones de la carretera de Leioa, en base a 
las ayudas de promoción y desarrollo de las zonas litorales de la Comunidad Autónoma del País Vasco”. Es 
una propuesta de solicitud de subvención emitida por el ingeniero técnico de obras públicas de la Oficina 
Técnica Municipal..

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku hartzea:
Sí, a ver, ahí estamos haciendo diferentes acciones y hemos encargado un proyecto para hacer la unión del 
bidegorri de Sabino Arana con la ría y poder hacer ahí una acera y un bidegorri en condiciones que nos 
acerque hasta la ría y poder aprovecharnos así de ella. Y en cuanto a las subvenciones, se suele pedir siempre, 
igual que pedimos para la peatonalización de Sabino Arana, pero, bueno, creo que Mikel igual nos puede 
explicar algo. 

Euzko Abertzaleak Taldeko Mikel Abascal Somocueto jaunaren esku hartzea:
A ver, el otro día preguntasteis por el proyecto, que era el de SAITEC, que ya os dijimos, el proyecto de 
urbanización, que es eso. Esto es, creo que ese estamento da una subvención por la cantidad de litoral que 
tienes adscrita al municipio. Entonces, como Leioa solo tiene un poquito, la cuantía de esa subvención es 
pequeña porque tenemos pocos metros de costa. Otros que tienen más metros de costa tienen más. No se 
puede pedir más que los metros que tienes. Es una subvención muy pequeña. Se pedirán a otros estamentos, 
pero a esta concretamente solo se puede pedir un poquito. Y por eso es poco dinero. No es porque el 
proyecto sea pequeño, sino porque esta subvención es porque tenemos poco costa; municipios con más 
costa tienen más subvención y otros que no tienen no tienen ninguna. 
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Euzko Abertzaleak Taldeko Iban Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku hartzea:
Muchas gracias. De todas maneras igual en la próxima Comisión que se os expliquen todos los datos si 
queréis.

Toki Araubidearen Oinarriak arautzen dituen apirilaren 2ko 7/1985 Legearen 46.2.e) artikuluan 
xedatutakoari erreparatuz, apirilaren 21eko 11/1999 Legeak eta Toki Korporazioen Antolaketa, 
Funtzionamendu eta Araubide Juridikoko Araudiaren 42. artikuluak (azaroaren 28ko 2586/1986 Errege 
Dekretuak onetsia) emandako idazketan, osoko bilkurako espedientean honako hau jasota dago, azter dadin: 
idazpuruan aipatutako epean Alkatetzak emandako dekretuen kopia dagokion tokian ondoren artxibatzeko 
aukera alde batera utzi gabe. 
Osoko Bilkura jakitun geratu da.

10.- Premiazko Mozioak 10.- Mociones de urgencia

Ez zen premiazko moziorik aurkeztu atal honetan No se presentó ninguna moción de urgencia en
este apartado

11.- Eskariak eta galderak 11.- Ruegos y Preguntas

Aztergaien zerrendan sartutako gaia irakurri ostean, Udaleko talde desberdinek esku hartu dute:

Elkarrekin Leioa-Podemos/Ezker Anitza-IU/Equo Berdeak Udal Taldeko Luis Miguel Lapeña 
Moreno jaunaren esku hartzea:
Una pregunta y un ruego. La pregunta, como ya pregunté en el Pleno anterior, es sobre el servicio de 
Lejoanbusa, que pregunté sobre el plan de la desescalada y sobre los servicios que se iban a dar con la vuelta 
a los institutos, a las universidades, la selectividad. Lógicamente, hace un mes las fechas y demás estaban 
pendientes, pero ahora ya, que se están definiendo, quería saber si se está previendo esta situación, el 
aumento de movilidad de la gente, de los jóvenes sobre todo, y cómo se va a repercutir eso en el servicio de 
Lejoanbusa. 
Y luego el ruego, bueno, algo muy rápido: me ha parecido un poco triste la situación que se ha dado en este 
Pleno, la discusión que ha habido achacando cosas personales y comentarios en redes en base a una 
autocensura que tenemos que hacer los concejales por no sé qué responsabilidad. No sé, a mí me parece un 
poco feo. Yo creo que cada uno somos responsables de los que decimos; creo que Asier hablará en nombre 
de Asier cuando hable en redes, lógicamente todo el mundo sabe que es de Bildu, él nunca lo oculta y da su 
opinión, como cuando yo hablo o escribo doy la mía, e igual que lo hacéis el resto. No sé, me ha parecido un 
poco feo achacar cosas personales o familiares y quería rogar que en adelante no se haga, porque 
lógicamente, si echamos cosas de redes en cara, también yo sigo echando en cara el tema de la información y 
tú dices que siempre estás pendiente, pero resulta que nos enteramos de muchas decisiones que ha tomado 
el Ayuntamiento, eso sí, por redes, ahí sí que se va rápido; para decir ciertas decisiones se han tomado por 
parte del Ayuntamiento sin mucha participación de los grupos, ahí sí que andamos rápido, pero para 
contestar ciertas dudas de ciertos ciudadanos y ciudadanas que tienen dudas, y sobre todo estos días, que la 
situación está caliente y la gente anda con mucha preocupación, ahí yo no he visto a nadie de la cuenta oficial 
o de cargos del equipo de gobierno comentar nada. Entonces, bueno, creo que tenemos que tener todos 
mano izquierda con todo el mundo y, aunque haya cosas que no nos gusten, también somos libres de 
contestar en esos foros. Entonces, bueno, yo simplemente rompo una lanza y que me ha parecido un 
poquito feo echar en cara esas situaciones personales sobre todo, porque aquí estamos todos en la misma. 

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku hartzea:
Respecto a Lejoanbusa, Luismi, yo creo que, si no se ha vuelto, se va a volver ya al horario habitual. 
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La autocensura, o sea, yo creo que no he censurado a nadie, pero yo también quiero recordar que, igual que 
el alcalde es alcalde 24 horas, y de hecho está claro que hay muchos que se encargan de eso o de hacer ver 
eso, yo creo que los concejales también somos concejales 24 horas, a partir de una hora no dejamos de ser 
concejales. Entonces yo creo que el respeto, entre concejales por lo menos, hay que guardarlo y yo creo, y 
muchas veces lo he dicho además, o sea, la relación que yo he tenido con las anteriores corporaciones de 
Bildu ha sido muy buena. También es verdad y no te voy a negar que yo he estado hablando con algunas 
personas que han estado antes aquí y cuando se acercaba alguno de su entorno parecía como que no estaban 
hablando conmigo por el qué dirán o el qué no dirán. Yo no tengo vergüenza de hablar ni con Asier ni con 
Jokin ni con nadie de Bildu ni de otro partido, porque yo creo que primero están las personas, y por eso no 
creo que por mi boca nunca salga nada en contra ni de familiares ni de personas a título personal. Otra cosa 
es la confrontación política. Yo entiendo que vosotros, como partidos en la oposición, no hay ningún 
problema en confrontar políticamente, pero siempre basados en un respeto. 
Respecto a lo que has comentado también, yo creo que en ningún momento se ha faltado aquí al respeto a 
nadie y, vuelvo a decir, en las redes sociales sí se falta al respeto. Y a mí verdaderamente sí que me parece 
triste eso, porque creo que somos vecinos y vecinas de un mismo pueblo, que podemos pensar diferente, 
pero que nos vamos a encontrar, queramos o no queramos nos vamos encontrar en la calle, y yo creo que 
los que tenemos una responsabilidad política debemos dar ejemplo y debemos ser los primeros en tenernos 
ese respeto mutuo para que, en su caso, los que nos consideran imagen de esos pensamientos que pueda 
tener cada uno o cada una pues también terminen haciendo lo mismo y es que podamos tomar una cerveza, 
que podamos estar charlando, que podamos estar jugando en el parque con los hijos o hijas o que podamos 
estar animando al mismo equipo de fútbol, de waterpolo o de gimnasia rítmica, me da igual. Entonces yo 
creo que ese ejemplo lo tenemos que empezar dando nosotros y si nosotros lo damos, estoy convencido de 
que la ciudadanía lo va a dar; si nosotros lo calentamos, estoy convencido de que la ciudadanía, 
desgraciadamente, volveremos a épocas pasadas y habrá enfrentamiento, que es lo que creo que habíamos ya 
conseguido evitar y que creo que tenemos que luchar por seguir evitando. Sin más.

Elkarrekin Leioa-Podemos/Ezker Anitza-IU/Equo Berdeak Udal Taldeko Mª Dolores Lozano 
Muñoz andrearen esku hartzea:
Un ruego, pregunta… Sacyr es la empresa que  nosotros tenemos contratada para el Servicio de Atención a 
Domicilio, para atender a las personas que lo necesitan. Nosotros, como corporación, como Ayuntamiento, 
debemos garantizar a nuestros usuarios que se cumplen las medidas de sanidad adecuadas para protegernos y 
protegerles ante posibles contagios. Hasta ahora se ha estado apoyando a esta empresa dotándola de material 
que nos proporcionaba Eudel y así las cuidadoras han estado un poquito más protegidas, más atendidas a 
nivel personal y luego a nivel de nuestros usuarios. Eudel ha parado ya con esa entrega de material, bueno, 
porque esa entrega corresponde, como es lógico, a la empresa. Hasta el momento en que se les estaba dando 
el material, la empresa decía, y es verdad, que ha habido problemas, que si estaba requisado el material, que 
no conseguían acceder por dificultades al mismo, a los EPIs, pero Eudel ha dejado de dar y la empresa 
parece que no está muy por la labor de dotarles de material y han estado empezando a tener los primeros 
problemas a la hora de que se les entregue el material para atender a nuestros usuarios, y repito, además 
reitero, porque son nuestros usuarios. Entonces el ruego va un poco por ahí: tenemos que garantizar, 
tenemos que exigir a la empresa que se les dote, se les dé… y además, creo que se ha registrado un escrito 
esta semana. Me consta porque lo tengo también. Exigir a la empresa y estar constantemente vigilantes para 
que no se les deje. El material está hoy en día en centros comerciales, en todos los sitios, que no vale que la 
empresa diga que no lo encuentra o no lo localiza; la empresa tiene la obligación de dotarles de los EPI 
necesarios, pero, o sea, por la salud tanto de las trabajadoras como de las personas que nos solicitan a 
nosotros un servicio, y somos nosotros los que se lo estamos dando. Entonces es un ruego o una pregunta o 
un… llámale como quieras. 
Pues eso simplemente. ¡Ah! Y comentar también el tema de los test. Creo que todavía… No sé si se les han 
hecho o no, creo que todavía no. También, como Ayuntamiento, instar o pedir a Osakidetza que, por favor, 
acelere y se cerciore de que el que es personal que se le considera, tiene la consideración de personal 
sanitario, y es importante además por el tipo de personas con las que están trabajando, efectivamente no 
tiene nada. Entonces, bueno, pues va un poco por ahí, Juan Carlos, mi ruego. 
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Euzko Abertzaleak Taldeko Iban Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku hartzea:
Sí, Loli. Ahora te doy la palabra, Juan Carlos, pero decir que en todo momento se está haciendo un 
seguimiento de si verdaderamente hay ese material o no. Es verdad que Eudel ha estado dando ese material 
porque había un problema de abastecimiento para las empresas privadas, porque estaba todo, vamos a decir, 
entre comillas “requisado”, ¿no? Desde el Ayuntamiento de Leioa siempre se les ha ofrecido de todas 
maneras ayuda; es más, cuando uno de los lotes que vino de Eudel no vino en condiciones, desde el 
Ayuntamiento, que teníamos un remanente, se les facilitó y se les dio, y no hay ningún problema y no nos 
hemos olvidado nunca de exigir a la empresa cuál es su deber, y su deber es mantener a sus trabajadores en 
las mejores condiciones y, como nosotros lo hacemos con los nuestros, entendemos que estos, aunque no 
dependan directamente del organigrama del Ayuntamiento, también los consideramos trabajadores nuestros 
y dentro de estas mascarillas que hemos adquirido también para los vecinos y vecinas de Leioa hay un lote 
guardado para entregárselas a ellas para que, en la medida de lo posible, se sientan ellas también más seguras 
y más cómodas. De todas maneras, me consta que Juan Carlos está al tanto del asunto y está trabajando con 
la empresa para que todo esté en condiciones óptimas. Juan Carlos, si quieres añadir algo… 

Socialistas Vascos-Euskal Sozialistak Udal Taldeko Juan Carlos Martínez Llamazares jaunaren esku 
hartzea:
Perdón. Sí, respecto al escrito, la primera noticia. No tengo, no me ha llegado ningún escrito. Por lo menos a 
mi despacho no me ha llegado nada, vamos, a ese respecto, pero si llega lógicamente lo leeré. También te 
digo que yo hablo todas las semanas varias veces con la coordinación de la empresa y, bueno, desde 
entonces, y cuando digo todas las semanas, es más, todo sabéis que desde marzo hemos tenido muchas 
dificultades, la verdad es que yo lo he pasado bastante mal, porque cuando, bueno, yo y en general, creo que 
el equipo de gobierno en ese sentido hemos estado con una cierta congoja porque cuando, efectivamente, el 
material es requisado por parte del Gobierno, además creo que con buen criterio para evitar especulaciones, 
a continuación hay una serie de días o una serie de semanas donde realmente tenemos una duda: las 
empresas no pueden acceder al mercado y hasta que Eudel consigue organizar todo el sistema pues, bueno, 
ha habido unos días complicados. 
Es verdad que Eudel, más o menos rápido, ha provisto del material, porque además se entendía que era su 
responsabilidad y yo creo que así ha sido, creo que así ha sido consecuente y, es más, incluso desde la última 
vez que nos llegó una carta diciéndonos que una vez que el mercado estaba abierto realmente, bueno, que ya 
su responsabilidad de alguna manera, su tutela hacia este colectivo, digamos, desaparecía, ha habido dos 
repartos más posteriores. Por tanto, creo que con Eudel no podemos decir nada y además…, pero incluso 
cuando llegó esa carta de Eudel diciendo que hasta aquí hemos llegado, lógicamente, porque la empresa tiene 
el mercado abierto para poder acceder a ese material y dotar de él a sus trabajadoras, yo me puse en contacto 
con la empresa, y primero les recordé el contenido del escrito y les dije que en lo sucesivo era una 
responsabilidad suya, como siempre ha sido, pero que en este caso ya no cabían tutelas ni cabía ningún tipo 
de medida subsidiaria, sino que era una responsabilidad directa por parte de ellos. 
En todo momento la empresa nos ha agradecido al Ayuntamiento y a Eudel el esfuerzo realizado, ninguna 
queja, y siempre en todo caso siendo ellos responsable como son. Estamos hablando de una empresa que 
tiene cientos de unidades, cientos…, bueno, no sé si serán cientos, pero bastantes unidades por todo el 
Estado. No es una empresa que únicamente funcione en Leioa, en Bizkaia tiene varios puntos de atención, 
varios SAD y, por tanto, que en alguna ocasión haya podido haber un cierto desajuste, teniendo en cuenta 
que el punto de decisión no es Leioa ni es Bizkaia, sino es Madrid, yo no lo discuto, porque lógicamente no 
sé cómo funciona la cadena de mando en esa empresa, pero sí te puedo decir que el teléfono siempre lo he 
tenido abierto y cuando por parte de la coordinadora ha habido algún problema yo lo he contestado, y 
cuando me he tenido que poner un poco enfurruñado con la empresa lo he hecho, o sea, en ese sentido creo 
que desde el equipo de gobierno no hemos podido hacer mejor las cosas. 
Me preocupa que me digas que la empresa no está cumpliendo, porque no es el compromiso que a mí me 
han dado, y lógicamente investigaré lo que comentas a ver si es así y, bueno, lógicamente, permíteme, hasta 
que no lo compruebe no voy a credibilidad a manifestaciones que se hacen y que muchas veces no sabes 
muy bien, qué representación tienen. Yo, ya sabes que si peco de algo es por sincero y que cuando algo no 
me gusta lo digo y cuando me gusta, también. Y en este caso, puedo decir que hemos pasado momentos 
muy complicados con este tema, muy complicados, pero que ahora realmente estaba un poquito tranquilo 
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porque ahora no existe, por parte de la empresa no existía ninguna excusa, vamos a llamarlo así, para no 
poder dotar de los medios. Ahora mismo los mercados están abiertos a unos precios asequibles, y más una 
empresa grande, que podrá comprar probablemente más barato que tú y que yo. Por tanto, en ese sentido yo 
estaba muy tranquilo porque entendía que estaban abiertos todos los mecanismos y todos los canales para 
poder dotar de ese material. Y además el hecho de tener, como he comentado antes, la coordinación directa 
con la empresa me tranquiliza, tanto con la empresa como con la coordinadora me tranquiliza, porque sé 
que, a tiempo real, voy a poder conocer carencias, situaciones, problemas. Y afortunadamente puedo decir 
que en las últimas semanas no he tenido ninguna llamada y sé que, además, la coordinadora, hemos llegado a 
hablar a las diez de la noche algún día, o sea que en ese sentido saben que mi plena disponibilidad para echar 
una mano. 
Entonces analizaré el escrito que me comentas, Loli, hablaré con la coordinadora y hablaré con la empresa, y 
si ha habido algún desajuste pues lógicamente presionaremos, como no puede ser de otra manera, porque 
son nuestros vecinos y nuestras vecinas, y muchos y muchas trabajadoras son también vecinos y vecinas. Por 
tanto, en ese sentido puedes estar tranquila que, en la medida de nuestras posibilidades, y siempre dentro de 
nuestras competencias, que muchas veces no son todas las que queremos, pero siempre dentro de nuestras 
competencias haremos todo lo posible para que el servicio se desarrolle con total normalidad y con la mayor 
calidad posible, como hasta ahora ha sido. O sea, en ese sentido puedes estar tranquila. Removeremos los 
obstáculos que tengamos que remover para que no haya ninguna incidencia negativa a este respecto. En eso 
puedes estar tranquila. 

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Jokin Ugarte Egurrola jaunaren esku hartzea:
El primer tema son las terrazas. El 8 de mayo realizamos una propuesta en el sentido de que proponíamos 
facilitar la actividad de bares y restaurantes, la posibilidad de aumentar las terrazas, siempre que hubiese 
posibilidades técnicas y que para ello no se limitase el espacio al paso de peatones, y proponíamos la 
posibilidad de que se redujeran espacios al coche, no a las personas. Pues sobre ello tenemos dos ruegos y 
una pregunta. 
El primer ruego es sobre la ordenanza. Creemos que es momento de que la ordenanza se aplique de una 
forma flexible en los puntos en los que sea posible mientras dure la crisis sanitaria. 
Y el segundo ruego, sobre la ordenanza también, es que se dejen ahora en suspensión, como se ha hecho en 
algunos municipios, los apartados que sean más restrictivos, mientras dure esta crisis, porque ya habrá 
tiempo de poner esta ordenanza al día, de fiscalizarla y de modificarla y de hacer lo que haya que hacer, 
pero…, y con esto no pedimos que se hagan, que se realicen ilegalidades, o sea, pedimos, son propuestas 
claras para que los hosteleros del municipio, que ya han sufrido bastante esta pandemia, tenga la opción de 
poder trabajar. 
Y la pregunta es: después de oír al alcalde, y cito literal, “Estamos viendo la posibilidad de poder ampliar 
zonas de terraza, de que esos hosteleros no se vean mermados al 50% de su capacidad, y estamos intentando 
buscar las medidas oportunas para poder hacer esta ampliación y que por lo menos el uso de la terraza sea 
del 100%, aunque sea más espaciada”, la pregunta es: en ese sentido, a ver qué se ha hecho y a ver si algún 
hostelero ha conseguido poner el 50% de terraza, porque creemos que el malestar que tiene la hostelería en 
Leioa en este momento es bastante importante. 

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku hartzea:
Sí. ¿Puedo hacer una crítica o no, Jokin? 

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Jokin Ugarte Egurrola jaunaren esku hartzea:
Siempre.

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku hartzea:
¿Sí? Sí, claro. Es curioso que no se pueda o que aboguemos por no ir a trabajar o aboguemos por no esto y, 
sin embargo, estemos todos en los bares. Yo sí que quiero aprovechar, aprovecho esta pregunta que haces 
para, si alguien tiene la valentía de escuchar este Pleno y nos escucha a todos, recordar que desde luego el 
mejor método para no contagiarnos es la distancia. Entonces intentemos respetar esas distancias y no 
comprometamos tampoco a los hosteleros, que muchas veces, se ven en la tesitura de tener que enfadarse 
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incluso con sus propios clientes, y verdaderamente debería ser cada vecino o vecina de Leioa responsable de 
sentarse donde se puede sentar y con la distancia y la seguridad que debiera. 
Dicho esto, como os mandé a los portavoces, nosotros hicimos un decreto en el que precisamente lo que 
habilitábamos era esa posibilidad que yo dije en esas palabras que has citado tú textualmente, esto es, aparte 
de poner las terrazas, lo que nos compete por ley, pues se daba la opción o este decreto da la opción, 
primero, para poner lo que nos dice el Real Decreto; segundo, para poder ampliar, dentro de la misma zona 
donde podemos tener la terraza, a más del 50%, siempre y cuando se guarden las distancias de seguridad que 
se exigen, y el tercer punto era que se podía pedir una ampliación de esas terrazas.
Me consta y sabemos que ha habido hosteleros que las han pedido y nosotros hemos duplicado la gente que 
estaba trabajando en licencias de terrazas, y me consta que se están dando. Es más, ha habido algún 
hostelero que antes no la tenía y también la ha solicitado, y se les están dando. Todo requiere su tiempo, 
porque tienen que presentar una documentación, los técnicos la tienen que validar y la tienen que aceptar y 
decretar y demás, pero estamos intentando que sea lo más ágil posible y, sobre todo, que la merma sea la 
mínima posible. Yo no voy a entrar en si se puede o no se puede hacer nada. Está la secretaria aquí, que me 
sufre. Nosotros estamos haciendo lo que verdaderamente técnica y legalmente se puede hacer. 
Respecto a la ordenanza, creo que es el momento de cambiar la ordenanza, porque hay cosas que están 
bastante anticuadas, hay cosas que incluso no se ajustan a legalidades que han ido saliendo a posteriori, pero, 
sinceramente, creo que tampoco es el momento ahora mismo de hacer cambiar una ordenanza y ponernos 
más estrictos en algunos conceptos. Creo que podemos empezar a trabajar la ordenanza en los próximos 
meses tranquilamente y cuando todo esto vaya pasando trabajarla entre todos y todas, y ajustar una 
ordenanza que se adapte más al municipio de Leioa. 
Respecto a la suspensión, yo entiendo que hay conceptos que no son suspendibles, o sea,  sinceramente, y 
hemos analizado propuestas de muchísimos municipios, de muchísimos municipios, es más, hay municipios 
que han cambiado las ordenanzas, pero para cuando estas ordenanzas puedan llevarse a efecto esperemos 
que por lo menos este estado de alarma se haya superado ya, porque tiene una exposición pública, tiene 
algunos requerimientos que lo alargarían. Entonces lo que hemos hecho es lo que desde el lado técnico se ha 
visto que es viable y, desde luego, ahí hemos viabilizado lo máximo posible. 

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Jokin Ugarte Egurrola jaunaren esku hartzea:
La decisión de abrir los bares no ha sido nuestra, no nos compete a nosotros y, evidentemente, no vas a 
pedir a un hostelero que abra el bar y que no vayamos al bar, o sea, tú ábrelo que nadie va a ir. Eso no se 
puede hacer. Si se abre el bar, se abre como se abre. Lo que hay que hacer es eso, ampliar las terrazas, lo que 
tú comentaste. Entonces en ese sentido no sé si alguna lo ha podido hacer. 

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku hartzea:
Ya te he dicho que sí, Jokin.

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Jokin Ugarte Egurrola jaunaren esku hartzea:
Lo de la ordenanza, evidentemente, no pedimos ahora cambiarla, porque sé que no hay plazo, no hay 
tiempo; por eso he dicho suspensión de algún apartado, porque si cogemos la ordenanza y la cumplimos al 
100%, en Leioa no pone nadie terraza, o sea, la pondrían muy muy muy poquitos bares si cumplimos lo que 
pone la ordenanza que tenemos en Leioa. Esto ya lo comentamos en 2012 cuando se hizo la ordenanza y se 
pasó por alto. Y luego, claro, vemos, que ha sido un poco caótico todo esto por todos los sentidos, pero, 
claro, lo que no puede hacer el Ayuntamiento es mandar desde la Oficina Técnica una cosa y que luego la 
Policía Municipal diga otra. Y esto ha pasado en esta crisis. Entonces sí que lo que planteamos es eso: no 
cambiar la ordenanza ahora mismo, porque no nos da tiempo, evidentemente, sino algún apartado concreto, 
para dar flexibilidad, ponerlo en suspensión, que eso no tiene periodo ninguno. 

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku hartzea:
Yo entiendo que hay cosas que no se pueden suspender, o sea, aunque las queramos, aunque creamos que es 
lo más justo y no más justo. Desde la Oficina Técnica no creo que se haya dicho nada que no haya dicho la 
Policía Municipal, pero, bueno, sí que es verdad que ha habido desajustes en las terrazas porque ha habido 
hosteleros que han ido poniendo más terrazas y cuando se ha ido a mirar, se les han cobrado las terrazas que 
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tenían puestas, que no coincidían con las que tenían en la licencia. Eso sí que es un fallo que en su día 
detectamos, yo creo que fue en septiembre o así, lo detectamos y, es más, yo hice una instrucción para 
intentar corregir todo eso. No hemos llegado a tiempo a corregir en todas aquellas, lo seguiremos haciendo 
y, bueno, desde luego aquí el afán no ha sido ni querer fastidiar al hostelero ni mucho menos he dicho que 
no haya que ir a tomar una cerveza. Desgraciadamente, yo estaré un tiempo sin ir porque, bueno, la presión, 
como entenderéis, es bastante importante hacia mi persona, porque entiendo, además me pongo en la 
situación de los hosteleros, pues es su modus vivendi y, bueno, el poder poner una terraza más o una menos 
para ellos es importante, pero sí que es verdad que nosotros estamos recibiendo también, y esto hay que 
decirlo, muchas denuncias de vecinos y vecinas de Leioa respecto a las terrazas, muchísimas, muchísimas, y 
en algunos de esos bares las actuaciones precisamente han sido por estas denuncias que cuando hay una 
denuncia pues hay que ir también y hay que certificar que verdaderamente lo que se está denunciando es 
verdad. Y, desde luego, yo no voy a decir nunca a un funcionario de este Ayuntamiento que mire para otro 
lado cuando hay una denuncia.

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Jokin Ugarte Egurrola jaunaren esku hartzea:
Lo de la ampliación de las terrazas, yo creo que el error ha sido nuestro, porque si yo tengo un bar y hago 
una licencia para 5 mesas y al año siguiente me cobran 8, yo entiendo, como propietario del bar, que el 
Ayuntamiento me está permitiendo poner 8, entonces el error ha sido nuestro, y eso hay que reconocerlo. 
Y lo de la ordenanza que decías, como no sabemos qué va a pasar este verano, yo creo que es un buen 
momento para empezar a trabajar en la ordenanza. Podríamos empezar desde ya para tenerlo previsto 
cuando llegue el otoño a ver qué va a pasar. 

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku hartzea:
Perfecto. Ahí no hay problema. Yo no he dicho en ningún momento que el problema sea del hostelero, que 
en muchos casos también sabe que estaba poniendo más mesas de las que debía, ¿vale?, porque también hay 
alguno que pone más mesas; que cuando se ha ido a revisar tenía X, pero que después ha tenido más 
también. Te voy a decir: yo sí que puedo llegar a entender que el hostelero, bueno, por ese fallo que hemos 
tenido tenga esa sensación de que tiene permitidas más mesas de las que verdaderamente había, pero en las 
licencias que ellos tienen vienen reflejadas las mesas que podían poner. 

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Jokin Ugarte Egurrola jaunaren esku hartzea:
Bai, beste bat. Gure proposamenaren harira, uste dugu udal gobernuari proposamenak egin dizkiogun taldea 
garela: kultura arloan, kirolean, mugikortasunean, merkataritzan, hezkuntzan eta abar, proposamen pilo bat, 
eta Asierrek esan duen bezala, helburu batekin: kolaborazioa bilatzea. Bakarrik nahi genuen hori. Ematen du 
hartu duzuela eraso bezala gure proposamena, baina gure asmoa ez zen hori, zen kolaboratzea. Orain ikusten 
ari gara ea zerbait kontutan hartuko duzuen ala ez, badakit zuentzako erosoagoa dela beste batzuek izandako 
jarrera, proposamenik ez eta guztiari amen esatea, baina gu ez gara horrelakoak, guk hartu dugu konpromiso 
bat, eta horretan gaude. Gainera, gure ustez, oso jarrera ona izan dugu udal gobernuarekin, eta beti zuekin 
hitz egiteko gogoa izan dugu. Baina ez dugu gauza bera sentitu zuen partez, informazioa bai, helarazi diguzue 
bozeramaileen taldean, hori bai, baina erabakiak hartu ostean, beti bezala, eta nahiko kritikagarria dela. Baina 
bueno, errazagoa izango zen gure proposamena eraso bezala ez hartzea eta gurekin kontatzea kolaboratzeko 
eta pandemia honetatik lehen baino lehen ateratzeko asmoz eta gogoz egin ditugulako.

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku hartzea:
Bai. Bueno, horren harira, guk aztertu egiten dugu, bai era publikoan heltzen zaiguna, zein beste alderdi 
batzuek egin duten moduan era pribatuan esaten dituztenean, bada, ekimen batzuk eta aurrera eramaten 
ditugunean edo, behintzat, aztertu egiten ditugula. Egia esan behar da, kasu askotan, Jokin, zuen gomendioak 
edo zuen ideiak heldu direla gure proposamen bat egin eta ondoren, eta askotan, euretariko asko, gaindituta 
egon direla berez egiten ibili garelako. Ulertu daiteke, bada, Cago en diez, que no se nos haya ocurrido a nosotros 
antes, bada amorrua ematea, ezta? Baina, euretariko hainbat, eta daukagu kasua bonuen kasuan, o sea, arinago 
berba egin genuen bozeramaileen zeratik eta aipatu genuen gure proposamen bat zela, hori bai, zuek beti 
egiten duzue, guk bost esaten badugu, zuek, hamar. Guk hamar esaten badugu, zuek, hamabost. Posible 
bada? Bai. Gertatzen dena da, hori, beti da a posteriori, orain dagoela denbora El capitán a posteriori eta 
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konpainia, bada, beti izaten ari da pixka bat a posteriori
Eta gero, benetan diotsut, daude proposamen batzuk, direla apurtxo bat, ez dakit, egun batean esaten duzue 
gauza bat, zuek ez dituzue zabaldu terrazak, hori egia da, baina egon zarete kritikatzen hartu diren erabaki 
guztiak lanean hasteko, ez dakit zer, orain denok irten behar gara kalera….udalekuen kontua... Daude 
hainbat ekintza, incluso kirol munduan egiten dituzuen proposamen batzuk, benetan, azterketa bat egiten 
zuen diskurtsoa zein izan den eta orain zer proposatzen duzuen, edo onartzen duzue ez dagoela jada inolako 
arriskurik gure gizartean, eta hori berri on bat izango zen zuen aldetik, nik uste dut oraindik badaudela 
arrisku nahiko gure kaleetan, edo behintzat, desgasterako mugimenduak direla bakarrik. Badakizue zein den 
egoera leku estalietan, beraz, proposatze leku estaliak kirola egiteko nahiz eta neurriak egin umeegaz. Hombre, 
ulertu daiteke umeak eduki izan ez duen inork edo umeekin lan egin ez duen inork hori komentatzea, bueno, 
hori ulergarria izan ahal da, baina guk bai umeak dauzkagula zein umeekin lan egin dugunok, badakigu zer 
nolako zailtasunak dauden euren arteko neurri, babes neurriak eta babesteko. Beraz, horrelako 
proposamenak, ahal den heinean joango dira egiten, edo joango dira bideratzen, baina gaur egun oso zail 
ikusten ditugu hemen aipatzen dituzuen hainbat ekintza aurrera atera ahal izatea. 
Kultura arloan, eta nik uste dut, badaudela lanean teknikariak benetan eskaintza kultural potente bat, ahal 
den neurrian, eduki ahal izateko, egoerak bideratzen duena, eta horretarako be bai beste erakunde batzuekin, 
Foru Aldundiaz eta akordio batzuk lortu egin ditugu, diru-laguntza batzuekin be bai, horrelako ekimenak 
burutu ahal izateko. Eta horrela, horretan, badiotsut, teknikariak dabiltza buru belarri lanean, ahal den 
neurrian, behintzat, horrelako ekimenak aurrera eraman ahal izateko. Baina aurreko batzuetan ere komentatu 
izan dugu hau, de hecho, bere momentuan nik esan nuenean Leioako jaiak ez zirela izango ezagutzen genituen 
bezala, baina bueno, bideratuko genuela ea zer edo zer egin ahalko bagenu edo beranduago, bada be bai, 
kritika nahikotxo jaso nituen eta ez zen inor irten ezer esatera, ezta? Baina nik uste dut horretan apustua 
egiten jarraitzen dugula, baina beti esan dugun bezala, lehenengo eta behin, osasuna kontuan hartuta eta 
osasun neurriak kontutan hartuta. 
Badakit faena  bat dela guraso askorentzako. Lan egin behar duten guraso askorentzako, horrelako ekintzak 
eduki ez izatea, kontsiderazioa badakit oso zaila dela, eta espero dezagun bizitzen ari garen momentu hau, 
bada, benetan horren apustu sendo bat egiteko balio izatea, ezta? Baina, badiotsut, ez daukat inolako arazorik 
proposatzen dituzuen gauza  guztietan, edo guztiez berba egiteko eta esateko zer egin den, zer ez den egin, 
baina euretariko gauza asko jadanik egiten ibili gara lehenengo momentutik, beste batzuk egiten ari dira zuek 
eskatu baino arinago, dena den ondo dago ikuspegi berdinetik joatea, eta espero dezagun, bada, lehengo 
eraikitako zubiak berriro bideragarriak izatea.  

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Jokin Ugarte Egurrola jaunaren esku hartzea:
Ahal dut? Bueno, proposamenak eta apustu hori, hau ez da lasterketa bat, Iban, gu gaude proposatzeko, 
lehenengoak egin genituen martxoaren 13an, lehenengo egunean bertan jada egin  genituen proposamen 
batzuk. Gero egin ditugu beste batzuk apirilean, bai? Martxoak 13an, atera genuen... ez, ez genituen atera guk 
proposamen horiek? Gero, apirilean beste batzuk, adibidez, bonuak, maiatzean beste batzuk... O sea, atera 
ditugu proposamen pila bat, pila bat, baina ez da lasterketa bat. Bakarrik hitz egin dugu zuekin. Itxaroten ari 
gara hitz egiteko, esan zenidan baietz, hitz egingo genuela, bada, itxoiten ari gara oraindik. 
Esan duzu leku estaliarena. Claro, pribatuak erabili ahal dira baina publikoak ez. Leku estali pribatuak ireki 
ahal dira, gimnasioak, baina publikoak ez; arraroa da, eta ikastetxeak ere ireki ahal dira, ikasteko, baina 
udalekuak egiteko ez. Bada, arraroak iruditzen zaizkigu gauza horiek. Hala ere, prest gaude zuekin hitz 
egiteko, hitz egiteko eta gure ideiak jartzeko mahai gainean. Jarri ditugu ideia asko, adibidez, autozinearena, 
edo antzerkiarenak edo kontzertuarenak, eta ez dugu oraindik erantzunik. 

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku hartzea:
Bada, berbera esaten dizut, azkenengo honetatik hasita. Teknikariak dabiltza horretan, baina gaur egun 
oraindik ezin da egin horrelako kontzerturik, horrelako ekintzarik. Beraz, ez dakit zer nahi duzuen. Hartu 
behar diren babes neurriak kristorenak dira, kristorenak dira, gaur egun oso zaila egiten da instalazio publiko 
bat ireki ahal izatea. Pribatuek egiten dutela? Euren gain jazartzen da gertatu ahal den edozer gauza, eta ni 
behintzat, ni ez nago prest, nire buruan edo nire gain jausteko egon ahal den kutsadura  bat, nik kontrolatu 
ezin dudan ekintza bat burutzeagatik. Eta hori argi eduki, argi eduki. Igual que ez dut aldatuko inoiz teknikarik 
esaten didana, legez horrela baldin bada, hemen esaten didanari,  bada, berdina honetan. Benetan, ziurtatu 
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arte dena ondo egin ahal dela eta babes neurri guztiak edukita eta analisi bat be bai: zer nolako kostua daukan 
horrek, ez bakarrik ekonomikoa, baizik eta pertsonala, fisikoa. Zeren eta gero etorriko da ez dakit zer, 
arriskuan jarri dugula ez dakit nongoko langilea. Bada, ez dut nahi, ez dut nahi horrelako gerra batean 
jaustea. 
Nik uste dut, Jokin, elkarrekin arteko harremana ona izan dela, politika munduan. Ez diot jada politikatik 
kanpo, eta uste dut, badakizuela bideak zelan jorratu behar diren eta guganako elkar truke hori gure izanez 
gero zelan jorratu behar duzuen. Luismik ez dit uzten esaten nada de las redes sociales, baina benetan, sare 
sozialetan egiten den joko zikina egiten den bitartean, ez naiz sartuko horrelako gauzetan, eta askotan hitz 
egin dugu honen inguruan zuk eta biok. Dena den, dena den, berriro esaten dut, beti bezala: ateak zabalik, 
telefonoak piztuta eta nahi duzuenerako, eta hitz egin behar bada, hitz egiten da, eta hor, nik uste dut 
gobernuko inork ez dizuela inoiz ateak itxiko. Hori bai, berba egiten badugu eta ez bagara akordio batzuetara 
heltzen, eta guk uste badugu gauza bat eta zuek beste bat, horrek ez du esan nahi que pasamos el rodillo o que no 
pasamos el rodillo, baizik eta, bada bueno, egongo direlako gauza batzuetan ados ez garela jarriko inoiz bez, 
behintzat publikoki, pribatuan, bada igual, bai, baina publikoki ez, bale? Orduan, berriro esaten dizuet: ateak 
zabalik nahi duzuenerako, ni udaletxean egoten naiz, telefonoa, badiotsut, elkartzen gara nahi duzuenean.

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Jokin Ugarte Egurrola jaunaren esku hartzea:
Telefonoa piztuta, baina oraindik itxaroten ari gara, e? Telefonoa piztuta daukazu, baina oraindik itxaroten 
ari gara.

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku hartzea:
Itxaroten ari zara, azaldu dizut zergatik itxaroten ari zaren, eta badakizu zuk ondo.

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Jokin Ugarte Egurrola jaunaren esku hartzea:
Begira nola jokatu dugun: guk egin ditugun proposamen guztiak sartu ditugu udaletxean eta gero publikatu 
egin ditugu. Gure postura da hori. Proposamena lehenengo zuei esan dizuegu, eta gero publikatu. Hori da 
bidea, ezta?

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku hartzea:
Bai. txosten bat pasatuko dizut horren inguruan be bai 

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea:
Bueno, a ver, vamos a plantear el tema de UDA, desde ya os digo, vamos a dar datos desde el punto de vista 
de la salud psicológica y desde el punto de vista de la salud física de los críos. Entonces Eguzkiñe va a hacer 
una pequeña introducción con el tema de las repercusiones psicológicas que ha tenido el confinamiento en 
los críos y luego entro yo a valorar los temas de la salud física, el riesgo de transmisión y a haceros una 
propuesta para el acuerdo y el consenso. Entonces primero que intervenga Eguz, que lo tenemos así un 
poco preparado, porque ella es educadora y yo soy médico. Si os parece bien, Iban, primero va a intervenir 
Eguzkiñe. 

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Eguzkiñe Agirre Velasco andrearen esku hartzea:
Oso laburra izango da, Iban, lasai. Oso laburra. 

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku hartzea:
Bai, ez. Gauza da, azken finean, direla erregu eta eskariak, ez dira proposamenak egiteko.

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Eguzkiñe Agirre Velasco andrearen esku hartzea:
Bai bai bai. Badakit, gure eskaerak beti izango dira osasun kontuak eta osasun neurriak hartuta, hori, argi eta 
garbi, ez, aurretik jakin dezazuen. Eta orduan, gure argudioa, nire argudioak, badakizuenez, egoera honek 
denoi eragin digula, ezta, eragin handia izan duela denoi, batez ere, umeetan. Eta horrek ekarriko dituen 
ondorioak oraindik jakiteke daude, zeren eta euforia hasiera batetik gero pasa ginen beldurrekin, 
frustrazioekin, ezin loak egin, adibidez, horrelako kasu pilo bat egon da. Orduan, belaunaldi hau, edo ume 
hauek jasan duten egoera hau ez dakigu zer nolako ondorioak izango dituen hemendik eta, gainera, oraindik 
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jasaten ari dira, horregatik, eta orain erdarara pasako naiz, ulertzeko nahiago baduzue, hobeto.

Gazteleraz jarraitzen du:
Los niños son esponjas emocionales, absorben todo lo que hay a su alrededor. Entonces captan lo que es el 
lenguaje verbal y el no verbal. Todo lo que han vivido lo han sufrido mental y físicamente. Entonces el 
estrés, la ansiedad, la depresión o la baja autoestima son muchos de los posibles efectos que puede dejar la 
pandemia a nuestros niños y a nuestras niñas. Por eso creemos que ellos y ellas se merecen un UDA 
especial, y no hablamos de un corto plazo, porque se supone que de aquí a julio iremos pasando de fases, 
con lo cual las medidas restrictivas, aun siendo las que son, podrán variar. Entonces se podrá plantear un 
tipo de UDA diferente, pero que es viable, que lo vemos viable, que por ejemplo en Cataluña se va a hacer. 
Podemos partir de ahí, se pueden hacer equipos de trabajo, no tenemos ningún problema, pero desde luego 
desde el punto de vista educacional, emocional, asistencial y sanitario lo vemos. Y ahora yo le paso la palabra 
a Mari José para que ella explique un poco con razones médicas por qué podría hacerse. Muchas gracias. 

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea:
Bueno, vamos a ver, yo me he dedicado también a repasar un poco la evidencia, qué dice la evidencia. Hubo 
miles de publicaciones, pero, bueno, algunos institutos de salud y asociaciones de pediatras se han dedicado 
un poco a recoger la evidencia en torno a los múltiples estudios que hubo sobre el tema de los críos tanto en 
China como en Singapur, en Australia, que hicieron un estudio específico con los niños en los institutos, a 
repasar los estudios que se hicieron de seroprevalencia. Bueno, todo esto, os puedo dar la referencia 
bibliográfica de todos ellos, pero para no abrumaros ahora os voy a resumir en cuatro frases cuál sería la 
situación en lo que respecta a los niños y el COVID. Dice: “Los niños parecen significativamente menos 
propensos a adquirir el COVID que los adultos cuando están expuestos”. Esto, por distintos motivos que 
no voy a entrar. “Existe una evidencia razonable de que hay significativamente menos niños infectados en la 
comunidad que en los adultos”. Bueno, el estudio de seroprevalencia que hizo el Instituto Carlos III, y que 
también había una muestra amplia de Euskadi, sabéis que también ha dado tasas de seroprevalencia 
muchísimo más bajas en los críos. Los niños rara vez son el caso índice en los clústers familiares, es decir 
que casi nunca, en los casos que ha habido en las familias, el primer caso ha sido el niño, sino el adulto. Y 
luego no está clara cuál es la probabilidad de que un niño infectado transmita la infección en comparación 
con un adulto infectado, pero no hay evidencia de que sean más infecciosos. Y me diréis: ¿y por qué se 
cerraron las escuelas? Se cerraron las escuelas en una medida que está todavía siendo revisada, pero ya muy 
cuestionada, porque respondía un poco a los criterios de la gripe estacional; en casos de picos epidémicos en 
la gripe, en algún caso el papel de transmisor de los críos hacía que se consideraran este tipo de medidas, 
pero en el caso del coronavirus parece que la contribución del cierre de escuelas ha sido muy muy pequeñita 
y, desde luego, mucho menos efectiva que las otras medidas de distanciamiento social. Vale.
Por otro lado, es verdad que estamos en una situación epidemiológica bastante diferente a la que teníamos 
hace un mes. Entonces con esto os quería decir, bueno, yo he estado mirando también otros Ayuntamientos 
y es verdad que la mayoría han acordado, o sea, de acuerdo con los criterios de Diputación han dejado, 
digamos, suspendidas las actividades de UDA, pero no todos; hay algunos Ayuntamientos, como Eibar e 
Irun, que las mantienen. Y no solo eso, sino que a mí me han pasado un documento de la Diputación Foral 
de Gipuzkoa donde están ya llegando a otra conclusión diferente, están ya reevaluando y creo que van a 
permitir los udalekus. Y además van a permitir los udalekus, es la única duda que tengo, si solo van a 
permitir la oferta privada y de iniciativa social, o si van a permitir… o si van a favorecer que los 
Ayuntamientos generen ese tipo de actividad. El documento dice. beraz, gizarte mailan denok egin beharko 
genuke ahalegina gure gazteak babesteko, eta egoera honek bere osotasunean ematen digun aukera 
aprobetxatzeko. Horrexegatik, eragile guztien koordinazioa bultzatu nahi dugu, eta 7 eta 17 urte bitarteko 
haur, nerabe eta gazteei udako aisialdia bideragarri baten alternatiba eskaini nahi diegu  (traducido 
simultáneamente de la siguiente manera: que en la sociedad todos y todas deberíamos hacer el esfuerzo para proteger a 
nuestros jóvenes y para que esta situación también, para aprovechar la oportunidad que nos brinda esta situación. Por lo tanto, 
debemos fomentar la coordinación de todos los actores y los niños de 7 a 17 años tendrán derecho a ese ocio en verano, a esas 
colonias. Tenemos que ofrecer una alternativa viable.) 
Luego vienen características, yo ya las había trabajado, cómo tienen que ser las actividades que un Programa 
UDA diferente pueda contemplar. Está claro que tienen que ser grupos pequeños, grupos estables donde un 
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monitor, dos monitores, con un grupo, se programe todas las actividades para toda la semana; que ese grupo 
no tenga por qué cruzarse forzosamente con otros grupos; que se favorezcan actividades de menos contacto 
físico, que en el juego hay un montón, que no tienen por qué tocarse los críos. Y luego a mí me parece un 
aspecto muy muy importante y es que los críos, bueno, que lleven la comida de casa, y hay un aspecto que 
me parece muy importante: en septiembre los críos van a volver; no creo que vayan a volver, Juan Carlos, 
para tu disgusto, al comedor escolar. Creo que no, o sea que el bono alimento vamos a tener que 
mantenerlo, pero sí van a volver. Y yo digo: qué mejor oportunidad en este momento, que tenemos una 
situación epidemiológica favorable, para coger a los críos en grupos pequeños y enseñarles las normas de 
higiene, reforzarlas, lo que les habéis enseñado en casa, reforzarlas, de manera que sepan que tienen que 
trabajar con su propio material, que tienen que lavarse las manos, el distanciamiento, cuándo tienen que usar 
la mascarilla, en algún momento en donde el contacto sea inevitable, o sea, es que es una oportunidad 
preciosa para trabajar tanto el tema de la necesidad de reintegrarse con otros críos y con otros adultos fuera 
de los adultos de la esfera familiar y, al mismo tiempo, hacer un aprendizaje de normas básicas que las van a 
necesitar en septiembre. Y luego, si comparamos la situación que se está generando en las playas, es que es 
cien mil veces mejor que estén los críos, críos pequeñitos con monitores, en espacios abiertos haciendo 
actividades, desde ir a pillar grillos hasta coger flores, hasta coger moras si hacemos alguno en agosto, es 
decir, actividades que para los más pequeños, hacer carreras de sacos…. Hay miles de actividades y de juegos 
que se pueden hacer sin contacto físico. 
Entonces nosotros queríamos proponeros esto, porque de verdad que creo que va a haber cambios desde 
arriba. Y entonces yo antes de leer este documento de Diputación me lo había trabajado, había visto, 
efectivamente, que el Instituto de la Juventud de Madrid tiene también ya su propia normativa para los 
campamentos; la Generalitat ha hecho también un documento ya donde regula las consideraciones básicas, 
aunque luego va a desarrollar distintos protocolos para los distintos contextos. Incluso la Generalitat, se 
plantea incluso con pernoctación. Nosotros, por ejemplo, decimos actividades de día, obviamente sin 
pernoctación, con monitores del propio pueblo, es decir, evitar en la medida la movilidad, que no utilicen los 
autobuses, sino que vayan andando o en bici, es decir, actividades que casi parecen los juegos que teníamos 
nosotros de pequeños, ¿no?, pero, bueno, vigiladas, tutorizadas y enseñadas. Y no hay ningún motivo 
epidemiológico en este momento, ni sanitario, que lo impida. 
¿Que hace un mes se veían las cosas de otra forma? ¿Que nos ha entrado el pánico a todos? Vale. Yo creo 
que en este momento no hay motivo para ese pánico y creo que es un llamamiento aquí al consenso, a que 
discutamos aquí, a que no se nos diga: “No, ya lo veremos, Mari José. Ya lo veremos”. Como se me contestó 
el otro día en la Comisión con respecto al tema de movilidad: “Mari José, lo estamos estudiando”, hala, Mari 
José, vete para casa que ya te hemos dicho que lo estamos estudiando. Pero luego nadie se pone en contacto 
conmigo, nadie plantea: oye, esto, ¿cómo lo ves?, ¿no lo ves?, ¿por qué lo has planteado así? 
Entonces las buenas palabras de colaboración y de que tenéis aquí el teléfono abierto y todo eso pues a 
veces se quedan escasas, porque lo que queremos son cosas prácticas que repercutan en el bienestar de los 
niños y de la comunidad. El orden de la reflexión con respecto al tema de las labores de conciliación me 
parece muy importante también, pero yo lo pongo en un segundo plano. Yo creo que en primer plano hay 
que poner el bienestar de los críos y qué podemos hacer como Ayuntamiento para que en septiembre, 
cuando vuelvan a las aulas, los críos tengan mucho más interiorizada una forma de relacionarse entre ellos 
saludable y adecuada al contexto que nos ha tocado. 

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku hartzea:
Muchas gracias, Mari José. Bueno, yo es que tengo la suerte de haber estado durante muchísimos años como 
monitor de tiempo libre, teniendo un grupo de tiempo libre que en su día trabajamos para fomentar la 
cultura vasca y el euskera, y sé lo que cuesta hacer un udaleku, sea de día, sea interno, y te puedo asegurar 
que organizar todo eso en lo que queda de mes es muy complicado si fuéramos una asociación normal, 
siendo Administración ya ni te cuento, porque, claro, que tengamos que poner límites a quién voy a 
contratar o quién no, ya supongo que enseguida la señora Secretaria va levantar la mano y me va a decir: 
“Con un informe mío en contra”. Es muy complicado, es muy complicado en lo que queda de mes. 
Es más, la semana pasada, la misma Rentería, que no creo que sea nada parecido al PNV, pero ha decidido 
también suspender los campamentos, o sea, el UDA. Es muy complicado y todo el trámite que lleva 
verdaderamente sería muy complicado, y los que trabajamos con niños y niñas, o sea, y esto os lo puede, lo 



 
Documento firmado electrónicamente (RD 1671/2009). La autenticidad de este documento puede ser comprobada mediante el CSV: 
13067154265200066225 en https://udaletxean.leioa.eus/validacion

Orrialdeak 81 / 84 páginas

puede cerciorar, el decirle que estén separados pues está muy bien y lo podemos decir y les podemos educar, 
que creo que educar hay que hacerlo desde casa, después lo demás será refuerzo, pero desde casa tiene que ir 
todo esto, pero es muy complicado, es muy complicado que si yo me encuentro con mis sobrinos por la calle 
mis hijos e hijas no vayan a darles un beso a mis sobrinos, porque les hemos educado a que tienen que hacer 
eso cuando nos vemos, cuando no sé qué. Entonces hay ciertas costumbres, ciertos hábitos que hemos 
tenido, y que esperemos que algún día los podamos volver a tener, y es complicado. Y trabajar con niños y 
niñas, sobre todo en edades más pequeñas, el distanciamiento es casi imposible, es casi imposible. 
Pero, bueno, lo que no me cuadra es luego todo el movimiento que estáis apoyando incluso de que no se 
reabran las clases, o sea, no hay problema, se puede hacer, con los niños no pasa nada, pero no queremos 
que se abran los colegios. ¡Ostras! Ahí algo no me cuadra. De todas maneras, esto no tiene solo una visión y 
yo entiendo, entiendo porque he estado muchísimos años en ese mundo, yo de manera voluntaria, pero sé 
que hay gente que se lleva su dieta, se lleva su historia, y muchas empresas que han hecho su vida o su modus 
vivendi también en el entorno de la educación no formal o incluso la educación informal, y es un momento 
complicadísimo para esas personas también, igual que, como hemos hablado antes, para el tema de las artes 
escénicas y demás. ¿Que hay que echarles una mano?, sí, pero es lo que digo, es muy complicado que se 
contagie un niño, pero si un niño se contagia en UDA el aita o la ama seguramente vayan a pedir 
responsabilidades. ¿A quién? A mí, como máximo responsable de esto. ¿Que se ha podido contagiar ahí o se 
ha podido contagiar afuera?, porque tampoco controlamos fuera de ese momento que vayan a estar en UDA 
qué es lo que van a hacer o si se pueden contagiar o no, o qué puede pasar, vale, pero yo creo que ahora 
mismo es momento de las aitas y las amas, de que disfrutemos con nuestros niños, de que vayamos a jugar 
con ellos y, en su caso, con el entorno más cercano y empecemos por ahí y ya iremos ampliándolo a más, 
pero sinceramente no veo cómo se puede hacer un campamento con niños, habiendo estado muchísimos 
años trabajando con niños en campamentos, y no se puede ir a votar, que es mucho más controlado y 
mucho más regulado y somos adultos los que vamos a ir. 
Justificaciones se pueden buscar de todos los lados, pero sobre todo a mí la que más me preocupa es que no 
tendríamos tiempo material para organizar todo esto en condiciones y darle una vuelta a todo esto, y 
verdaderamente, es imposible el mantener el distanciamiento entre los niños. Y solo hay que darse un paseo 
por el pueblo y ver cómo están los parques, cómo están las plazas y cómo están las calles con los niños. No 
lo cumplen, no lo están cumpliendo ni adultos, y lo hemos hablado antes, con el tema de las terrazas y 
demás, como para pedirle a un niño de 7 años que no le puede tocar o que no puede jugar al fútbol o que no 
puede hacer no sé qué. Es muy complicado. 

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea:
A ver, que es complicado, nadie lo duda. El problema es que más complicado va a ser en septiembre llegar a 
las aulas con más críos por aula y en espacios interiores, ¿me explico, Iban? A los críos, claro que les cuesta; 
para ellos el tacto y el contacto son lo mismo, es obvio que es así. Aquí tenemos que sopesar muchas cosas: 
tenemos que sopesar el riesgo, pero tenemos que sopesar el beneficio, como siempre. En cualquier decisión 
que se toma en salud pública se tienen que sopesar el riesgo y el beneficio, y en este caso es tan grande el 
beneficio, y el riesgo parece que lo podemos acotar bastante, que yo creo que no habría ningún problema. 
Por otra parte, creo que los padres…, o sea, eso es una tontería, porque el año que viene, cuando empiecen 
en la gela, si se contagian en la gela, ¿van a denunciar al Departamento de Educación? Es que no tienen 
sentido entrar en esa vorágine. A ver, que pueden denunciar, pero que no tiene sentido, que todos sabemos 
en qué contexto estamos. Entonces, a la defensiva no vamos a ningún lado. Si tú estás en un equipo 
deportivo, sabes que el defensa tiene que hacer su papel, pero el equipo a la defensiva no puede estar, a 
veces hay que atacar. Entonces yo entiendo que tenemos mucho que ganar. 
Es verdad que podemos empezar el 15 de julio y tenemos mes y medio, y yo lo que me pregunto es: si no lo 
hacemos público desde los recursos públicos, quiero decir, y con organización desde lo público, ¿sí vamos a 
autorizar que lo haga la privada, las asociaciones privadas de campamentos para niños?, ¿les vamos a 
autorizar?, ¿ellos sí y nosotros no? Es que eso es lo que me preocuparía. O sea, la brecha, sabemos todos que 
la brecha social ha estado presente durante el confinamiento, ¿también va a estar después del 
confinamiento?, ¿también vamos a mantener a los críos según poder adquisitivo, unos en un tipo de 
actividades y otros en su casa? Luego vamos a quitar presión, lo dijo la propia Ministra: esperamos que los 
Ayuntamientos nos ayuden en la desescalada. Es que si no hacemos nada organizado, al final todo el mundo 
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va a estar o haciendo cola en la piscina o en la playa haciendo cola. 
Entonces propongamos cosas razonables y os digo, y te lo digo, Iban: Diputación de Gipuzkoa está 
cambiando ya el criterio; tomad, hablad con ellos y, por favor, si es necesario convocamos antes una 
reunión, pero habladlo, consideradlo y pensadlo. Tenemos mucho que ganar y muy poquito que perder y los 
niños y las niñas que no tienen padre y madre con disposición de tiempo, con recursos económicos nos lo 
van agradecer más que nadie. Yo siempre he dicho, yo he tenido dos hijos y siempre he dicho: jo, es que han 
tenido mucha suerte, o sea, un padre y una madre con estudios, con recursos, han podido viajar, han podido 
ir… Pero es que no es la situación de la mayoría de los niños. No tenemos que pensar en los niños estándar 
con papá y mamá en casa. Tenemos que pensar en muchos niños que solo tienen papá o solo tienen mamá, 
y niños que no tienen otro tipo de recursos económicos. Entonces para ellos tenemos también que trabajar. 
Y vuelvo a repetir: es viable y lo dice el documento éste de Diputación de Gipuzkoa. Por favor, démosle un 
par de vueltas, seamos un poco sensibles a esas situaciones. 

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku hartzea:
Es muy complicado, es muy complicado. 

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea:
Y repito que Éibar e Irún tienen, mantienen actividades.

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku hartzea:
Sí, sí, pero yo te digo que lo que a nosotros nos están aconsejando, desde luego, es todo lo contrario. Vuelvo 
a decir: es mucho más sencillo, no siendo nada fácil, no sea que se me enfade Jokin y me diga: “¿Es que ya se 
te ha olvidado de lo que es estar en clase?”, o Eguzkiñe, pero es mucho más fácil controlar a unos niños en 
una clase, en una clase formal, en educación formal, que no cuando salen al patio, quiero decir. Y, bueno, 
eso de que no van a denunciar, te sorprenderías, Mari José, de las quejas que llegan, no ya al Ayuntamiento, 
pero sí a los centros escolares, que, bueno, muchas veces no tienen ni pies ni cabeza, pero a los aitas y las 
amas lo que nos duele es lo que le pasa a nuestro hijo y muchas veces ahí perdemos el norte y, bueno, vemos 
fantasmas donde no los hay.

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea:
¿Algún compromiso? ¿Ninguno? ¿Os mantenéis o das la opción de debatir con tus socios de gobierno? 

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku hartzea:
Mientras desde Sanidad y otros estamentos no nos digan lo contrario, nosotros no podemos 
comprometernos a nada en este sentido. 

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea:
Pues haced un escrito preguntando a la Diputación, haciendo ver la situación que está generándose de….  

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku hartzea:
No, no, pero es que nos lo ha mandado hace una semana o dos ─una, creo─ diciendo cuáles son las 
recomendaciones.

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea:
Con respecto a la movilidad ─ya pasando de tema, ya que aquí no hay, parece, más, no se puede moler 
más─, que nos ibais a contestar las tres propuestas que había, no sé si vais a aceptar alguna, no vais a aceptar 
ninguna, porque en Comisión se me dijo que estaban en estudio. 

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku hartzea:
Respecto a las propuestas de movilidad, algunas de ellas, como hemos dicho, lo de acercarnos a la ría y todo 
eso, se está trabajando en ello, pero, claro, te vuelvo a decir, estamos en una Administración, tiene sus 
ritmos, el poder sacar una obra tiene su periodo, hemos tenido suspendidos los plazos administrativos, que 
eso también ha sido un problema a la hora de poder ir adelante con este tipo de cuestiones. Y, claro, hay 
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cosas que son muy curiosas y las hemos tratado en algún otro Pleno, pero yo creo que este equipo de 
gobierno y los anteriores que ha habido han hecho una apuesta clara por dar prioridad al peatón ante el 
coche. Sin embargo, cuando a los usuarios de coche se les ha privado de ese beneficio que tenían en algún 
momento, los únicos que nos hemos quedado defendiendo la postura de que el peatón tiene que prevalecer 
ante el coche ha sido el equipo de gobierno. Sí, Jokin, ha sido así. Y, es más, es que vuestro portavoz anterior 
me dijo a mí: “Iban, ¿y vas a defender esta obra antes de elecciones? ¿Sabes las críticas que te van a caer?”.

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea:
 Iban, que has dicho cuatro veces esa anécdota ya. Deja…

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku hartzea:
Pues ya está. Y lo he dicho cuatro veces, lo he dicho cuatro veces, Mari José, pero todavía no lo habéis 
entendido.

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea:
Pero es que eso fue una conversación particular, fue una conversación particular entre Aritz y tú, que no 
viene a cuento que lo cuentes en cada Pleno. O sea, nosotros por escrito… 

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku hartzea:
No, vale, pero, a ver…

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea:
Hemos plasmado la posición política de Bildu. 

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku hartzea:
Mira, Mari José, lo que viene a cuento o lo que no… Perdona, lo que…

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea:
Por lo tanto, no viene a cuento contar manifestaciones individuales tomándote una caña con nuestro 
portavoz en la legislatura anterior. No viene a cuento, porque si nosotros empezamos a sacar anécdotas…

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku hartzea:
Mari José, no, no, no, no, no, no ha sido en una caña, ha sido en una reunión formal en el Ayuntamiento. 
Eso para empezar. Y lo primero, lo que viene o no viene a cuento que pueda decir yo lo decidiré yo, ¿vale? 
Igual que tú dices y decides lo que tú quieres decir, que lo decides tú, yo diré también lo que quiero decir en 
cada uno de los Plenos. Entonces aquí órdenes, las justas, ¿vale? Entonces ante todo respeto y yo creo que a 
ti te he respetado. 
Creo que esta pregunta tú también la has repetido varias veces, lo has reconocido además antes, y yo la 
respuesta la he repetido otra vez. Y nuestra apuesta, claro que es por quitar coches, aun sabiendo el desgaste 
que eso tiene la calle. Y si no preguntad a todos los de vuestro entorno cómo se acercan al Kurkudi, que eso 
también se ha reconocido incluso en el propio Ayuntamiento. Tenemos unos hábitos adquiridos que, 
desgraciadamente, son malos y hay que cambiar. Y para eso, ¿qué es lo que hay que hacer? Pues limitar el 
uso del coche en el municipio. ¿Qué es lo que pasa? Que eso trae un desgaste y eso trae unas quejas por los 
vecinos que se sienten fastidiados. Y ante esas críticas, aunque todo haya sido acordado por unanimidad, 
¿qué es lo que pasa? Que ante esas críticas después todos desaparecemos y todos nos volvemos invisibles. Y 
eso es lo que ha pasado en el pasado y me temo que es lo que va a pasar en el futuro. 
Entonces nosotros seguiremos apostando por lo mismo, traeremos al Ayuntamiento y a las Comisiones 
propuestas para quitar coches y para poner sitio a los peatones y las bicicletas. Y lo seguiremos haciendo, 
como lo llevamos haciendo varios años. Entonces aquí lecciones de moralidad las justas, las justas. Bastante 
tenemos cada uno con lo nuestro. De todas maneras, las propuestas se os contestarán desde Urbanismo. 

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Asier Izquierdo Aguilera jaunaren esku hartzea:
Puntualizazio txiki, txiki, txiki bat esan duzunaren inguruan. Esan duzu eta uste dut jada hirugarren edo 
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laugarren Bilkura dela errepikatzen duzula EH Bildun, hori, posizio bat mantendu egin dugula, eta arazoak 
daudenean, uzten duela udal talde gobernuak bakarrik eta bada hori, ikusi ezina bihurtzen dela. Eta hori ez 
da horrela izan, Iban.
Sabino Aranaren elementua geratu zenean, egin genuen kritika bakarra izan zen, hori obviamente hobetu 
planifikatu ahal zela, eta pixka bat, ordenatu ahal zela pixka bat gehiago. Baina guk, eta nik pertsonalki, 
eztabaida publikoak, sare sozialetan, izan ditut gure oinarri sozialeko jendearekin, horren kontra agertu 
direnak, eta eztabaida publikoak, gure oinarri sozialeko jendearekin, babesten Sabino Aranaren 
peatonalizazioa, eta zera, metroko bidean egin ziren aldaketak, Iban, publikoak izan dira eztabaida horiek, eta 
hauteskunde garaian gainera.

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku hartzea:
Bueno, bada, listo, amaitutzat ematen dugu Bilkura, bale, eskerrik asko guztioi

Eta goizeko hamarrak eta berrogeita minutu direnean, Alkatetza-Udalburutzak ekitaldia bukatutzat eman du, 
eta Idazkaritza honi dagokion akta egiteko agindu dio, adostutako eran onetsi dena. Hori guztia ziurtatu dut 
idazkaria naizen honek
  

  

  
 

Visto bueno

LEIOAKO UDALA 26/06/2020

IBAN RODRIGUEZ ETXEBARRIA

Firma Electronica Alcalde

LEIOAKO UDALA 26/06/2020

CHIARA CAMARON PACHECO

Firma Electronica Secretaria
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